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OVIEDO, 5 (Efe).- La huel

ga del transporte en Asturias no 
ha sido aún desconvocada por el 
comité de paro ya que exigen, 
previamente, la puesta en liber
tad de los cuatro trabajadores 
detenidos y la autorización para 
celebrar una asamblea.

No obstante, desde esta ma
ñana se observa el tránsito de,al
gún camión por las carreteras as
turianas, si bien estos vehículos 
pertenecen a "Asentra" y se di
rigen a León, Zaragoza y Palen
cia en busca de piensos para 
transportar a Asturias.

Por otra parte, y al no haber
se desconvocado la huelga, los 
camiones pertenecientes a "Ce- 
sintra" permanecen, desde ayer, 
guardados en los garajes, una vez 
que fueron retirados de los arce
nes de la carretera.

Por su parte, el Gobierno Ci
vil y el Consejo Regional no 
efectuarán las concesiones que 
les fueron comunicadas a los 
transportistas si estos no des- 
convocan antes la huelga.

Por otro lado, tres miembros 
del comité de paro, sobre los 
que pesa orden de detención, 
celebraron anoche una rueda de 
Prensa en la que pusieron de re
lieve que no admitirían la me
diación del Consejo Regional.

Asimismo, manifestaron que 
únicamente admiten como re
presentante al consejero de In
dustria y Energía, Javier Vidal 
García Sánchez, el cual, según 
palabras de los transportistas, es 
al único miembro del ente pre
autonómico regional que se ha 
preocupado por resolver sus pro
blemas sin tener en cuenta los 
Partidisrn os p olíticos.

(Información en página 8)

acusado de traieide
íSéS ïSisiO?

MADRID, 5 (Europa Press).— Ha sido presentada ante la 
Sala Segunda del Tribunal Supremo, la querella interpuesta 
por el fiscal general del Reino, señor FanjuI Sedeño, contra 
el diputado de Herri Batasuna, Telesforo Monzón, por unas 
declaraciones que podrían constituir delitos de apología del 
terrorismo y traición a la patria.

Las declaraciones de Monzón fueron hechas en una rueda

de prensa celebrada en el Club Internacional de Prensa de Ma
drid, a finales de septiembre, en las que, entre otras cosas, de
fendía la actuación de la organización terrorista ET A.

El Tribunal Supremo solicitará un nuevo suplicatorio para 
el procesamiento de Monzón. Como se sabe, ya hay supli
catorios pendientes para el procesamiento del diputado de 
Herri Batasuna.

:iones con’i 
; fie re a qufe 
laboral

10 incluyí,' 
íntual inci| 
;alación dff
1 otros sedr 
ón, debidos- 
de crédito, 
iciones ddl 
den las alo 
ñón de df. 
íchazo doj' 
bajo, pelar
los efecto!:- 
ucirse. ,í.
le el
en lo quo:
promoto-; 

cito que 1! 
la vigentf
igual paí’

residencial 
"EL AGUILA"

Casetas

Utebo

^rnada de Antonio Garrigues Walker, en Zaragoza

¿Un GARRIGUES
para La Moncloa?

m Elogió las últimas gestiones de la CEOE 
y atacó al pesimismo empresarial

RESIDENCIAL EL AGUILA
. GRUPO ia FACILIDADES 

URBANIZACION DE 120 VIVIENDAS 
PISCINA, ZONA VERDE, SOLARIUM 
CONSTRUCCION TIPICA DE MONTAÑA 
EXTERIORES MINIMOS GASTOS

(Página 16)

Una
enganosa 
imagen

La imagen, a simple 
vista, tiene algo de 
tétrico. Pero no se trata 
de un ajusticiado-enca
puchado ante el cadal
so, pues es el Papa 
Juan Pablo ii, al que su 
capa, por los caprichos 
del viento, había cu
bierto su cabeza duran
te un acto en el que 
habló de libertad. El 
viento, juguetón, y el 
fotógrafo, oportuno, 
fueron capaces de com
poner esta fotografía 
que sí precisa un pie 
aclaratorio, demostran
do que, a veces, las 
imágenes sí necesitan 
de las palabras. (Tele

foto Efe-Upi).

Podrán disfrutarlas----- 
en lugar de sus esposas

VACACIONES POR 
PARTO PARA LOS 

HOMBRES
Los varones españoles podrán disfrutar de un 

máximo de sesenta días por parto de su esposa, si 
las Cortes aprueban el anteproyecto de Ley de Pro
tección a la Familia.

Este anteproyecto que, al parecer, será estudia
do conjuntamente con el de divorcio en el Consejo 
de Ministros del próximo día 19, será remitido a las 
Cortes dentro del mismo mes de octubre, siguiendo 
el calendario previsto por el Gobierno.

RAZON

(Ultima pagina)
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MADRID, 5 (Europa Press). — En relación con la reciente 
desarticulación de un comando autónomo de ETA, cuyos 
miembros están acusados de intervenir en el asalto al cuartel 
de la Policía Municipal de Rentería, la Dirección General de 
Seguridad del Estado ha facilitado la siguiente nota:

“Hoy ha sido puesto a 
disposición judicial Julio 
Cabezas Centeno, presunto 
miembro de un comando 
autónomo de la organiza- 
ción terrorista ETA, el cual 
ftie detenido por funciona
rios de la Brigada Central de 
Información, en colabora
ción con la Brigada Provin
cial de Pontevedra, en dicha 
ciudad.

“GOLPES”

“Las investigaciones rea- 
Uzadas han dado como re
sultado la desarticulación de 
un comando que venía ac
tuando en la provincia de 
Guipúzcoa cuya Brigada 
Provincial, a requerimiento 
de la Brigada Central de In
formación, ha procedido a 
la detención de Domingo

■ su ULTIMA ACCION: El asalto-al 
cuartel de la Policía Municipal de Rentería

Altuna Imaz, María Nieves 
Elezgara Andonegui, Ana 
Isabel Zuzuarregui Redon
do, y José Ramón Gonzá
lez Martín, a quienes se acu
sa de estar implicados en el 
asalto al cuartel de la Poli
cía Municipal de Rentería 
donde se apoderaron de una 
pistola y diversos unifor
mes.

También están presunta-

mente implicados en el atra
co perpetrado en la Caja 
Provincial de Ahorros de 
Oyárzun, así como en el 
atraco al Banco Hispano 
Americano de Lezo, hechos 
ocurridos en los meses de ju
lio y únales de septiembre 
del presente año.

El pasado domingo, Emi
lio Goitia, tercero en las 
listas de Euskadiko Ezkerra 
en las elecciones municipa
les de Amorebieta, fue ame
trallado cuando se encontra-

ba en el interior de su vehí
culo.

Un total de diez proyec
tiles alcanzaron el turismo 
pero Emilio Goitia resulto 
ileso.
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ha muerto el etarra elizaran
BAYONA (Francia) 5 (Efe).— Ha fallecido esta mañana en un Hos

pital de Bayona el activista vasco Justo Elizaran. Elizaran, activista de 
la organización terrorista ETA, había sido víctima a mediados de sep
tiembre de un atentado cerca de su domicilio.

f/lanifestanión
¡ailEfiEailBntisía

“A los detenidos en San 
Sebastián les han sido inter
venidas tres escopetas de 
cañones recortados, dos de 
ellas repetidoras. Un rifle 
calibre 44 “Magnum”, y una 
pistola “Firebard” de 9 mm 
Parabellum, abundante mu
nición para las mismas, un 
kilo de dinamita “Goma - 
2”, 50 metros de mecha de
tonante, numerosos cebos 
eléctricos, un uniforme 
completo de la Policía Mu
nicipal de Rentería, cinturo
nes, guantes blancos e insig
nias, una carpeta con talo
nes de multas utilizados por 
la Policía Municipal de di
cha ciudad, cables, pilas, pe
lucas y otros postizos, guan
tes de plástico, pasamonta- 
ñas y otros efectos.

“Los detenidos de San 
Sebastián fueron puestos 
ayer a disposición judicial”.

EX-ALCALDE
DE BED/A

Fue ametrallado el pasado día 29
BILBAO, 5 (Efe).- 

José María Uriarte, ex-al- 
calde de Bedia (Vizcaya), 
ha fallecido, a las 9,30 de 
esta mañana, en el Hospi
tal Civil de Bilbao, como 
consecuencia de las heri
das sufridas en el atenta
do del día 29 de septiem
bre.

Ese día, José María 
Uriarte fue ametrallado 
por dos jóvenes en la ca-

He de la Estación del ba
rrio de Inzurza, de la lo
calidad vizcaína de Le- 
mona.

El ex-aicalde recibió 
múltiples impactos de ba
la en tórax, vientre y 
pierna.

Fue trasladado a la sa
la de reanimación del 
Hospital Civil de Bilbao, 
donde ha permanecido 
ingresado hasta su muer
te.

La policía cargó contra los manifestantes 
y detuvo a diez de ellos

PAMPLONA: LA POLICIA 
EXPLOSIONO SEIS KILOS 
DE GOMA - 2

En 
dicien( 
voquei 
va a V 
de est( 

. traord; 
- lez ti< 
i person

4

manejí 
do mi 
por es 
curso 
congre

El í 
exhibi 
los qu 
mente 
directe 
Pablo 
los Ú11 
del p2 
cería n 
vista ! 
durant 
dor di 
Uero”.

“Fe 
pre mi

CONCLUIDO EL SUMARIO

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 
5 (Logos).— Debido a una manifestación 
que no fue autorizada por el gobernador ci
vil de Las Palmas, convocada por fuerzas 
indepen dentis tas canarias, se desarrollaron 
ayer tarde y continuaron durante la noche 
diversos incidentes en distintos lugares de 
la capital, con enfrentamientos entre Fuer
zas de Orden Público v manifestantes.

Esta manifestación estaba convocada 
por Unión del Pueblo Canario y se pensaba 
realizar en el céntrico parque de Santa Ca
talina.

Fuerzas de Orden Público, antes de la 
hora señalada para la concentración, toma
ron posiciones, con un gran despliegue de 
fuerzas, pero, pese a esto, los manifestan
tes comenzaron a congregarse en otros 
puntos cercanos al parque, en diversas ca
lles, y levantando barricadas en algunas de 
ellas, como ocurrió frente al hotel Cristi
na, en la misma playa de Las Canteras. 
Esto produjo gran atasco en la circulación 
y numerosos trastornos.

Al ser perseguidos por la policía, estos 
grupos se dispersaron, dirigiéndose a otros 
lugares de la ciudad. Posteriormente, ya so
bre las diez y media de la noche, la policía 
cargó en el sector del parque de Santa Ca
talina. Fueron detenidas diez personas, pe
ro hasta las once de la noche (hora cana
ria) continuaban las alteraciones del orden 
en algunos sectores del puerto y también 
en la zona alta de la ciudad.

Los manifestantes pedían la libertad de 
los detenidos como presuntos miembros 
del MPAIAC y de- todos los que se consi
deran nacionalistas canarios.

Para la convocatoria de esta manifesta-

ción se lanzaron también octavillas clandes
tinas, convocando al pueblo de Las Palmas 
a unirse a la manifestación.

LAS PALMAS: LA POLICIA 
RECUPERA OCHO PISTOLAS 
ROBADAS

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 
5 (Efe).— La policía de Las Palmas ha recu
perado por lo menos ocho pistolas, marca 
“Prieto Veretta”, que habían sido robadas 
hace dos meses de un barco polaco surto 
en este puerto.

Las primeras averiguaciones fueron co
mo consecuencia de informaciones confi
denciales que señalaban transacciones y 
venta de armas de procedencia ilegal.

La policía supo también que el pasado 
25 de septiembre un individuo llamado Jo
sé Antonio Sánchez Diego, natural de Posa
da de Yanes, había efectuado unos dispa
ros en el transcurso de una riña con una 
pistola “Veretta”, averiguándose que la ha
bía comprado a un tal Rafael, que resultó 
ser Rafael Bomia Bordón, natural de la isla 
de Fuerteventura.

La policía siguió con sus averiguaciones 
y supo que varias pistolas como la ocupada 
estaban en poder de Antonia Farias Bautis
ta, natural de Las Palmas, quien al princi
pio negó este detalle y toda implicación, 
pero terminó confesando haberlas adquiri
do a otra persona que resultó ser Antonio 
Brito Cabrera, también natural de Las Pal
mas, y con amplio historial delictivo.

Como consecuencia de este servicio se 
han efectuado otras detenciones de perso
nas implicadas, desbaratándose así este 
“negocio ” ilegal de armas de fuego.

exprès

PAMPLONA, 5 (Efe).- 
Artificieros de la Policía 
Nacional explosionaron ayer 
por la tarde un paquete, con 
unos seis J^ilos de “Goma - 
2”, que había sido colocado
en el número 9 
Teobaldos de

Después de 
usuales medidas

de la calle 
Pamplona, 
tomar las 
de seguri-

dad y acordonar la zona el 
equipo de desactivación de 
explosivos procedió a neu
tralizar el paquete, para lo 
cual procedieron a su acti
vación.

La onda expansiva des
trozó cristales de la facha
da del inmueble y la puer
ta del edificio. Afectó tam
bién a un turismo estaciona
rio en las cercanías. No se 
conoce que ninguno de los 
dos inquilinos de este edi- 
fício tenga vinculación po
lítica determinada.

LOS “GAE” 
REIVINDICAN 
AMETRALLAMIENTO 
DEL MILITANTE DE 
EE, EMILIO GOITIA

BILBAO, 5 (Efe).- Los 
“Grupos Armados Españo
les” asumieron la responsa
bilidad del atentado contra 
el miembro de la coalición 
abertzale Emilio Goitia, en 
una llamada telefónica reci
bida en la delegación bil
baína del diario “Egin”.
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SOBRE LA "MATANZA
DE ATOCHA

El juicio podía celebrarse durante 
el primer trimestre de 1980

MADRID, 5 (Logos).— El juez especial que instruye 13 f 
causa sobre los asesinatos de la calle de Atocha, don Alfon- 
so Barcala y Trillo - Figu&oa ha concluido el sumario, yd ’ 
juicio oral y público posiblemente será señalado para el pri
mer trimestre de 1980. j

La causa ha pasado a la sección primera de la Audienci3 
Nacional, y consta de 2.500 folios.

El juez especial citado sustituyo' al magistrado Rafael 
Gómez Chaparro, actualmente en la jurisdicción civil, que . 
fue retirado de la causa por decisión de la sala de Gobierno 
de la Audiencia Nacional como consecuencia de la fuga del 
procesado en la causa Fernando Lerdo de Tejada. I

Este se hallaba recluido con los demás acusados en la pri- I 
sión provincial de Ciudad Real y aprovechó un permiso que U 
le fue concedido por el juez señor Gómez Chaparro sin con- ■ 
sultar previamente con el Ministerio Fiscal ni con la acuss- ■ 
ción particular. ■

El 18 de septiembre pasado la Audiencia Nacional die- a 
tó un auto por el que se concedían diez días de plazo al fis- ■ 
cal y a los representantes de la acusación para la calificación ■ 
provisional de los hechos conforme a lo establecido en el I 
articulo tercero del real decreto ley sobre protección y se- 
guridad ciudadana. Este plazo ha quedado intervenido potU 
el planteamiento de una cuestión de competencia con h I 
sección sexta de la Audiencia y en la que se seguían diligen- B
C13S por presunta tenencia ilícita de armas de los procesados 
Leocadio Jimenez Caravaca y Simón Fernández Palacios.
Una vez resuelto esto se procederá a la evacuación de con- ' 
clusiones provisionales y señalamiento del juicio oral y pú
blico.

DIRECCION: /
Teléfono 23 00 99 REDACCION Y ADMINISTRACION.

De los artículos firmado-responden siempre / Teléfono 21 69 83-Télex 58054
sus autores, sin que su publicación suponga / (Centralita COR 3 líneas) 
que el periódico comparte tas ideas expuestas. )
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escisiones»
VALENCIA, 5 (Efe).- “No habrá escisiones ni dimisio

nes tras el XXVIII congreso extraordinario. En general, el 
PSOE ha salido extraordinariamente favorecido de este con
greso", afirmó a “Efe” Justo Martínez Amutio, ex-senador 
dirigente histórico del PSOE y candidato a presidente del 
partido por el sector “crítico” en el congreso del pasado 
fin de semana.

En este sentido, continuó 
diciendo: “Salvo que equi
voquen la táctica, el partido 
va a verse muy beneficiado 
de este XXVIII congreso ex
traordinario. Felipe Gonzá
lez tiene que reforzar su 
personalidad y no dejarse 
manejar por nadie. Ha naci
do mi afecto más sincero 
por este chico desde el dis
curso que le escuché en el 
congreso el domingo”.

El señor Amutio gusta de 
exhibir algunos títulos de 
los que se muestra visible
mente orgulloso: discípulo 
directo, junto a Saborit, de 
Pablo Iglesias, asistente a 
los últimos ocho congresos 
del partido, y, “le agrade
cería mucho que en la entre
vista se recogiera que fui 
durante doce años colabora
dor directo de Largo Caba
llero”.

“Felipe González siem
pre me dice que mis conse
jos son de una utilidad ex
traordinaria”, continuó di
ciendo, y añade: “Yo veo 
en Felipe y en Guerra un

exceso de parlamentarismo 
y electoralismo, A esto hay 
que unir que casi nadie de 
los actuales cuadros cono
cen realmente la historia del 
partido, que siempre obró 
revolucionariamente y usan
do una metodología mar- 
xista, sin especificarlo. El 
uso de la palabra “marxista” 
no la doctrina, ha tenido
resonancias nefastas 
nosotros”.

PAGAMOS
LA INEXPERIENCIA

para

Para Justo Martínez Amu- 
tio, la clave de la situación 
del partido en los pasados 
seis meses hay que buscarla 
en el XXVII congreso del 
año 1976. “En este congre
so —dice— había que dar im
pacto ante la opinión públi
ca y hacer olvidar el exilio, 
y, para ello, no se pensó en 
nada mejor que en cometer 
el gravísimo error de incluir 
el innecesario término “mar
xista”. La mayoría de los 
delegados de este congreso

mis consejos son de una 
uti/idad extraordinaria"

1^1 "Con Tierno se inaugurará 
una época de honores que 
nunca antes habían existido

fueron atraídos por unas 
siglas y un nombre, sin más 
preparación. Así que, lo que 
está pasando ahora es que 
estamos pagando la inexpe
riencia de entonces y el des
cuido en la preparación de 
los recién llegados.

LA FUSION CON EL PSP, 
UN MAL NEGOCIO

“A esto hay que añadir
le —continúa el señor Amu
tio— que ha existido una 
falta de sinceridad y deseos 
de poder, de poder en el 
sentido de mando, y eso es 
algo inadmisible en el 
PSOE”.

“El partido —manifestó— 
hizo, por otra parte, un mal 
negocio con la fusión del 
antiguo PSP de Tierno, pues 
con este personaje, se inau
guró una época de honores 
que nunca antes habían

existido”.
Respecto al reciente 

XXVIII congreso, afirmó: 
“En este congreso se debían 
de haber puesto las bases del 
partido, para formar buenos 
socialistas, sin caer en el 
electoralismo ni en el parla
mentarismo, que el partido 
jamás empleó esos méto
dos”.

“La candidatura que yo 
encabecé no era de capricho 
ni para ganar, para mí es 
un honor haber sido derro
tado por Ramón Rubial. 
Ahora bien, sabíamos que 
con el sistema de propagan
da empleado y las fases y 
métodos empleados, no íba
mos a tener opción de triun
fo. Todo ha sido una lucha 
por el poder que nosotros 
no provocamos. Hicimos lo 
que pudimos, sin propagan
da extremada ni descabella
da.

LAS
TENTACIONES
MADRID, 5.

• ■ IGO diciendo yo que tranquilidad y buenos Sa 
■ ■ alimentos, porque han de saber ustedes que ■■ 
2S cosas de palacio van despacio. Tranqui- SS
a a lidad, porque, de momento, no va a pasar nada, y

tranquilidad también porque Adolfo Suarez ha invi- ¡2 
a a tado, hace días, a comer al señor Fontán, ministro bb 
■ ■ para la Adniinistración Territorial, y le ha conven- 25 
aa cido, en primer lugar, de que su concurso en el a a 
a a Gobierno es necesario y, después, de que la ley del ■■ 
22 Divorcio que presentará UÇD será lo suficiente- 2¡ 
aa mónte ortodoxa para que ninguno de sus ministros o bb 
2 a diputados tenga problemas de conciencia a la hora 25 
a ai de votarla. Dicen por ahí que don Antonio Fontán a a 
BB se lo ha creído. Esto es, don Antonio Fontán ha 25 
2a finido que tenía que retirar su dimisión como a a 
aa^ ministro. Y ahí le tienen ustedes recibiendo, por una 
22 vez y sin que sirva de precedente, a los represen- 55 
a a. tantes del ente autonómico andaluz para valorar los bb

recursos que han presentado los alcaldes de los dis- 25 
a ai tintos pueblos, villas y provincias. a a

EL ASUNTO DI OTERO
Decia que don Antonio Fohtán ha retirado su
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UNA CARRETILLA PARA EL REY
/ ^P^tD.— S.M. e/ Rey don Juan Carlos recibió ayer manana en audiencia a una representación de 

Octava conferencia de las Juventudes Rurales de las Américas y España", presidida por el minis- 
’’o de Agricultura, Jaime Lamo de Espinosa. En la foto, S.M. el Rey don Juan Carlos observa el obse

quio que le ofreció la citada comisión. (Foto Efe).

UNA FALTA DE 
RESPETO

Enjuiciamiento -situación 
PSOE-PV.— Respecto a la 
situación. del Partido Socia
lista en el País Valenciano, 
manifestó: “Es lógico que 
en la ejecutiva federal electa 
no figure ningún valenciano, 
dado lo poco eficaz de su 
labor y el estado del parti
do. Creo que esta es la ra
zón. Además, yo nunca 
esperaba lo que se ha dado 
en nuestro partido en Va
lencia ciudad. Con relación 
al cese del alcalde, no se 
ha tenido en cuenta a los

:s 
a*

dimisión, pero como nunca llueve a gusto de todos, 
ahora las malas lenguas dicen que el que está dimi
tido es el ministro de Educación, señor Otero Novas. 
Y lo dicen porque hace días circuló por las tertulias 
de esta capital nuestra este rumor: don Adolfo 
Suárez, presidente del Gobierno, en el curso de un 
Consejo de Ministros cortó de esta guisa al señor 
Otero: muy bien, pasemos al piinto siguiente. Y si el ^a 
señor Otero no puede resolve*' los asuntos de su Depar- a al 
tamento, otro, el que le sustituya, los resolverá. 2 a

Las tertulias de Madrid, ya se sabe, son así de sus- a a 
picaces y, además, saben como nadie inventarse 25 
rumores. Y a lo peor, me matizan a mí por el telé- 5 b 
fono de las urgencias, este riimor o esta suspicacia ■■ 
de Adolfo Suárez hacia Otero Novas no es más que 5 b 
un invento distribuido- por el equipo de mi buen bb 
amigo y paisano González Seara, el ministro de Édu- 25

s

cación (bis), que desde hace tiempo anda a la greña ■■ 
con el señor Otero Novas. ■■

LA «HARPIA CIVIL, EN MADRID
Sin embargo, una cosa es el rumor y otra la rea

lidad. Como realidad pueden anotar ustedes este 
dato: la Dirección General de la Guardia Civil ha 
pedido a provincias 400 guardias voluntarios para 
ocupar puestos en la 111 Comandancia de la Guardia
Clvá de Madrid. ¿Que por qué? Pues no lo sé con 
exactitud. Pero mis füentes sospechan que bien 
pudiera ser porque se esperan graves acontecí- 

actitud de Martínez Caste- mientos. Y porque, además, la mayoría de las altas 
Uano fuera o no sanciona- g g personalidades militares que tienen escolta han pre
ble, en lo que no entro, y bb ferid o -siempre según mis fuentes- que los proteja 
esto, es una falta de respeto JJ ¡a Guardia Civil.

electores, al margen de la ■■

va

hacia los votantes”. ■■ ■■
Continuando con el tema ■■ ••

del PSOE-Valencia, añadió: . ■■

ciones de Alicante, se deci1 ;¡ El VIEJO PROFESOR_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _   ;■
dió, como señala el artículo ■■ pa
primero de los estatutos, ■■ y como estamos en Madrid, también habrá que 
que el nombre legal y real m decir que el viejo profesor Tierno Galván está siendo ■■

PSOE de. a a tentado-y además muy seriamente-por el Partido 
País Valenciano. Asi que no Comunista de España. Tierno ha dicho que no piensa aa 
se como se ha puesto al a a dimitir como alcalde del Ayuntamiento, pero se sabe 
Partido, contra derecho ese bases del PSOE, después de la separación ia
estúpido nombre de Partido jiemo de la ejecutiva y la presidencia del ■■
Socialista del País Valencia- a a partido en el último congreso, quieren que se vaya. ¡2 
no, cuando esto siernpre.ha consideran como un.quiste dentro del partido y aa

federación del aa como un extraño en la Alcaldía de Madrid. Así que ■■ 
PSOE. Bajo nu punto de pongan ustedes atención, porque a lo mejor el viejo aa
vista, esta alteración de profesor vuelve a ser noticia en los próximos días. ■■
nombres es clarificador res- aa izquierda el viejo profesor? gg.
pecto de las intenciones que ¡J f^ajiente, caliente... ■■
llevan algunos . ■■ Quiero decir que poco a poco las cosas van calen-

Fmalmente, respecto al dándose, aunque, como se ve, la calentura es a nivel aa
proceso autonomico, con- de base. Por las alturas hay silencio, mucho.silencio. ■■
j La autonomía aquí aa unos días, Üon Juan Carlos despachó con 
debe ir detras del paro y Gutiérrez Mellado. Ayer, para contrastar, despachó aa 
del ^neamiento de la eco- ministro de Defensa, Rodríguez Sahagún.
nomla nacional Creo que JJ j^^g^na. Mañana, quiero decir, será otro día. «■ 
se esta hablando estúpida » -,
y locamente de autono- ■ «"■■■■■■■■■■arawaBaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaa 
mía”. .aOaaaaaaaaaaaawaaaaaaoaBOBBuaaaaBaaaaaa
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El Pleno iacaho a tortazos

M
¿Hacia el Pacto Social?
lENTRAS expertos y augures siguen conje
turando sobre si este otoño va a ser tan ca-

líente como se previo en un principio, y al tiempo 
de la situación límite que atraviesa Asturias por la 
brutal huelga del Transporte, se advierte en el ho
rizonte socio-laboral algún signo de esperanza, que 
buena falta nos hace.

Ese signo de esperanza reside en el afán ne 
gociador de que hace gala la UGT tras sus con
versaciones con la CEOE, y en que incluso las 
Comisiones Obreras, que tan feroces adver
tencias de movilizaciones, y hasta de huelga 
general, hicieron muy recientemente, parece ha
ber adoptado una actitud más lúcida y dia
logante. Pero hay más. Incluso en algu
nos importantes sectores empresariales se 
detecta un cauteloso optimismo. La conferencia 
que ayer pronunció en Zaragoza Antonio 
(Garrigues Walker es bien elocuente en este 
sentido.

De todos modos, la iniciativa más impor
tante a estos efectos ha partido de la UGT, 
que acaba de proponer a CC. 00. y a la 
(^EOE la negociación de un convenio-marco > 
en el que se aborden y acuerden los temas 
básicos de las relaciones laborales: empleo, 
salarios, productividad y derechos sindica
les. La trascendencia de la propuesta es gran
de, habida cuenta de que pronto comenzarán 
a negociarse unos dos mil convenios, algunos 
de ellos presumiblemente muy conflictivos. 
Con la creación de un convenio-marco ne
gociado a tres bandas (UGT, CC. 00, CEOE) 
la negociación colectiva podría ser mucho 
más relajada, y sobre todo se podría evitar 
la pérdida de muchísimas horas de trabajo 
en huelgas.

En fin, que la situación laboral puede 
estar a punto de dar un vuelco,"'y ya hay 
quienes ce preguntan si no estaremos en la 
antesala del Pacto Social. No tardaremos 
en saberlo.

BILBAO, 5 (Logos).- El que se presentaba como polé
mico pleno del ayuntamiento de Lejona, por las mociones 
de Herri Batasuna sobre la petición de licencia de armas pa
ra defensa personal de sus miembros, de que se les facilitara 
un manual de autodefensa y de que se les hiciera un seguro 
de vida, ante las amenazas de que dicen ser objeto, por una 
parte, y la relativa a la misma coalición para que deje de on
dear en el ayuntamiento la bandera española y sólo se exhi
ba la “ikurriña”, quedó suspendido en el punto diez del or
den del día, relativo a la mocioh de los grupos feministas 
para la abolición de los artículos del Código Penal relativos 
al aborto, al producirse un gran alboroto, que terminó en 
agresiones verbales y físicas entre los asistentes y contra al
gunos de los concejales.

cen un llamamiento al pue
blo para que tome concien
cia “de la grave situación 
que puede Uevar al ayunta
miento a un caos en su ges
tión”.

Denuncian fundamental
mente “la forma sistemáti
ca de destrucción, provoca
da por el apoyo incondicio
nal de Herri Batasuna a de
terminados grupos minorita
rios, lo que desembocó en la 
suspensión del pleno ordi
nario; la herencia de un 
ayuntamiento hipotecado

tan la donación a la mayor 
urgencia de cien pesetas por 
votante o simpatizante.

Piden que la donación se 
reahce en la cuenta de la 
coalición en la Caja Laboral 
Popular.
PIDEN SE INVESTIGUE 
LA MUERTE POR 
ERROR DE UN 
POLICIA EN SAN 
SABASTIAN

La asamblea regional de 
la Asociación Profesional de 
Funcionarios del Cuerpo

El alcalde de Lejona sus
pendió la sesión a las once y 
veinte de la noche, cuando 
los concejales estaban votan
do la referida moción. Una 
feminista criticó algún ges
to hecho por el alcalde. Un 
simpatizante de este, que se 
hallaba entre el público, in
sultó a la feminista: se ini
ciaron las agresiones, en las 
que participaron gran parte 
de los asistentes. Algunas bo
fetadas alcanzaron también 
a los concejales, en cuyo 
momento, y para evitar una 
batalla campal, el alcalde le
vantó la sesión, que había 
aprobado previamente cin
co asuntos de trámite muni
cipal y cuestiones relativas a 
bilingüismo, problema esco
lar y rechazó otra por la que 
el g^po independiente pro
ponía la ocupación por la 
fuerza de la finca Artza, pro
piedad del marqués de Cha-* 
varri, ya que se hallan muy 
avanzadas las negociaciones 
para su adquisición, e igual
mente otra proposición de 
los mdependientes que pro
ponía de subvencione al co
mité antinuclear de la loca
lidad, del mismo modo que

UNA JOVEN DE 16 AÑOS, 
MUERE POR SOBREDOSIS DE DROGA

MADRID, 5 (Efe).— Una joven de 16 años fue 
encontrada muerta ayer en un apartamento de la 
madrileña calle Churruca, número 2, fallecimien
to que se produjo, al parecer, a consecuencia de 
una sobredósis de droga.

Al parecer, la joven había estado inyectándose 
droga durante la noche anterior, junto con un 
amigo de 21 años. Se cree que los dos se queda
ron dormidos profundamente y, a la mañana si
guiente, el muchacho abandonó el apartamento y 
dejó a la chica, que parecía dormida, en el lugar 
donde fue encontrada, según el mismo ha mani
festado.

El hallazgo fue hecho por el portero de la

casa, quien sobre las tres de la tarde vio la puerta 
de la vivienda abierta y entró para avisar a sus 
ocupantes, encontrando el cadáver de la chica re
costado sobre un sofá, sin aparentes señales de 
violencia y con abundantes “picaduras” en los 
brazos.

Inspectores del 091 encontraron en el inte
rior del apartamento 10 gramos de una sustancia 
blanca, posiblemente heroína, y un fajo de bille
tes de 70.000 pesetas.

^§9.? declarado el padre de la joven muer
ta, su hija llevaba una vida muy liberal y desde la 
noche anterior desconocían su paradero.

am
SANTORAL: San Froilán y 

San Atilano, obispos, y San Eu- 
tiquio.

EL SOL: Sale a las 6,15 y se 
pone a las 17,52 (hora solar).

LA LUNA;Sale a las 17,59 
y se pone a las 5,23 (hora solar).

Hombre de mal color, co
mo tiene la cara tiene el 
corazón.

Hombre muy rezador, 
mal pagador.

Hombre mujeriego, acajja 
consigo y con su dinero.

1511. — Creación de la Audiencia 
dé Santo Domingo, primera del 

Nuevo Mundo.
1582. — A fin de corregir el de

fecto de que adolecía el “calendario 
juliano” el Papa Gregorio XIII im
pone el llamado “calendario grego
riano”.

1 667. — Fallece el pintor, escul
tor y arquitecto Alonso Cano, lla
mado “El Granadino”.

.1715. - Nace el escritor francés 
Dionisio Diderot.

1762. - Se estrena en Viena 
“Orfeo”, de Gluck.

1789. - El populacho invade el 
palacio de Versalles y al día siguien-

• Las reivindicaciones feministas sobre el aborto 
fueron el detonante en un anúblente muy cargado 
por la petición de armas de Herri Batasuna

se debía hacer con los que 
intentan destruir la central 
nuclear de Lemóniz, y otra 
del mismo grupo sobre la 
reducción de las tasas por 
recogida de basuras.

Otras nociones que no 
llegaron a ser objeto de vo
tación fueron las relativas 
a la reivindicación feminis
ta sobre el aborto y otra so
bre el juicio que el próximo 
día veintiséis tendrá lugar 
contra once mujeres que 
han practicado este.

En el curso de las mocio
nes que fueron debatidas en 
la sesión de anoche, el PSOE 
principalmente las rechazó 
por considerar que lo son 
asuntos de competencia mu
nicipal, lo cual motivó duras 
críticas e insultos de parte 
del público, ya que en estos" 
plenos, entre asunto y asun
to, se suspende momentá
neamente la sesión durante 
diez minutos, para dar paso 
a que el público asistente 
pueda participar y exponer 
sus puntos de vista.

económicamente por las an
teriores corporaciones, y 
conscientes de tales dificul
tades, hemos intentado su
perarlas en beneficio de to
dos los vecinos de Baracal- 
do”.

HERRI BATASUNA PIDE
DINERO A SUS 
SIMPATIZANTES

La coalición Hem Bata
suna ha anunciado a todos 
los votantes y simpatizantes 
suyos que, con motivo de la 
campaña contra el Estatu
to de autonomía y debido 
a la falta de recursos econó
micos para realizarla, soliei-

Superior de Policía, reunida 
con carácter extaordinario, 
acordó aceptar la dimisión 
que el fue presentada por la 
junta regional, aprobando 
también la dimisión general 
de representantes de todas 
las unidades policiales a pro
puesta de la junta.

La dimisión obedece al 
deseo expreso de sus miem
bros de potenciar la asocia
ción con unas nuevas eleccio
nes generales a nivel general.

Sobre el lamentable acci
dente ocurrido en San Se
bastián, entre policía y guar
dia civil, han decidido solici
tar de la Junta Nacional una 
información urgente.

BARACALDO:LOS 
PARTIDOS MAYORI- 
TARIOS CONTRA HB

Los partidos políticos 
PSOE , PCE, UCD y PNV 
han distribuido un comuni
cado al pueblo de Baracaldo 
en el que se explica como 
“ante los graves hechos que 
diariamente concurren en 
este ayuntamiento promovi
dos por los acontecimientos 
últimamente acaecidos”, ha-

te se llevan a París a toda la famñia 
real francesa.

1846. — El astrónomo Le Ve
rrier comunica el descubrimiento 
del planeta Neptuno a la Academia 
de Ciencias francesa.

1848. - En si: ciudad natal mue
re el humanista sevillano Alberto 
Lista.

1864. — Nace Luis Lumiere, uno 
de los padres del cinematógrafo.

1880. — Fallece el compositor 
Jacobo Offenbach.

1896. — Nace en Madrid Rai
mundo Fernández Cuesta, político 
y jurista, amigo de José Antonio 
Primo de Rivera.

mnuiA
San Miguel, 9 - 2° 
Teléfonos; 214430 - 214433

INFORMACION Y LOCALIZACION 
DE VEHICULOS DESAPARECIDOS 
AYUDA AL AUTOMOvi LISTA

COCHES SUSTRAIDOS

SEAT 1430 
2-95.919 
COLOR AZUL

SEAT 124
GE -5.731-F
COLOR AZUL MARINO

SI USTED VE ALGUN COCHE ABANDONADO 
LLAME; gratificamos

1898. — Nace en Zaragoza el es
critor y crítico de arte José Camón 
Aznar.

1910. — Derrocada la monarquía 
portuguesa, es proclamada la Re
pública en Portugal.

1915. — Muere el compositor 
José María Usandizaga.

1918. - Se crea en Madrid una 
escuela francesa de Bellas Artes, 
que se denominará “Casa de Veláz
quez”.

1978. - El novelista norteameri
cano de origen judeo-polaco, Isaac 
Bashevis Singer, Premio Nóbel de 
Literartura 1978.

MADRID, 5 (Efe).- En 
las últimas 24 horas se han 
registrado tormentas en el 
Ebro, Cataluña y sistema 
central, destacando 57 li
tros por metro cuadrado 
en el aeropuerto de Barce
lona,,

Predicción general del 
tiempo en España valido has
ta la media noche.

Aragón, Cataluña, Levan
te y Baleares: progresiva dis
minución de la nubosidad 
a lo largo del día.

Soplarán vientos de com
ponente sur que en Galicia 
serán fuertes.
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La Ley General Penitenciaria, en “B. O. E.”

ñeetfücación y rernsercjon
Pronto, la Justicia 
en huelga

social lie IBS presos
MADRID, 5 (Europa Press).- Hoy publica el Boletín 

Oficial del Estado la Ley General Penitenciaria, ley orgánica 
aprobada recientemente por las Cortes.

La ley señala que las instituciones penitenciarias tienen 
como fin primordial la reeducación la reinserción social 
de los sentenciados a penas y medidas penales privativas 
de libertad, asi como la retención y custodia de detenidos, 
presos y penados. Igualmente estas instituciones tienen a 
su cargo la labor asistencial y de ayuda para internos y 
liberados.

La actividad penitencia
ria —añade la ley- ■ se ejer
cerá respetando la personali
dad humana de los recluidos 
y los derechos e intereses ju
rídicos de los mismos no 
afectados por la condena, 
como el derecho a voto, 
prestaciones de la Seguridad 
Social adquiridas con ante
rioridad al ingreso en pri
sión, etc.

La ley precisa, igualmen
te, los deberes de los reclu
sos y establece que el régi
men de prisión preventiva 
se regirá por el principio de 
la presunción de inocencia, 
y que ningún interño será 
sometido a malos tratos de 
palabra o de obra.

Los establecimientos pe
nitenciarios serán preventi
vos, de cumplimiento de 
penas - en régimen ordina
rio o abierto y especiales.

TRATAMIENTO 
PENITENCIARIO

El tratamiento peniten
ciario —dice la norma legal— 
se encaminará a hacer del 
interno una persona con la 
intención y la capacidad de 
vivir respetando la ley penal, 
así como de subvenir a sus 
necesidades. La ley estable
ce ios principios que habrán 
de inspirar ese tratamiento.

Igualmente se establece 
en la ley que el condenado 
que haya cumplido su pena 
o extinguido su responsabi
lidad penal deberá ser ple
namente reintegrado en el 
ejercicio de su derecho co
mo ciudadano, y ios ante
cedentes po podrán ser en 
ningún caso motivo de 
discriminación social o jurí
dica.

de esta pena, salvaguardar 
los derechos de los internos 
y corregir ios abusos y des
viaciones que en el cumpli
miento de los preceptos del
régimen penitenciario 
dan producirse.

SUSPENSION 
DE DERECHOS

pue-

gente hasta ese momento el 
reglamento de los servicios 
de prisiones, en lo que no 
se oponga a los preceptos 
de la Ley General Peniten
ciaria.

a todos los efectos el carác
ter de funcionarios civiles 
del Estado, no siendo con-
siderados 
armado.

Por

como personal

otra parte, . los.

en los que prevalece 
carácter asistencial.

el

REGIMEN
penitenciario

El Ministerio de Justicia 
a través de la comisión de 
asistencia social prestará a 
los internos, a los liberados 
condicionales o definitivos 
y a sus familiares la asisten
cia social necesaria.

Una disposición final

LIBERTAD DE 
ASOCIACION PARA 
LOS FUNCIONARIOS 
DE PRISIONES

se-

Por otra parte la ley 
ñala que el ingreso en

se- 
los JUEZ DE VIGILANCIA

CERRARAN 
HASTA LOS 
JUZGADOS 
DE GUARDIA

MADRID, 5 (Logos).— 
Los funcionarios de la Admi
nistración de Justicia po
drían ir a la huelga en fecha 
próxima, según han informa
do a Logos en Madrid. La de
cisión, que afectará incluso a 
los Juzgados de Guardia y a 
los registros civiles, se toma
rá en la asamblea de delega
dos, a celebrar el próximo 
día 6, después de que sobre 
los planteamientos de los 
miembros de estos Cuerpos 
se hayan pronunciado las dis
tintas asambleas provinciales.

ASAMBLEA MASIVA 
EN MADRID

centros penitenciarios de los 
detenidos presos o penados, 
te procederá a una separa
ción teniendo en cuenta el 
texo, emotividad, edad, an
tecedentes, estado físico y 
mental. Su libertad sólo po
drá ser acordada por la au
toridad competente.

Todos los internos —dice 
la ley— se alojarán en celdas 
individuales, aunque en al
gunos casos podrá recurrir 
a dependencias colectivas.

cualquier caso, las 
dependencias reunirán con
diciones higiénicas.

Se establecerá y estimu
larán los sistemas de parti- 
cip^ión de los internos en 
actividades o responsabili
dades de orden educativo, 
tecreativo, religioso, labo- 
ml, cultural o deportivo.

Los internos podrán co
municarse periódicamente 
Con familiares y amigos sal
vo en los casos de incomu
nicación judicial. Los esta- 
olecimientos dispondrán de 
ocales especiales para las 

Visitas a los internos.
La ley señala también 

Aue se garantizará la libertad 
'■eligiosa de los internos y 
Rue en cada establecimiento 
existirá una escuela en la 

se desarrollará la ins- 
•■ucción de los internos, y 

en especial de ios analfabe
tos y jóvenes.

La ley contempla la figu
ra del juez de vigilancia que 
tendrá atribuciones para ha
cer cumplir la pena impues
ta, resolver los recursos re
ferentes a las modificaciones

ñaia que los derechos reco
nocidos a los internos en la 
ley podrán ser suspendidos 
parcial o temporalmente por 
acuerdo de los ministerios 
de Justicia e Interior cuando 
existan graves alteraciones 
de orden en un centro que 
obliguen a las autoridades 
penitenciarias a requerir la 
intervención de ios Cuerpos 
de Seguridad del Estado.

El Gobierno aprobará en 
el plazo máximo de un año, 
el reglamento que desarrolle 
esta ley, permaneciendo vi-

MADRID, 5 (Efe). Los
funcionarios de institucio
nes penitenciarias podrán 
ejercitar el derecho de aso
ciación sindical, al habérse
les negado su carácter de 
personal armado, según un 
real decreto que publica 
hoy el "BOE"' sobre natu
raleza y derecho de asocia
ción de estos funcionarios.

Por este real decreto, los 
funcionarios pertenecientes 
a los distintos cuerpos ai 
servicio de la Administra
ción Penitenciaria tendrán

funcionarios penitenciarios 
serán entrenados físicamen
te de forma especial para 
poder dominar a los reclusos 
violentos sin utilizar armas.

En caso de alteración gra
ve del orden dentro de la 
prisión, el director podrá 
ordenar a ios furwionarios 
que hagan uso de las defen
sas de goma, esposas, 
"sprays" lacrimógenos y 
otros medios análogos.

Por último, según el cita
do real decreto, ningún fun
cionario penitenciario podrá 
ser objeto de discriminación 
alguna en sus relaciones con 
la Administración Pública 
por e hecho de pertenecer o 
no a una asociación profe
sional.

En la asamblea de Madrid 
en la que se contabilizaron 
más de seiscientas personas, 
el acuerdo tomado por ma
yoría absoluta se decidió 
acudir a la huelga indefinida 
en tanto no haya respuestas 
concretas y la no asistencia a 
los centros de trabajo, duran
te la duración de la misma.

Los funcionarios de los 
Cuerpos de Administración 
de Justicia desean su inclu
sión en la ley de retribucio
nes. Aunque lo estaban en el 
primer anteproyecto enviado 
por el Gobierno a las Cortes, 
no se incluye a este Cuerpo 
en el segundo proyecto que 
acaba de enviarse al Parla
mento, anticipado por Lo-, 
gos.

Por otro lado, y pese a las 
promesas en tal sentido, se*’ 
ha rechazado la participación 
de este Cuerpo en la elabora
ción del articulado del regla
mento de la Ley Orgánica 
del poder, judicial. Aunque 
se pidió su colaboración y 
se constituyó una comisión 
de trabajo, actualmente no 
se está teniendo en cuenta 
dichas sugerencias.

Después de sopesar los 
distintos inconvenientes que 
puede acarrear la huelga, dis
tintos representantes sindica
les han manifestado a Logos 
que están hartos de promesas 
y que quieren ver respuestas 
concretas por parte de la Ad
ministración.

POLIGONO MIRAFLORES
(PROLONGACION DE MARINA MORENO)

324 VIVIENDAS EXTERIORES 
AMPLIAS FACILIDADES DE PAGO

■ Agua caliente central
■ Calefacción central
■ Carpintería interior en madera barnizada
■ Carpintería exterior de aluminio
■ Portero Automático
■ Aparcamientos
■ Cuartos trasteros
■ Amplias zonas verdes
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Los presupuestos de la Seguridad Social en 1980 (17 billones)

MADRID, 5 (Logos).- Los presupuestos consolidados 
de la Seguridad Social para el año 1980 ascienden a 1,7 bi
llones de pesetas, y se presentan sin déficit, según ha mani
festado el ministro de Sanidad y Seguridad Social, Juan Re
vira Tarazona en la presentación a los medios informativos 
de dichos presupuestos.

Las pessimiis siAn 
on 14 par cienta

Los gastos del presupues
to de 1980 se reparten de la 
siguiente manera:

Pensiones 919.665 millo
nes, prestaciones de enfer
medad, 139.780, prestacio
nes a la familia 53.992, sub
sidios y ayudas, 13.553, asis
tencia sanitaria 480.075, ser
vicios sociales 23.736, admi
nistración general 59.573, 
inversiones 40.737 millones 
y otros capítulos 15.812 mi
llones.

En cuanto a ingresos se 
estiman igualmente 1,7 bi
llones, repartidos en los si
guientes conceptos: cuotas 
de cotizaciones 15 billones, 
ingresos por servicios pres
tados 14.205 millones, sub
vención del Estado 144.500 
millones, ingresos patrimo
niales 4.058 millones y otros 
recursos 7.990 millones.

PENSIONES 1980

Se estima que globalmen
te significa un 23,6 por cien
to con respecto a 1979. El 
número de pensionistas lle
gará en 1980 a 4.524.000 
millones.

La proporción entre pen
sionistas y trabajadores acti
vos es cada vez más peque
ña, nuestra situación, próxi
ma a la de los países euro
peos más desarrollados im
plica mayores cargas finan
cieras. La proporción de 
2,5 activos para cada pensio
nista en términos globales 
desciende a 1,14 activos por 
pensionista en el régimen 
agrario (efecto del éxodo ru
ral) .

La pensión media en 1980 
alcanzará 230.000 pesetas 
(60.971 en 1975) eviden
ciando una progresión (377 
por ciento) que supera la de 
los precios al consumo de 
forma destacada y significa 
aumento real del poder ad
quisitivo medio.

En especial, los jubilados 
de más de 65 años pasarán a 
percibir 15.750 pesetas/mes 
en 1980 frente a 3.250 pese
tas en 1976. Ello supone 
aplicar el 14 por ciento de 
aumento a lo establecido en 
1979.

FARMACIA

La política tendente a 
frenar el consumo innecesa
rio de productos farmaceú- 
ticos se concreta en un 
aumento de sólo 1,28 por 
ciento del gasto respecto a 
1979 (1.252 millones en 
cifras absolutas).

Los pensionistas generan 
un 40 por ciento del consu
mo total de productos far
macéuticos a pesar de in
cluir un promedio de 1,5 
beneficios por cartilla frente 
a 3 beneficiarios de un titu
lar activo promedio.

Se fomentará la actua
ción de los equipos de ins
pección para controlar di

cho consumo extraordina
rio, la política de registro de 
productos farmacéuticos y 
la responsabilidad social de 
los afüiados.

ASISTENCIA SANITARIA

Se aumenta la dotación 
de asistencia sanitaria con 
medios propios en casi 
30.000 millones de pesetas 
con aumento del 12,9 por 
ciento respecto a 1979 (con
templa 12,5 por ciento de 
aumento de las retribucio
nes de personal y la puesta 
en funcionamiento de nues
tros servicios).

INCAPACIDAD LABORAL 
TRANSITORIA

Los pagos por incapaci
dad laboral ascienden a casi 
120.000 millones de pesetas 
con aumento absoluto de 
4.652 millones respecto a 
1979. Conviene tener en 
cuenta que en 1979 se ha 
producido un aumento del 
11,3 por ciento de las joma
das indemnizadas sobre 1978 
(11 millones de jomadas) 
sin que pueda justificarse 
por aumento de la pobla
ción protegida que incluso, 
por efecto del paro, acusó 
una ligera disminución.

Es preciso contener el 
aumento injustificado de es
te tipo de prestaciones que 
se relaciona con el absentis
mo laboral. El abuso en el 
gasto merma los recursos ne
cesarios para las pensiones. 
El ahorro es una exigencia 
de solidaridad y responsabi
lidad al que este presupues
to presta atención priorita
ria.

OTRAS PARTIDAS

Se han consignado casi 
54.000 millones de pesetas 
para protecciones a la fa
milia.

Para la investigación y 
docencia se destinan 9.151 
millones de pesetas ' con 
aumento del 23,5 por cien
to sobre la liquidación pre
vista en 1979. Por primera 
vez se incluye en este apar
tado la aportación de 1.106 
millones de pesetas como 
rappel de la industria far- 
maceútica para fines de in
vestigación (representa 8,6 
por ciento de aumento neto 
respecto a 1979).

“ESPERAMOS 
RECAUDAR 
TODAS LAS CUOTAS 
DE LOS EMPRESARIOS”

Para el próximo mes de 
mayo esperamos que esté en 
las Cortes la nueva ley de la 
Seguridad Social, que englo
bará una serie de temas y 
problemas que, hoy por hoy 
y aisladamente, no podemos 
solucionar sin ese marco le
gal, manifestó el ministro de

• " Las bajas por enfermedad están 
alcanzando cotas intolerables"

(Ministro de Sanidad)

Sanidad y Seguridad Social, 
Juan Rovira Tarazona.

Ante la idea de que se 
presenten unos presupuestos 
sin déficit dado el gran por
centaje de empresas que 
adeudan a la Seguridad So
cial cientos de miles de mi
llones de pesetas, el ministro 
respondió a una pregunta de 
Logos, que “esperaban re
caudar cuanto en los presu
puestos se fijaba, es decir 
1,7 billones de pesetas, pero 
además, vamos a presentar 
al Congreso una normativa 
para lograr que las empresas 
paguen sus cuotas a la Segu
ridad Social”. Y añadió: 
“Esperamos recaudar todas 
las cuotas de las empresas”.

También señaló el minis
tro que el Ministerio está 
poniendo en marcha una 
normativa para lograr con
tener el absentismo, que 
está alcanzando cotas intole

CEOE;
PURA CRITICA

MADRID, 5 (Logos).— La junta di
rectiva de la CEOE ha analizado impor
tantes temas económicos y laborales. 
Ha realizado un análisis provisional del 
proyecto de presupuestos del Estado 
para 1980 remitido por el Gobierno al 
Parlamento. Con carácter urgente se ha 
acordado realizar un detenido estudio 
sobre su alcance y consecuencias así 
como de su adecuación con el progra
ma económico del Gobierno,

PRESUPUESTOS DE LA 
SEGURIDAD SOCIAL

Sobre el proyecto de presupuesto de 
la Seguridad Social la junta directiva de 
la CEOE ha acordado expresar al Go
bierno y exponer a la opinión pública 
su más absoluta disconformidad con el 
procedimiento que se ha seguido para 
'que los consejos de los institutos de la 
Seguridad Social evacuaran su informe 
preceptivo sobre los mismos. Así como 
su contenido por el excesivo incremento 
de ingresos y gastos que prevé. Estas 
previsiones constituirán un nuevo e in
soportable crecimiento de los costes sa
lariales de las empresas y, por tanto, un 
poderoso condicionamiento para el nor
mal desenvolvimiento de muchas em
presas y para la creación y mantenimien
to de puestos de trabajo.

MANIFESTACION DE 
PENSIONISTAS

La asociación provincial de pensio

rables para una economía de 
un país como el nuestro,

POSIBLE DESAPARICION 
DE LOS “PUNTOS”

Respecto al tema pen
diente de si las empresas 
abonan los quince primeros 
días de enfermedad de los 
trabajadores, el ministro res
pondió a preguntas de Lo
gos que es un tema “que es
tá en estudio. Es preciso res
ponsabilizar a todos y llegar 

convencimiento de traba
jadores y empresarios. Una 
de las fórmulas a la que se 
podría llegar sería la de re
bajar las cotas de las empre
sas que pagasen esos quince 
días, pero haciendo que las 
mismas empresas se respon
sabilizasen más del absentis
mo laboral”.

Respecto a los gastos de 

nistas de Madrid ha hecho público un 
comunicado en el que convoca a una 
manifestación (autorizada), el próximo 
día 8 por la mañana en el paseo del pin
tor Rosales, a pensionistas, jubilados y 
viudas “ante la política de agresión” que 
estiman vienen desarrollando la Admi
nistración contra sus pensiones.

La citada asociación, cuya manifesta
ción apoyan partidos y sindicatos comu
nistas y asociaciones feministas, conside
ra que la citada política de agresión limi
ta su poder adquisitivo con subidas 
“mezquinas e insuficientes”, suspensión 
de prestaciones de la Seguridad Social 
para prótesis, el descuento del I.R.P.F. 
y la “política antidemocrática impuesta 
en los hogares y residencias”. Asimismo 
denuncia la decisión del Gobierno de no 
aumentar las pensiones, a pesar de ha
berse saltado el tope del índice del coste 
de la vida por el fijado.

VALENCIA: CONCENTRACION 
DE PENSIONISTAS

Se celebró ayer en Valencia la previs
ta concentración de jubilados y pensio
nistas. Un numeroso grupo de eUos pro
testó por el encarecimiento de la vida 
que disminuía el poder adquisitivo de 
sus pensiones. Habló con ellos el primer 
teniente de alcalde, don Pedro Zamora, 
que se solidarizó con sus reivindicacio
nes y anunció también que el Ayunta
miento tenía previstas la gratuidad de 
los transportes públicos para jubilados 
y pensionistas.

farmacia, el ministro seña
ló que en buena parte se de
bían a las recetas a pensio
nistas, y que se había detec
tado un fraude por este me
dio, de forma que personas 
sin derecho a ello utiliza
ban este tipo de receta. “Es
tamos también vigilando es
to e inspeccionando la si
tuación”. En cuanto a si los 
afiliados a la Seguridad So
cial seguirían pagando en la 
farmacia los actuales por
centajes, el ministro dijo 
que “de momento seguiría 
igual”.

En relación con el tema 
de la desaparición de la ayu
da familiar o los “puntos”, 
el ministro señaló que ese es 
un tema que debe encuadrar
se dentro de la nueva ley de 
la Seguridad Social que, co
mo había manifestado, esta
rá en las Cortes para mayo 
próximo.

• Muere tras 
recorrer 
todas las 
clínicas

LAS PALMASÜEGRAN ‘ 
CANARIA, 5 (Efe).- Un tu
rista alemán murió en Las 
Palmas, tras recorrer todas 
las clínicas de la ciudad en 
una ambulancia, informa 

periódico “La Pro
vincia”, (jue cita como fuen
te a un funcionario del Con
sulado de la República Fe
deral Alemana.

El pasado día 29, enfer
mó un turista alemán en la 
zona turística de la Playa del 
Inglés. Desde las cinco de la 
tarde de dicho día hasta la 
una de la madrugada, estuvo 
dentro de una ambulancia 
recorriendo diversas clínicas, 
que no quisieron internarle.

A la una de la madruga
da, la clínica de Santa Cata
lina, en Las Palmas, declaró 
estar dispuesta a ingresarle.

El funcionario del Con
sulado dice que uri médico 
miró al enfermo por prime
ra vez el día uno de octu
bre, a las once de la mañana, 
y el paciente murió el mis
mo día a las seis de la tar
de.

• La ayuda 
española 
no llega a
Nicaragua

MADRID, 5 (Logos).— 
Pese a que muchos ciudada
nos españoles se han volca
do en su ayuda a Nicaragua, 
resulta que ahora esa ayuda 
permanece estancada en la H 
Embajada de dicho país en 
España porque no hay for
ma de haceria llegar allí. 
Según supimos existen gran 
cantidad de medicamentos, 
ropa, comida y otros artícu
los de primera necesidad que 
España ha dado a Nicaragua 
y que permanecen deteni
dos en la Embajada desde ha
ce un mes porque no hay 
barcos ni aviones para trans
portarla. Según pudimos sa
ber, el Gobierno español fle
tó en principio un barco para 
enviar ayuda a aquel país, 
pero desde entonces no se ha 
vuelto a disponer de transpor
te, el Gobierno no ha facili
tado más ayuda de este tipo 
y Nicaragua carece de fon
dos para conseguir por sí 
misma esos medios de trans
porte. Así que toda esa ayu
da está ahí, detenida, por
que no se puede enviar.

Y algo parecido sucede 
con las personas, los espa
ñoles que quieren ir a tra
bajar a Nicaragua, a prestar 
su ayuda. La mayoría de es
tas personas no pueden cos
tearse el viaje y no existe 
ningún tipo de ayuda ni ga
rantía para ellas por parte 
del Gobierno.

• Plantación 
sospechosa 
en la Rioja

LOGROÑO, 5 (Logos).— 
En la zona de la Rioja baja se 
ha descubierto una planta
ción sospechosa de contener 
hierbas alucinógenas. Al pa
recer se trata de cannabis, 
cuyas muestras han sido en
viadas a Madrid para proce
der a sus análisis. Es muy 
posible que lo que en prin
cipio se creía podría ser cá
ñamo se trata de cáñamo in
dio de donde se extrae el 
hachís y la marihuana El 
número de plantas sospeclio- 
sas encontrado es elevado. 
Puede estar relacionado con 
la preparación de drogas.
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Los próximos viajes de Suárez por Hispanoamérica. USA y la CEE

UN GRAN WZU'
• Viajes relámpago, reuniones de trabajo, y la 

mayoría de las fechas todavía sin concretar

• A salto de “Mystere” recorrerá los 
países de la CEE

MADRID, 5 (ARAGON/exprès).-- Los planes de viaje 
de Suárez para noviembre son como un gran “puzzle” con 
las piezas sin colocar. Concluidos los referéndums sobre la 
autonomía del País Vasco y Cataluña, al presidente del Go
bierno le van a en trar las prisas por viajar. Aunque todavía 
están las fechas sin concretar, en noviembre se propone re
correr los países de la CEE, algunos de Hispanoamérica y 
USA.

La única visita oficial, sin 
embargo, de todo ese peri
plo, va a ser la que realizará 
a Francia a finales de no
viembre, casi con un año de 
retraso sobre el calendario 
previsto, ya que cuando el 
presidente Giscard vino a 
Madrid en junio de 1978 le 
invitó para que acudiera a 
París a encontrarse con eL 
primer ministro Raymond 
Barre en el pasado otoño. 
Los desplazamientos a las 
demás capitales europeas se
rán más bien viajes relámpa
gos —reuniones de trabajo— 
que realizará casi a salto de 
“Mystere” —pero no de una 
sola tacada— para tratar te
mas relacionados con nues
tra incorporación al Merca
do Común.

La posición discrepante 
entre España y los países del 

■ Mercado Común en el pro
blema del Oriente Medio ha 
venido siendo uno de los te
mas más delicados en nues
tras relaciones con Europa. 
Se ha asegurado en repetidas 
ocasiones que si nuestro 
país no reconocoe a Israel 
antes de concluir las negocia
ciones con la comunidad no 
llegaríamos a ser miembros 
de pleno derecho, pues nos 
vetarían algunos de sus com

ponentes, como Bélgica y 
Holanda. Aunque el minis
tro belga de Asuntos Exte
riores, Simonet, en una en
trevista concedida al sema
nario hbanés “Monday Mor
ning” ha dicho que España 
cumple con todas las condi
ciones para ser miembro de 
la Comunidad Europea, y, 
por tanto, el proceso de su 
admisión no está afectado 
por su actitud hacia la Orga
nización para la Liberación 
de Palestina, la postura de 
los radicales prosionistas 
dentro del Mercado Común 
puede suponer una seria di
ficultad para España si pre
viamente no se clarifica el 
escollo del Oriente Medio, 
en el que Madrid no está 
dispuesta a abdicar de su so
beranía.

ISRAEL

No se puede reconocer, 
ni dejar de reconocer :a Is
rael por imposición externa. 
Y, por el momento, no hay 
ningún compromiso de en
viar o dejar de enviar emba
jador a Tel Aviv ni con orga
nizaciones judías, ni' con 
Gobiernos proisraelíes del 
Mercado Común.

Me consta, sin embargo.

que el tema de Oriente Me
dio será relevante durante la 
próxima gira de Suárez por 
las capitales comunitarias. 
Existen ya desde hace meses 
contactos al respecto y ni 
constituyó una sorpresa en 
las cancillerías europeas el 
que viniera Arafat a Madrid 
y que pocos días después 
Oreja dijera en la ONU que 
el Estado de Israel tenía de
recho a existir, ni lo consti
tuyó para España el que los 
miembros de la Comunidad 
en conjunto hayan aceptado 
la existencia de la OLP y el 
derecho del pueblo palesti
no a tener una patria.
GIBRALTAR, TAMBIEN

Los próximos viajes de

Suárez de este otoño por 
Europa van a servir para ir 
hacia una convergencia en
tre la política comunitaria y 
la española en el Oriente 
Medio. Es posible que, alla
nado el camino por Madrid, 
Arafat visite pronto otras 
capitales europeas. Si el vie
jo Continente juega en el fu
turo un papel activo en la 
busca de una paz en el 
Oriente Medio todos estos 
cntactos pueden constituir 
pasos preliminares decisivos. 
El presidente español no in
cluirá ‘en su gira europea a 
Holanda, pues el primer mi
nistro de los Países Bajos 
viene ya el próximo día 25 
y, por tanto, la “cumbre” 
de La Moncloa hará super
fluo un encuentro en La Ha
ya.

iBChivatazos
Pobreza ideológica

Es curiosa la reacción de los medios y 
periodistas de la derecha en este país. Ahora que 
ya han pasado varios días desde la clausura del 
Congreso Extraordinario del PSOE, podemos 
analizar las reacciones en la prensa más 
conservadora; conservadora de sus intereses 
naturalmente.

Para empezar, todo el mundo se ha felici¿do de 
que Felipe haya vuelto a su trono. También ha 
habido alegría porque ninguno de los "críticos" 
-críticos de Felipe se entiende, porque lo que es 
de otra cosa...- haya entrado en el grupo de ios 
"poderosos". Lo que ya no les ha gustado tanto es 
que el texto político aprobado aún hable de 
marxisrno, pero ya han encontrado una 
explicación: la descafeinización del PSOE será en 
dos tiempos. El Bad Godesberg con acento andaluz 
se producirá dentro de dos años.

Lo que aún no he visto en ninguno de todos ios 
análisis de prensa es un solo comentario sobre el 
funcionamiento más o menos democrático del 
Congreso y sobre la riqueza y profundidad de la 
reflexión de los socialistas.
Que el segundo partido del país se reúna para 
autodefinirse ideológicamente y que los resultados 
sean tan pobres es muy triste; pero que después de 
esto aún no haya habido nadie que lo señale como 
muy peligroso para las instituciones democráticas 
nacionales, es para echarse a llorar.

Estamos en un país en el que lo que preocupa a 
la gente es la silueta, la sombra, no lo que la 
produce. ¿De qué sirve un PSOE "tranqdfiizador\ 
si su nueva línea política no se apoya en un 
desarrollo ideológico mínimamente serio? , ¿habrá 
que confiar siempre en el maniobrerismo de 
Guerra?, ¿qué pasará cuando los "críticos" 
encuentren un maniobrero más hábil que el actual 
viceseéretario socialista?

Patrimonio particular

fExc/us/vo para A fíA G O/\J/exprès)

Este recorrido europeo 
de Suárez por las capitales 
comunitarias va a ser el se
gundo desde que asumió el 
Gobierno en 1976. Unica
mente los primeros minis
tros de Luxemburgo, Dina
marca e Italia le han devuel
to ya la visita y se dispone a 
hacerlo el de Holanda. Los 
jefes de Gobierno de los 
“grandes”: Francia, Alema
nia e Inglaterra y de Bélgica 
e Irlanda volverán a ser an
fitriones de Suárez sin haber 
acudido a Madrid. La señora 
Thacher lo tendrá que plan
tear también, el tema Gibral
tar, que el Gobierno conser
vador de Su Majestad britá
nica parece haber relegado 
al olvido, ya que el nuevo 
secretario del Forcing Office 
no ha vuelto a coger el hilo 
del tema donde lo dejó su 
antecesor Owen.

ETA Y CHILE

En el viaje a Francia —el 
único que será oficial del pe
riplo europeo a más de nues
tro ingreso en la Comunidad 
y el Oriente Medio (Francia 
está más cerca de España 
que los demás del Mercado 
Común) se abordará la lucha 
contra el terrorismo de ETA 
y la venta de armas a Chile. 
Francia acaba de vender co
hetes y 16 reactores “Mirage 
a Pinochet, lo que en Espa
ña puede interpretarse —tras 
las críticas habidas aquí por 
los suministros bélicos a 
Chile— como una prueba de 
que en todo el mundo cue
cen habas...

La derecha nacional sigue utilizando la paradoja 
como modelo de razonamiento. Silioi Muñoz se 
separa de AP, crea su partido particular y pone en 
la lista de objetivos del mismo el conseguir la 
unidad de la derecha, para lo cual nada mejor que 
dividirla un poco más.

Pero Silva Muñoz es mínimamente listo y sabe 
que este razonamiento que acaba de hacerles en el 
párrafo anterior lo iban a utilizar como arma 
arrojadiza, por lo cual se preparó la respuesta 
inmediata: el segundo principio que anima a la 
"nueva" Derecha Democrática es el de defender la 
idea de España como única nacionalidad. iVamos, 
lo de una, grande y libre!

Es curioso como cade político en este país 
utiliza el lenguaje según sus intereses particulares; 
hasta el extremo de convertirlo en un instrumento 
de contienda más. Uno de los fetiches más 
queridos por la derecha, dentro de este marco al 
que me estoy refiriendo, es el de España.

La idea de España, como la de la religión, la 
bandera y algunos más, la utilizan como 
patrimonio particular, una especie de herencia 
trasmitida por no se sabe quién y en virtud de no 
se sabe qué derechos de propiedad.

España, mientras no se demuestre lo contrario, 
es y será lo que sus ciudadanos queramos 
mayoritariamente. Nada más y nada menos. Los 
tiempos de las verdades absolutas y de los 
salvadores de la patria ya han pasado a la historia.

Mal harán los demócratas como se dejen robar 
la idea de España por aquellos que siempre la han 
entendido como propiedad particular. España es 
de todos porque España somos todos.

KARLA
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Aunque empieza 
a remitir ia huelga 
del transporte r Asirá: SO
factorías CHTadas

t^Escribe:nniL.wv ^garcía

ESTUDIAR

MADRID, 5 (Resumen de agencias).- Tal y como el 
gobernador civil de Asturias, había anunciado el pasado 
martes, durante el día de ayer, después de haber transcurri
do las veinticuatro horas que había concedido como plazo, 
fueron retirados de las carreteras asturianas los camiones 
que estaban detenidos en los arcenes, en las proximidades 
de Oviedo y Gijón, principalmente. De esta tarea se en
cargaron las fuerzas de orden público, y fue la primera 
medida de emergencia que el gobernador civil había consi
derado indispensable llevar a cabo.

Se utilizó material del 
Ejército procedente de Va
lladolid y que trasladó los 
camiones al polígono indus
trial de Asipo, a unos ocho 
kilómetros de Oviedo, que
dando a disposición del go
bernador civil.

La sugerencia de ASEN-

operación se realizaba por 
sus propietarios como si lo 
hacían las fuerzas de orden 
público.

En las últimas cuarenta 
y ocho horas han sido

Ensidesa han notificado al 
Consejo Regional su deseo 
de reconsiderar las ofertas 
hechas hasta ahora a los 
transportistas en las tarifas 
de corto recorrido, punto 
principal del conflicto. Am
bas empresas ponen en las 
manos del Consejo Regional 
el convocar una reunión que 
podría ser la base de la solu
ción definitiva del conflicto.

LA HUELGA DE RENFE, 
“UN EXITO”

El paro de cuatro horas 
de ayer en RENFE constitu-

abonado reclama, es una 
pura coacción.

ELSU Y ELSLMM 
POR LA HUELGA 
GENERAL

Delegados del Sindicato 
Unitario y del Sindicato Li
bre de la Marina Mercante 
han acordado promover una 
huelga general por conside
rar que esta es “la única for
ma de lucha que los trabaja
dores han de adoptar para 
frenar la aplicación del plan 
económico del Gobierno y

TRA, 
huelga 
porque 
ayer se 
gresiva 
trabajo

desconvocando la 
fue muy efectiva, 
en la jornada de 
produjo una pro- 
incorporación al

de los afiliados de
dicha entidad de transpor
tistas. que en su día influ
yó de manera poderosa 
en el paro, que tanto per
juicio ha causado a la pro
vincia.

A última hora de la tarde 
de ayer fue detenido en la 
localidad ,de Lugones el 
fcomponiénte de un_ piquete, 
Florentino Rodríguez Villa,

El sector ganadero el más perjudicado 
por la falta de piensos
Hunosa y Ensidesa reconsiderarán la 
oferta de los transportistas

intervenidos ciento treinta 
vehículos de gran .tonelaje, 
que, conducidos por sus 
dueños o por miembros de 
la Policía Nacional, están 
siendo empleados para cu
brir las necesidades más ur
gentes.

Digamos, para terminar.
. . ~ ---- , que el sector ganadero está
»por m’eitar, al parecer al pú- sufriendo especialmente lási
blico a oponerse a la retira-
da de los camiones situados 
en los arcenes, tanto si la

TEATRO 
PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA

MAÑANA
TARDE?, 15-NOCHE, 11 

Compañía PEDRO CI
VERA presenta a

M. LUISA MERLO
PEDRO CIVERA

RAFAELA APARICIO

consecuencias del transpor
te, porque faltan los piensos 
y otros alimentos, circuns
tancia que ha sido tenida 
en cuenta por el Gobierno 
Civil, que prepara un plan 
intensivo para traer a Astu
rias con carácter inmediato 
grandes partidas de maíz, 
cebada y soja que resuelvan 
definitivamente el proble
ma.

Por lo que respecta a las 
empresas que habían cerra
do el día anterior, cumplien
do el acuerdo de la asamblea 
general de empresarios, ayer 
trabajaron con normalidad. 
Quedan únicamente unas 
cincuenta factorías en paro, 
debido a que solicitaron la 
suspensión de contrato por 
imposibilidad material de 
continuar su actividad, a 
causa de la falta absoluta 
de materias primas o de 
otros motivos de fuerza 
mayor.

y ó un éxito total, según han 
manifestado a Logos porta
voces del comité de empre
sa. La huelga fue seguida no 
solamente por los trabajado
res de servicio en los 
diferentes trenes, sino por 
todo el personal de oficinas 
de los distintos centros de 
trabajo distribuidos por to
do el país. Astürias consti
tuye la excepción, no 
porque los ferroviarios astu
rianos estuviesen disconfor
mes con las causas que han 
motivado la huelga (incum
plimiento por parte de 
RENFE, según ellos de 
varios puntos pactados en 
el convenio colectivo), sino 
por no agravar con su paro 
el caos que se registra en el 
transporte por carretera de 
la región.

combatir el estatuto del 
trabajador de UCD”.

NORMALIZADA
LA SITUACION EN
LA CENTRAL NUCLEAR
DE ALMARAZ

en el ESTRENO

ALICIA EN EL

LOS AUTOPATRONOS 
PEQUEÑOS SE 
DEFIENDEN CONTRA 
LACRAN PATRONAL

PARIS DE LAS
FENADISMER desmien-

te categóricamente las in
formaciones difundidas so

MARAVILLAS bre la militancia en la ex- 
los

OCU Y UTT PROPONEN
UNA JORNADA
DE BOICOT A
LA TELEFONICA

Después de dos días de 
cierre patronal en cuatro de 
las empresas que trabajan en 
la central nuclear de Alma
raz, la situación laboral ha 
quedado normalizada.

Como ya infórmó “Efe”, 
un día después del paro ge
neral y del encierro de los 
2.500 trabajadores de la 
central, cuatro empresas: 
“Tamoin”, “Sainco”, “Sa
de” y “Elecnor”, con una 
plantilla de 750 trabajadores 
decretaron el cierre patro
nal. Ayer se celebró una 
reunión en la Delegación de 
Trabajo en la que las empre
sas y los trabajadores llega
ron al acuerdo de reanudar 
hoy la actividad y conti
nuar negociando.

E/V ESPA IVA
hija ya es una mujercita. Si algún lector ten

ir/ 90 Que me haya sido fiel muchos años, la 
recordará. Era aquella niña cuyas aventuras conta
ba yo en ios periódicos y las revistas: las rabietas 
que no nos dejaban pegar ojo, los balbuceos infan
tiles, su manía de romper relojes. Bueno, pues el 
tiempo ha pasado en un decir iJesús!,y ya está en 
plena juventud. El verano último aprobó su selecti
vidad. Y ¿qué hace ahora? Pues trata de matricu
larse en la Universidad. Y es dificilísimo.

Va a una ventanilla y le dicen que nones, por
que existe una cosa de la que no estaba enterada, 
que se llama ia reserva de plaza (curiosidad: las 
plazas se reservan antes de saber si pasarás o no, 
cualquiera entiende por qué), y como no la hizo, 
se puede quedar mirando un año volar las moscas, 
que la burocracia es la burocracia.

Después se entera de que no está Vjdo perdido. 
Si paga mensualidades en un centro privado, aún 
hay posibilidades de que no se escape el curso. 
El dinero puede a la burocracia. Gracias sean dadas 
a Dios. Va ai centro en cuestión por la mañana, y 
le dicen que vuelva por ia tarde. Va por la tarde, le 
dan un sobre para que rellene un montón de cosas 
y vuelva ai día siguiente. Ai otro día le dan un nue
vo sobre y otro montón de impresos, tan complica
dos como ia declaración de Hacienda. Nos pasamos 
et día entero mi mujer, ella y yo, tratando de des
cifrarlos. ¿Por qué han de ser tan difíciles ios im
presos españoles? Y necesita más cosas: el inevita
ble certificado médico, fotocopias de documentos, 
■una docena de fotografías, y algo que se llama tras
lado de matrícula que la obliga a ir a la otra punta 
de Madrid. Pasan los días, y la pobrecita, de venta
nilla en ventanilla. Lo difícil que es empezar a es
tudiar.

¿Y para qué sirve? -le pregunto a un amigo que 
es rector—. Contesta que para trabajar, desde luego 
que no; que de ia Universidad se va ai paro. Y mi 
hija suspira, entre funcionario y funcionario: " iLo 
que hay que sudar para ser parado cultural en Es
paña!"

Tiene razón. Pero yo le digo: "Una cosa es ser 
parado sin más, y otra parado con todo un pedazo 
de título. iEI que algo quiere, algo le cuesta!".

A los hijos hay que llevarlos tiesos como palos.

de MIGUEL SIERRA 
con CECILIA CASTRO, 
ANGEL GONZALEZ y 

ANGELES DE LA PEÑA 
en "Marilo" 

Dirección 
ANGEL 

GARCIA MORENO

trema izquierda de 
transportistas asturianos, 
miembros del comité de

iiPOR FIN, UNA 
HISTORIA DE ANIOR 

Y HUMOR PARA 
TOOOS LOS PUBLICOS!!

paro, que fueron detenidos 
el día 3 de octubre de 
1979. Defiende a Ovidio de 
la Rosa como profesional 
altamente cualificado y sale 
al paso de notas y noticias 
encaminadas a crear confu
sión sobre el verdadero 
malestar y marginación a 
que está sometido el colec
tivo de autónomos peque
ños y medianos transportis
tas.

üDIVERTIDiSIMA!!

HUNOSA Y ENSIDESA 
RECONSIDERARAN 
LAS OFERTAS DE 
LOS TRANSPORTISTAS

Las empresas Hunosa

Una jomada de boicot 
a la Compañía Telefónica 
Nacional de España, que 
tendrá lugar el próximo día 
10 de octubre y que consis
te en que los usuarios no 
usen el teléfono en toda la 
jomada, así como la deci
sión de no abonar el recibo 
agosto-septiembre a la 
CTNE por incorrecta aplica
ción de tarifas, constituyen 
dos de los principales acuer
dos que las juntas directivas 
de la Organización de Con
sumidores y Usuarios y la de 
Usuarios del Teléfono y Te
lecomunicación, propon
drá a la aprobación de sus 
afiliados y simpatizantes en 
el curso de una asamblea 
federal de usuarios del telé
fono que OCU y UTT con
vocan para el día 9 de este 
mes, a las 20 horas en los 
locales del Instituto Nacio
nal de Previsión, según ha 
anunciado don Antonio 
García Pablos, presidente 
nacional de OCU, en la rue
da de prensa celebrada en 
la sede de la organización.

OCU y UTT protestan 
por la actitud de silencio 
que mantienen los organis
mos oficiales competentes. 
Insisten, denuncian y piden 
se sancione con arreglo a la 
ley las cláusulas abusivas del 
contrato que la CTNE impo
ne. La práctica abusiva de 
corte del teléfono cuando el

PAIS VASCoH

U.G.T. CONTRA CC.00
B "Desarrolla una estrategia partidista para 

conseguir lo que el PCE no logró con los votos
BILBAO, 5 (Logos).- UGT de Eus

kadi ha hecho público un amplio comu
nicado en el que ataca a Comisiones 
Obreras, por su campaña de moviliza
ciones, denunciando ‘*ids continuas 
agresiones de las que está siendo objeto 
nuestra organización”, y manifestándo
se contraria a la realización de la mani
festación del próximo día seis en esta 
capital y a la marcha sobre Madrid el 
día 24 “por entender que aún no se han 
agotado las vías negociadoras”.

UGT subraya su intención negociado
ra y recuerda sus constantes presiones al 
Gobierno, sus negociaciones con la 
CEOE con la que logró una serie de 
enmiendas sobre expedientes de crisis, 
negociación colectiva y secciones sindi
cales “buscando en todo momento una 
legislación de apoyo a los sindicatos”. 
Manifiesta asimismo que mantiene el

compromiso “de ejercer medidas 
presión y movilizaciones antes 
debate en el Pleno del Congreso".

A continuación UGT califica

de 
del

de
‘‘irracional y antisindical la campaña 
de Comisiones Obreras contra UCT 
olvidando de manera descarada que 
también el sindicato comunista ha
negociado con las organizaciones
patronales. Comisiones Obreras está 
desarrollando una estrategia partidis
ta para conseguir con otros proce
dimientos lo que el PCE no fue capaz 
de lograr con los votos. Frente alguna 
estrategia de alcanzar objetivos con
cretos con alternativas muy claras se 
utiliza irracionalmente la agitación en 
abstracto, sin tener en cuenta la situa
ción concreta de Euskadi y ello des
de una central -la comunista- que 
se autoproclama sindicato responsa
ble.
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(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para A/e).

I MADRID I

SIN 
CAMBIOS

^^J^J Precedentes, donde la 
oferta se ha mantenido origi- 
nándose en las cuatro sesiones 
sucesivos mínimos diarios. Los 
bancos comerciales siguen muy 
ofrecidos, anotándose bajas en
tre 2 y 3 enteros y atendiendo 
en porcentajes, en los bancos 
industriales hay recuperaciones 
de 1 en Fomento y de 2 en 
Unión. Sigue la buena tenden
cia del sector eléctrico donde 
la mayoría de los componentes 
se apuntan plusvalías destacan
do el alza de 1,75 en Fecsa. 
Mínimas variaciones en alimen

Cristalería y de 4 en Draga
dos. Algunos recortes de poca 
cuantía en inversión y en los 
monopolios baja de J entero en 
Telefónica, bn el automóvil 
mejora 2 Motor y 1 Seat y en 
las siderúrgicas lo más notable 
la pérdida de 1,75 en Tubacex. 
Las variaciones de las químicas 
son muy discretas y el cierre 
queda en igual situación que 
el comienzo de la sesión. Indi
ce: 88,48 (-0,25).

ciaba modificaciones en la situa
ción.

[ Bilbao""^

PAG.

BOLSA de

BANCOS

Preced. HOY

tación y comercio y de nuevo 
dominan las bajas en 

Termina la semana con una inmobiliarias y constructoras
sesión que ha sido continuación destacando los retrocesos de 2

ANUNCIOS OFICIAIES
EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE LA INMORTAL CIUDAD 
DÈZARAGOZA

En el Boletín Oficial del Estado número 230, de 
fecha 25 de septiembre del año 1979, se publica 
anuncio de convocatoria de subasta para contratar las 
obras de construcción de doce manzanas mixtas de ni
chos y capillas en el Cuadro III del Cementerio de To
rrero, con un tipo de licitación en baja de pesetas 
95.178.870,26.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de mani
fiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de diez días hábiles, e,par-» 
tir del siguiente al de la publicación arriba menciona
da, admitiéndose proposiciones para tomar parte en la 
subasta, en la citada oficina, hasta las trece horas del 
día 6-10--79.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I. C. Zaragoza, 26 de septiembre de 1979.

EL SECRETARIO GENERAL ACCIDENTAL,

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial del Estado número 231, de 

fecha 26 de septiembre del año 1979, se publica 
anuncio convocatoria de concurso para contratar la 
señalización horizontal, mediante marcas viales en el 
término municipal de Zaragoza.

Los antecedentes de este concurso se hallan de ma
nifiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de veinte días hábiles, a 
partir del siguiente al de la publicación arriba mencio
nada, admitiéndose proposiciones para tomar parte en 
concurso, en la citada oficina, hasta las trece horas del 
día 20 de octubre.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I. C. Zaragoza, 27 de septiembre de 1979.

EL SECRETARIO GENERAL ACCIDENTAL,

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DEZARAGOZA
En el Boletín Oficial del Estado número 232, de 

fecha 27 de septiembre del año 1979, se publica 
anuncio de convocatoria de concurso para controlar 
el suministro e instalación de señales y carteles de cir
culación en el término municipal de Zaragoza (pro
yecto V-78-1, cuadro de precios modificado).

Los antecedentes de este concurso se hallan de 
ftiánifiesto en la Sección de Propiedades de la Secre
taría General, durante el plazo de veinte días hábiles, 
a partir del siguiente de la publicación arriba mencio
nada, admitiéndose proposiciones para tomar parte 
en este concurso, en la citada oficina, hasta las trece 
horas del día 22 de octubre.

Lo que se hace público para general conocimiento.
1. C. Zaragoza, 28 de septiembre de 1979.

EL SECRETARIO GENERAL ACCIDENTAL,

BARCELONA
La jornada ha resultado algo 

más animada pero con predomi
nio del papel, con los sectores 
más flojos en bancos comercia
les e industriales y el más soste
nido el de valores eléctricos den
tro de sus actuales cambios. 
En químicas destaca el avance 
de 2 enteros en Carburos y la 
pérdida de 1 en Hidronitro. En 
constructoras Dragados cede 2,5 
y en el sector del automóvil 
Einanzauto -6, con muchas au
sencias de cotización en este 
grupo. De la recuperación de las 
eléctricas, lo mejor el alza de 
1,5 en Hidrola. En siderúrgicas 
Motor ganando 1,5 y Tubacex 
perdiendo 1,25. Los recortes 
más fuertes de bancos indus
triales son de 3 enteros en 
BIC y 2 en Fomento y Ban
kinter y en los comerciales 
Vizcaya -5, Central, Bilbao 
e Hispano -4. El cierre no apre-

La sesión de cierre semanal 
de idénticas características a to
das las precedentes con nuevas 
rebajas en los cambios. El grupo 
más entonado, en cuanto a I 
cambios, ha sido el eléctrico I 
con avance de 2,5 de Unión, I 
con 0,5 Iberduero y Fecsa, im- I 
porte que desmerece Viesgo no I 
variando Hidrola y Sevillana. I 
Las metalúrgicas de las que I 
solamente operan 4 valores, I 
uno Nueva Montaña que I 
repite. Cerrajera que gana 2, I 
recortando 0,5 Tubacex, aumen- I 
ta igual cantidad Hornos. Prosi- I 
gue la caída de los bancos con I 
flexiones de 4 en Bancobao y I 
Bancaya, con 3 Santander y I 
Central, con 2 Banasto, Hispa- I 
no y Quesada, el Popular con I 
1 y solamente el Bankunión no I 
sigue la tendencia, mejora 1. En I 
el químico destaca el demérito I 
de Petróleos con-»3 5 equilibra- ' I 
dos Papelera y Firestone y Dun- I 
(op, ganando 0,5 Explosivos. I 
También operan en baja Telefó- I 
nica con 1 y Tabacalera con 2. I 
Inmobiliaria Metropolitana se I 
desliza 6 puntos, Vacesa con I 
pérdida de 2 y Lemona baja I 
1 (acción y derecho). Cierre I 
aplanado y sin aspectos favo- I 
rabies. I

Banco Zaragozano .................  
Banco Exterior......................... 
Banco CentPal........................  
Banco Español de Crédito . . . 
Banco Hispano Americano . . . 
Banco de Santander ..............  
Banco Popular Español.......... 
-Banco de Bilbao.......................  
Banco de Vizcaya.................... 
Banco Industrial de Cataluña . 
Banco Occidental.................... 
Banco'Atlántico....................... 
Banéo Urquijo.........................  
Banco Industrial del Sur..........

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana...............  
Cantábrico ..........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ..........  
E. Reunidas..........  
Unión E. Madrileña 
Penosa.................. 
Fecsa Í.OOO..........

MINERAS

Ponferrada , , 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ANUNCIO OFICIAt
EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE LA INMORTAL CIUDAD 
DE ZARAGOZA

El Boletín Oficial de la Provincia número 223 de 
29 de Septiembre del año en curso, ha publicado 
Edicto sobre el siguiente asunto:

"Dejar sin efecto alguno los acuerdos plenarios 
de fechas 2 de Abril de 1979, y 19 de Julio del mis
mo año> por los que se declaró en estado de Reparce
lación, los terrenos sitos en la manzana número 46 del 
Plan Parcial del Polígono 9 y 10, y asimismo el de De
limitación como Unidad de Actuación Independiente, 
la manzana 49 de dicho Plan Parcial, declarándose en 
estado de Reoarcelación dichas manzanas.

Que en su lugar se aprueba con carácter inicial la 
Delimitación como Unidad de Actuación Indepen
diente las manzanas 44, 45, 46, 47, 48 y 49 del Plan 
Parcial del Polígono 9 y 10, según Proyecto redactado 
por la Dirección Técnica de Arquitectura.

Durante 15 días hábiles, a partir de la publicación 
mencionada, podrán presentarse las reclamaciones o 
sugerencias que se estimen oportunas, en la Sección 
de Urbanismo de esta Secretaría General.

Asimismo acordó declarar en estado de Reparcela
ción los citados terrenos ubicados en las manzanas 
44, 45, 46, 47, 48 y 49 del Polígono 9 y 10, definiti
vamente aprobado por el Ministerio de la Vivienda. El 
presente acuerdo lleva consigo la suspensión de1 otor
gamiento de licencias de parcelación y edificación, 
hasta tanto sea firme en vía administrativa el acuerdo 
aprobatorio de là Reparcelación.

En el plazo de un mes, a contar de la publicación 
del citado Boletín Oficial de la Provincia, se some
te el expediente a exposición pública, y en el pla
zo de tres meses, a partir de la misma fecha, po
drán presentar los propietarios y demás interesados, a 
la aprobación municipal, un Proyecto de Reparcela
ción. En caso de no hacerlo, será redactado de oficio 
por el Ayuntamiento.

Lo que se hace público, para general conocimiento 
y efectos.

I.C. de Zaragoza, a 3 de Septiembre de 1979

EL SECRETARIO GENERAL, 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

ALIMENTACION

217 217
249 249
263 261
234 232
232 230
242 239
215 213
235 233
242 239
147 145
138 1----
208 1----
203 203
194 I

62,75 
61,75 
60 
60 
48 
56,5 
38 
64,25 
53 
56,5

63
62
60
60 
47,75 
57
38,50 
65
53 
58,25

45^ 45^5

12,25 
30

12,50 
30

252
49

Azucarera....................... ............ 60Ebro ........................ •............   .
Aguilas...................................... 251

49

QUIMICAS

Petróleos. . .'.............................. 127
Explosivos.................................... 41
Energías......................................

1,0
29,25

127
42 
29,50

CONSTRUCCION

Dragados...............  
Urbis....................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

I Telefónica..........
I Galerías Preciados
I Campsa...............
I Tabacalera..........

Unión Fénix . . .
Seat....................
Renta inmobiliaria

109
43,5 
84
80,5

105
42 
83,50 
80

61 60
48 48

222,5 222,50
119 119
280

35
53 53

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

flJflW AHORROS 
M ZARA<<OZA. ARAúOn Y RIQIA

CASA EMILIO
ESPECMLIDAOFS

MERLUZA 
REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5 
Tels. 218064-228145

ARAGON/expres
* Un periódico distinto 

* Un estilo nuevo.

* Unas colaboraciones 
seleccionadas.

bánco de hUCSCR... un banco OE “INTERES” CAPITAL
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los militarEs^;EL EJERCITO

siguen nerviosos aunque ganaran unas elecciones"

En tal sentido, ha anun- pensables dijeron a la agen-BUENOS AIRES, 5 (Efe). — No fue posible confirmar un 
insistente rumor que llegó en las últimas horas a las redac
ciones locales, según el cual se había producido en la aero
náutica una situación similar a la provocada recientemente 
por el comandante del Tercer Cuerpo de Ejército.

NO ADMITE A
LA IZQUIERDA

"No podrían llegar al poder

El rumor, originado en 
Córdoba, tercera ciudad ar
gentina, decía que un grupo 
de oficiales de la Fuerza 
Aérea “compartía los pun
tos de vista del general Lu
ciano Menendez”, que en la 
madrugada del sábado pasa
do se sublevó en’Córdoba 
“exigiendo” la renuncia in
mediata del comandante en 
jefe del Arma, general Ro
berto Viola.

El general Menéndez, ac
tualmente bajo arresto de 
90 días y pasado a la situa
ción de retiro, difería de la 
política “dialoguista” del 
general Viola, la misma que 
sustenta el presidente Jorge 
Videla y un amplio sector 
de las Fuerzas Armadas.

EXTRAÑAS RUTINAS

Él cóñiandante en jefe de 
la Fuerza Aérea, brigadier 
Ornar Graffigna, estuvo ayer 
en Córdoba para inspeccio
nar las unidades bajo su 
mando y a su regreso a Bue
nos Aires emitió un comuni
cado oficial, distribuido por 
la agencia oficial “Telam”, 
en el que se informó que ha
bía realizado tareas rutina
rias de inspección de tropas.

En la visita de inspección 
acompañaron al titular de la 
aeronáutica, entre otros al
tos mandos mihtares, el ge
neral José Antonio Vaque
ro, actual titular del podero
so Tercer Cuerpo de Ejérci
to con sede en Córdoba, 
quien sustituyó por orden 
expresa del jefe del Ejército 
al general Menéndez, a raiz 
de su sublevación.

Medios informativos de 
Córdoba dijeron esta madru- 

•gada por teléfono a “Efe” 
que “había habido una ges
tión por parte de un grupo 
de oficiales de la Fuerza 
Aérea” que, al parecer, no 
llegó a revestir característi
cas alarmantes, pese a los 
primeros rumores, confusos 
y contradictorios.

En Buenos Aireas, la si
tuación era esta madrugada 
de absoluta tranquihdad y 
los diarios, al cierre, no 
mantenían guardias especía
les ni habían reforzado sus 
redacciones.

DOCUMENTO DE 
LOS RADICALES

La dirección nacional del 
radicahsmo, tradicional par
tido centrista, emitió ayer 
un comunicado en el que re
clama “la vigencia del Esta
do de derecho” en la Argen
tina.

El documento, que cons
ta de ocho puntos, requiere 
“la puesta en marcha del 
proceso de normahzación 
democrática sin demoras” a 
la vez que cahfica duramen
te lo que dió en llamar “gra- 
duahsmo especulativo” que 
atientan ciertos sectores del 

poder militar que aconseja
rían el llamado escalonado a 
elecciones, comenzando por 
los municipios.

El texto fue entregado a 
los periodistas tras una últi
ma reunión del comité na
cional de la Unión Cívica 
Radical (UCR) que presidió 
su titular, el anciano líder

Ahora rumores de intranquilidad entre 
la fuerza aérea
El Partido Radical presiona al Gobierno para 
que facilite la normalización democrática

Ricardo Balbín y a la que 
asistieron todos sus integran
tes, incluyendo a rivales de 
B albín como Raúl Alfonsín, 
representante del ala izquier
da del partido.
DEMORA PRUDENTE

El documento debió ser 
pubücado ayer, pero algunas 
discusiones internas sobre la 
conveniencia o no de darlo 
a conocer tras el intento de 
rebehón del castigado gene
ral Luciano Menéndez y el 
tono de crítica al Gobierno 
que contendría su texto, de
moraron su salida a la luz.

Tras repudiar la violencia 
como método político, el 
radicahsmo reafirmó su 
“disposición al diálogo con 
todos los sectores (Fuerzas 
Armadas incluidas) para de
finir una estrategia nacio
nal propuesta por algunos 
sectores mihtares sin reparar 
en los propios mecanismos 
que, al efecto, dispone la 
carta magna.

Los dirigentes de la UCR 
distribuirán también estu
dios detaUados que han pre
parado distintas comisiones 
partidarias sobre cada uno 
de los grandes temas del 
país, entre eUos el económi
co general, energético, fi
nanciero, educacional, gre
mial, etc.

REUNION DE 
GOBERNADORES CON 
HARGUINDEGUY

El ministro del Interior, 
presidente en funciones de 
la Argentina, general Albano 
Harguindeguy, ha declarado 
a los gobernadores mihtares 
de todas las provincias que 
el Gobierno central está de
cidido “a reducir el impacto 
inflacionario”.

En una reunión celebrada 
con los mandatarios provin
ciales,. el general ha instado 
a estos a reducir el gasto pú- 
büeo, ya que “es indispensa
ble controlarlo a fin de que 
en el presupuesto de 1980 
disminuya en forma sustan
cial el déficit fiscal”.

ciado que el Gobierno mili- cia Eíe en la capital argén li
tar continuará con su políti-
ca de privatizar las empre
sas que aún quedan en po
der del Estado, fórmula pro
puesta por el equipo econó
mico de José Martínez de 
Hoz para resolver los proble
mas de déficit.

Harguindeguy ha explica
do que el presupuesto para 
1980 es fruto de una deci
sión política “del más alto 
nivel” que tiene en cuenta 
no sólo las características 

del año próximo, sino “la 
necesidad de que quien asu
ma el Gobierno a continua
ción del presidente Videla 
tenga la mayor parte de los 
problemas fundamentales 
resueltos, no sólo en el área 
económica sino también en 
las otras”.

EL MINISTRO FUSTIGA

E1 ministro argentino del 
Trabajo, general Llamil Res
ton, se enfrentó ayer públi
camente con sectores labo
rales rioplatenses que concu
rrieron a la reunión de la 
Organización Internacional 
del Trabajo (O IT), por 
“aprovechar ese foro para 
ventilar asuntos internos”.

Reston, que volvió 24 
horas antes de que finahzara 
la reunión que tiene lugar en 
Colombia, manifestó que en 
lo sucesivo “deberá conside
rarse la integración de las 
delegaciones por parte del 
Gobierno argentino”.

Sin embargo, se mostró 
satisfecho por los resultados 
logrados hasta ayer por la 
undécima reunión america
na de la OIT, agregando que 
la Argentina tuvo a su cargo 
un trabajo serio y profundo, 
“cuyos resultados se van a
ver en poco tiempo”.

LOS ARGENTINOS 
COMPRAN MAS EN 
URUGUAY POR LA 
DEVALUACION

La adquisición de bienes 
de consumo por parte de los 
argentinos en Uruguay expe
rimentó un considerable 
aumento a causa del progra
ma de devaluaciones recien
temente anunciado por el 
Banco Central en Buenos 
Aires.

El banco emisor de la 
Repúbhca Argentina infor
mó en una circular que du
rante el próximo añ j se rea- 
hzará una devaluación total 
de 23,38 por ciento, lo que 
constituye un 38,7 por cien
to menos que este año.

Fuentes económicas res-

na que la continuación de 
un ritmo inflacionario eleva
do en Argentina y los nive
les de devaluación fijados 
envertirían el dólar en “mer
cancía” más barata en el 
país vecino.

En consecuencia, los ar
gentinos tendrán amphos 
beneficios para convertir sus 
dólares en Uruguay y adqui
rir bienes a precios muy in
feriores que los del mercado 
de su país.

AHORA, AL REVES

Después de decir esto, un diputado 
derechista amenazó a los periodistas 
que lo publicaran
BRASILIA, 5 (Por J. Diez LAZARO, de Efe).- El 

presidente brasileño, Joao B. Figueiredo, comentó 
ayer con varios diputados oficialistas que el régimen 
"no admitirá radicales ni partidos de izquierda en 
el poder".

El diputado por el Estado de Mato Grosso, Rubén 
Figueiro Oliveira, dijo ai salir de una audiencia con 
el presidente, que éste opina que el juego democrá
tico tiene "ciertas condiciones".

Al ser preguntado sobre esta revelación del presi
dente, el diputado indicó que Figueiredo consideraba 
que "los partidos de izquierda no podrían llegar al 
poder aunque ganaran unas elecciones, porque el 
ejército no lo permitiría".

"Ni yo ni el ejército admitimos la posibilidad de 
este tipo de alternancia en el poder", dijo el jefe del 
Estado en su audiencia.

Cuando la inflación no 
había adquirido el preocu
pante incremento de ahora, 
el fenómeno se daba a la in
versa: los uruguayos cruza
ban el Río de La Plata para 
comprar en Buenos Aires.

La solución entonces, se
gún la opinión del palacio 
de Hacienda, consistiría en 
utilizar las pautas cambiarías 
para forzar los precios inter
nos por vía de una cada vez 
más fuerte estímulo a las 
importaciones, a la compe
tencia externa.

Los anahstas aseguran 
que en una coyuntura de 
sostenido grado de apertura 
de la economía, cualquier 
incremento de los precios 
internos tendrá un reverso: 
el ingreso de un producto si
milar internacional.

El índice de inflación de 
la Argentina en los últimos 
seis meses es del 95 3 Por 
ciento, según estadísticas 
oficiales.

FINCAS
Unceta, 

9/. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre
cemos veinticinco tra
bajos caseros. Escríba
nos. Apartado 1.339. - 
VIGO.

¡OPORTUNIDAD! Si se 
considera persona activa 
y trabajadora y con dotes 
comerciales, le ofrecemos 
exclusiva en su provincia 
de productos de gran 
consumo diario apoyados 
publicitariamente en TV. 
Beneficios estimados 
4.000.000 ptas. Informa
ción tel. (93). 323.31.04 
y 323.32.52.

DENTRO DE UN ORDEN...

El diputado de Mato Grosso dijo también que 
Figueiredo ha comunicado ya a los moderados del 
"Movimiento Democrático Brasileño" (MDB) (opo
sición parlamentaria) que el proyecto de partido de 
centro que pretenden, tal vez unidos a los disidentes 
del oficialismo, "sí podría ser un partido alternativo".

El proyecto gubernamental, al introducir en el Par
lamento un anteproyecto que regulará la creación de 
los futuros partidos políticos, prevé una sola agremia
ción oficialista.

La revelación de Figueiredo tiene, pues, una doble 
novedad en el contexto político de la apertura.

AMENAZA A LA PRENSA

El diputado Rubén Oliveira, cuando se dió cuenta 
de que los periodistas estaban grabando lo que decía 
en sus magnetófonos, intentó "revisar" sus palabras 
anteriores, especialmente las referidas a la "imposibi
lidad de que la izquierda llegue al poder, aunque gane 
las elecciones".

El diputado oficialista amenazó a los periodistas 
con desmentir esas declaraciones, en cuanto fueran 
publicadas.

"REGLAS" SINGULARES

El diputado Haroldo Sandford —coronel en situa
ción de retiro y elegido por el Estado de Ceará- 
realizó idéntica manifestación ante los periodistas 
al preguntársele sobre el mismo punto, esta vez sin 
que el entrevistado manifestara temores por revelar 
la opinión del presidente sobre "las regias del juego 
democrático".

Haroldo Sandford declaró textualmente: "El pre
sidente Figueiredo acepta la alternativa de poder, 
como fruto de unas elecciones generales, siempre 
que los beneficiarios sean los "moderados" de la 
oposición".

El parlamentario del Estado de Ceará, en el nordes
te del país, reiteró que el jefe del Estado admite a los 
moderados del "MDB" como "una posibilidad de 
partido alternativo", aparte del proyectado partido 
oficialista.

ATADO Y BIEN ATADO

El presidente brasileño durante su audiencia en 
el despacho a varios diputados, "hizo números" con 
los actuales escaños de ambas cámaras, demostrando 
cómo el futuro partido único de apoyo al Gobierno 
dispondrá de mayoría hasta el fin de la actual legisla
tura, pese a la esperada escisión de los oficialistas di
sidentes, una vez se promulgue la libertad de formar 
nuevas agrupaciones.

Figueiredo manifestó además su propósito de man
tener en la ilegalidad ai Partido Comunista, así como 
la "Unión Nacional de los Estudiantes Universitarios" 
(UNE, extinguida por decreto en 1969), actualmente 
resucitada por el movimiento estudiantil en todo el 
país.

Parece evidente, pues, que "el juego democrático" 
que propicia desde la cumbre la apertura política bra
sileña, tiene "sus reglas". La principal de ellas estable
ce "las limitaciones de hechos" de la izquierda. Dicho 
de otra manera, el régimen militar será democrático, 
mientras gane las elecciones.

SGCB2021
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Otra escala USA de Juan Pablo 11

El Papa, en Chicago
Atentado 
en Turin

i’aeropuerto de Chicago- ricana tiene todo dispuesto 
p ías 00 h. 30 grnt. (01 h. 30 hora española), procedente de Des Moines. para recibir mañana al Papa

Su Saritiad, que 11^o con una hora de retraso sobre el horario previsto, viajó inmediata- base aérea de Andrews, 
mente a la catedral del Santo Nombre, para pronunciar una alocución próxima a Washineton
ciscanos.

Nombre, para pronunciar una alocución ante los padres fran- Próxima a Washington.
En Washington, la comi-

vistarse con el sumo Pontí
fice con el fin de hacerle 
cambiar de opinión.

Rosalie Muchal-Reinhardt 
representante de la Confe-

LAS 
“BRIGADAS 
ROJAS" 
CONTRA 
LA F.I.A.T.

El Papa abandonó Des 
Moines a las 00,17 de la pa
sada madrugada (hora espa
ñola).

cíales con aquella población.
Juan Pablo II fue recibi

do entusiastamente por 
cuantos acompañaron su tra
yecto desde el aeropuerto a 
la residencia del cardenal 
arzobispo Cody, itinerario 
en el que el Papa observó a 
grupos ataviados con diferen
tes trajes regionales.

■ La comunidad polaca de la ciudad le ha 
tributado un recibimiento entusiasta

Tres millones de católi
cos garantizan en Chicago 
una de las más populosas

RECIBIMIENTO PAPAL

1

FILADELFIA.— El Papa Juan Pab/o fí rezó en e/ interior de la iglesia católica de Filadelfia, San 
Pedro y San Pablo, antes de decir una misa ante un millón de personas en Logan Circle. (Telefo-

to Efe-Upi)

E/ Papa asistirá a una sesión de trabajo de 
ia Conferencia Episcopal norteamericana

tiva papal será recibida en
tre otras personalidades por 
la primera dama norteameri
cana Rosalynn Carter, ade
más de por los cardenales 
WiUiam Baum y Patrick 
O’Boyle.

La mayoría de los apro
ximadamente 400.000 ca
tólicos de Washington parti
ciparán en los actos progra
mados para la visita del Pa
pa, que tendrá su punto cul
minante en la masiva cere
monia religiosa prevista para 
más de un millón de pesetas 
en el “Malí” de esta capital.

MUJERES CATOLICAS
QUIEREN EL 
SACERDOCIO

Un grupo de mujeres ca
tólicas, contrariadas por la 
oposición decidida del Papa 
al ordenamiento sacerdotal 
de las mujeres, quiere entre-

rencia para la Ordenación 
Sacerdotal de las Mujeres, 
con sede en Rochester, Nue
va York, dijo anoche: “He
mos solicitado que nos con
ceda una entrevista el Papa 
con el fin de intentar hacer
le cambiar de idea”.

El Papa, en un discurso 
pronunciado ayer en Fila
delfia, rechazó contundente
mente las ideas liberales de 
cierto sector del clero nor
teamericano, que aboga por 
el matrimonio eclesiástico y 
la ordenación sacerdotal de 
las mujeres.

• La señora Muchal-Rein
hardt ha manifestado que el 
Papa se pronunció sobre es
tos temas sin tener en cuen
ta la opinión de las mujeres 
universitarias y las teólogas 
y “sin haber escuchado a las 
mujeres con experiencia re
ligiosa que se sienten llama
das al sacerdocio”.

TURIN (Italia), 5 
(Efe).— Se encuentra fue
ra de peligro el dirigente 
de la empresa automovi
lista “FIAT” Cesare Va- 
retto, responsable de las 
relaciones con los sindica
tos, herido anoche por 
las “Brigadas Rojas”.

Varetto había sustitui
do en el cargo, en 1977, 
a Rinaldo Camaioni, que 
también resultó herido 
por un comando de la 
misma organización ultra- 
izquierdista armada.

Tres jóvenes, a rostro 
descubierto, entraron 
anoche a un local de Tu
rin donde se encontraba 
Césare Varetto en com
pañía de su familia y tras 
atemorizar a todos dicien
do “esto es un atraco”, 
dispararon tres balazos 
contra el dirigente de 
“FIAT” y huyeron.

Césare Varetto resultó 
herido en las piernas y 
fue internado poco des
pués en un hospital, don
de se le diagnosticó el 
pronóstico de grave.

Este atentado se pro
dujo sólo trece días des
pués de que las “Brigadas 
Rojas” se adjudicasen el 
asesinato de Cario Ghi- 
glieno, responsable de 
planificación de la empre
sa automovilística de Tu
rin.

Cine Dorade
acogida,s dispensadas hasta 
ahora al Papa Juan Pablo II 
durante su visita a Estados 
Unidos.

Ni el fuerte viento ni las 
incomodidades de la larga 
espera fueron suficientes pa
ra impedir que millares de 
personas recibieran multitu
dinariamente al Pontífice, 
Que cuenta en esta pobla
ción con la mayor colecti
vidad polaca de la nación.

Tras Uegar con más de 
Una hora de retraso al aero
puerto O’Hare de Chicago, 

de mayor densidad de 
tránsito del país, Juan Pa
blo II se dispuso a comple
tar la penúltima jornada de 

histórica visita pastoral 
Por seis ciudades norteame
ricanas.

Al pie de la escalerilla del 
3vión “Pastor Uno” de la 
compañía “TWA” que trans
portaba al Pontífice desde 
*/cs Moines (Iowa), el Papa 
tue recibido por el cardenal 
arzobispo de Chicago, John 
tody.

El área de Chicago aloja 
mayor concentración de 

Polacos del mundo, a excep
ción de Varsovia. La mayo- 

de dicha comunidad y 
bulares de personas más 
asistirán a la ceremonia ma- 
i'^a programada para hoy 

loc^^^ parque Grant 

, El Pontífice permanece
rá t Eoras en Chicago, du- 

.5 las que asistirá a una 
«sion especial de la Confe- 
^Ucia Episcopal de los Esta

os Unidos y a multitud de 
ucuentros personales y ofi-

LOS POLACOS, 
ENTUSIASMADOS

La jornada papal en Chi
cago marcó su regreso a las 
populosas ciudades del No
reste norteamericano, tras 
su visita rural al Estado de 
lowa, que triplicó entonces 
su población habitual.

los jóvenes, objetivo primor
dial de su viaje.

El resto del día lo utilizó 
el Pontífice para asistir a la 
iglesia de la Divina Provi
dencia, donde celebró una 
misa dedicada a la comuni
dad polaca local.

EN EL SEMINARIO

ÜLA PELICULA MAS DIVERTIDA DE LAS FIESTAS!!

Tras el aterrizaje del jet 
“Pastor Uno” de la compa
ñía “TWA” en el aeropuer
to, asistió a una ceremonia 
religiosa en la catedral del 
Santo Nombre, primer con
tacto litúrgico con la mul
titud polaca que no cesó de 
festejarle.

REFRIGERIO

Aunque cansado por los 
numerosos discursos que 
pronuncia en inglés y la re
cargada agenda de visitas, el 
Papa recobró fuerzas en la 
cena ofrecida en su honor 
por el arzobispo local, para 
desplazarse seguidamente a 
la iglesia de San Pedro.

Todo el recorrido desde 
la sede arzobispal hasta di
cha iglesia fue una constan
te muestra de cariño al Pon
tífice, que sonreía y bende
cía incansablemente a los 
millares de personas que 
acudieron a recibirle.

Como sucedió en Boston, 
Nueva York, Filadelfia (Penn
sylvania) y Des Moines 
(Iowa) las anteriores escalas 
del Pontífice, Juan Pablo II 
aprovechó la ocasión para 
besar a los niños y mostrar 
su particular afecto hacia

Lo mismo que en ante
riores visitas, Juan Pablo 
II dedicó parte de su tiempo 
a entrevistarse con los semi
naristas del área, esta vez en 
el centro Quiglet South de 
aquella población.

En dicho seminario asis
tió igualmente a una sesión 
especial de la Conferencia 
Episcopal de los Estados 
Unidos, para prepararse a la 
celebración de la misa multi
tudinaria que tuvo lugar en 
el parque Grant de Chicago.

El Papa todavía tuvo 
fuerzas para regresar hoy a 
la catedral del Santo Nom
bre, donde escuchó con el 
resto de los fieles un recital 
de la orquesta sinfónica lo
cal.

Juan Pablo II fue recibi
do en el aeropuerto por el 
cardenal arzobispo de Chica
go. John Cody, jefe espirP 
tual de una población cató- 
hca local estimada en casi 
2,5 millones de personas, 
frente a los 5,7 millones de 
habitantes de la ciudad.

A WASHINGTON

El Pontífice terminará su 
visita pastoral a Chicago 
cuando la capital norteame-

STij
m fila Mcrito y dktfida por 

Pedro Ruiz
En UM Producción PROEJA

UN PEDRO RUIZ

EL MA DEL 
PRESIDENTE

MAS CRITICO, MAS HUMANO
MAS SERIO,,. Y TAN DIVERTIDO COMO SIEMPRE

MAYORES 16 AÑOS
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Líderes sindicalistas en Zaragoza

fe ZARAGOZA, 5. (ARAGON/expres, por Félix GARCIA). —
Ayer estuvo en Zaragoza, José María Freire, secretario confederal

J?; de Acción Reivindicativa de U.S.O. y hoy estará entre nosotros
Julián Ariza, secretario de la organización confederal de CC. 00. 

f ? El motivo de su visita es, en ambos casos, la misma: estudiar el
tema de la revisión salarial, el estatuto del trabajador, la negocia-

1 clón de los convenios, el programa económico del Gobierno. Los

cuales nos dicen— son los que más preocupi en es 
tos, a los trabajadores. Todos estos aspectos,s ha tra 
de delegados la USO y lo mismo hará hoyCCQO., si 
caso, se tiene previsto celebrar una concentrAn-mitli 
de la tarde de hoy, en el Hogar PlgnateíARAG 
consciente de la importancia del tema sindiciÿn la ac 
conversado con ambos dirigentes, de manera ,^arada.

JULIAN ARIZA, DE CC. 00.

«La derecha nos
QUIERE AISLAR>

-¿Cuáles son las perspectivas 
actuales con respecto a la con
centración del próximo día 14 
en Madrid?

—Son cada día mejores. Pero 
queremos huir de todo tipo de 
triunfalismos. Podemos decir que 
se han superado las previ
siones realizadas por nuestra eje
cutiva, pero hay que tener en 
cuenta que puede haber impon
derables que, desgraciadamente, 
suelen aparecer en la mayoría de 
las ocasiones y que la asistencia 
sea sensiblemente inferior a las 
previsiones actuales. Lo impor
tante es que se empieza a tomar 
el día 14 de octubre, no como 
un mitin, sino como un acto 
fundamentalmente de solidari
dad entre los propios trabajado
res, en defensa de sus intereses 
y en oposición a la política eco
nómica del Gobierno. Y por su
puesto, un acto en el que vamos 
a intentar que queden claras 
nuestras posiciones en el sentido 
de buscar unos puntos básicos 
para la negociación.

—Es evidente que el campo 
socialista, tanto a nivel político 
como sindical, están atravesando 
una crisis de identidad, pero 
tampoco es el momento oportu
no para entrar en detalles en este 
terreno. Entonces, en este esta
dio en que los compañeros de 
UGT intentan hacer un cambio 
de imagen, se plantean la necesi
dad de marcar un distanciamien- 
to respecto de CC.OO., para que 
su propia identidad, su propia 
imagen aparezca muy diferencia
da, son elementos, digamos, tác
ticos, y que tienen, claro, un 
trasfondo estratégico. Es en este 
período, en esta fase de la situa
ción de la izquierda, de la situa

ción sindical, en que aparece una 
iniciativa por parte de la CEOE, 
precisamente para intentar acen
tuar la diferencia entre las dos 
centrales sindicales.

Por otra parte el hecho de 
que CC.OO., negocie con la CE
PYME no es un problema de cla
sificación, la negociación con 
CEPYME forma parte de todo 
un proceso de negociación que 
establece CC.OO.,. y que inten
ta comprender a la CEOE. Lo 
que ocurre es que en toda la 
estrategia de la derecha para so
lucionar la crisis, para crear 
un tipo de salidas no democrá
ticas a la crisis, es una condición 
fundamental el intentar no sólo

esa división dentro del movimien
to sindical y de la izquierda, sino, 
en la medida de lo posible, el ais
lamiento de CC.OO., porque en 
los análisis, y de eso tenemos in
cluso algún dato muy preciso 
referente a comentarios del se 
ñor Abril Martorell, que se esta
blece en algunos sectores del 
propio Gobierno es una condi
ción necesaria aislar a CC.OO., 
en el terreno sindical y al Partido 
Comunista de España en el terre
no político para que ese plan, 
pueda tener una cierta garantía, 
mínima si se quiere, de éxito. En
tonces, repito, que la cuestión 
de que nosotros negociemos con 
CEPYME, con COPYME no es

un problema de jerarquizad < 
Por otra parte, hasta han prei | 
nado a la CEPYME para queti í 
poco negocie con CC.OO. J 
idea es una idea absurda, irrat^ 
nal, típicamente, hasta me al ^ 
vo a decir, con un cierto coi ' 
nido anticomunista.

—Por último, en Zaragoza s 
ha conseguido una unificao.t 
de criterios entre las centaÉ 
sindicales CC.OO., UGT y US8 
en torno a la revisión salari 
¿Qué opinión le merece el acuS

r—Es importantísimo, Y B 
importantísimo no sólo poi«r 
que significa de mayor posit® 
dad de conseguir una cierta ái

cuperai 
vo de ] 
por el 
acción 
nadam( 
sólo se 
tambiéi 
Murcia 
de la pr 
can no 
sino tai 
portant

PRESIONAR PARA 
NEGOCIAR

— ¿Ha cambiado en algo la 
política sindical de CC.OO., en 
el sentido de que primero debe 
ir la presión, después la negocia
ción y nuevamente la presión o 
ha cambiado en algo esta tesis?

—Nosotros entendemos que la 
base de la acción sindical es aque
lla en que los trabajadores bus
can los elementos de presión, en
tendidos en el sentido potencial, 
esos elementos de presión son 
los elementos que permiten a la 
hora de la negociación buscar un 
equilibrio, un acuerdo que tenga 
en cuenta los intereses de los tra
bajadores que defienden los sin
dicatos. Por lo que es muy sim
plista el punto de mira de ver 
primero movilización y después 
presión o al revés. Esto tiene 
lo que los marxistas llamamos un 
punto dialéctico, entonces en el 
sentido dialéctico, nosotros pre
sionamos para negociar y nego
ciamos para que las presiones 
tengan una salida. Si nosotros 
hacemos una huelga en la nego
ciación de un convenio es por
que previamente hemos hablado 
con los empresarios o sus repre
sentantes y nos han dicho que 
no aceptan nuestras reivindica
ciones, como nosotros considera
mos que son justas, entonces pre
sionamos. Por lo tanto, siempre 
junto con el elemento de nego
ciación está el elemento de pre
sión.

-Por una parte UGT y la 
CEOE han llegado a unos acuer
dos. Lo mismo están haciendo 
CC.OO., y la CEPYME. La ne
gociación de CC.OO., con la 
CEPYME no se podría entender, 
de alguna forma, cómo dejar en 
segundo término a CC.OO., sien
do que es la principal central 
sindical del país. ¿No se estará 
marginando a CC.OO., en favor 
de la UGT?

JOSE MARIA FREIRE, DE U.S.O.

<<Primero hay Qi
agotar la negocla*l<

—¿Cuáles son las acciones 
que tiene previsto llevar a ca
bo la USO, en Zaragoza, para 
presionar con el fin de conse
guir sus reivindicaciones?

en la dialéctica negociación- 
presión llevar a cabo las accio
nes que hagan falta.

—Nosotros nunca prejuzga
mos las acciones que hay que 
llevar a cabo para conseguir 
unos objetivos, ya que lo pri
mero que hay que hacer es 
definir los objetivos y tratar 
de alcanzar unos criterios co
munes con el resto de las cen
trales sindicales. Creemos que 
estamos en un momento ópti
mo para conseguir la unidad 
de acción, y que hay que ago
tar todas las vías negociado
ras, de manera previa a cual
quier llamamiento y tipo de 
acción. Es necesario que cual
quier tipo de movilización va
ya precedida de una participa
ción de los trabajadores, el 
sindicato no debe definir de 
antemano las acciones para 
que a toque de silbato los tra
bajadores acudan a ellas. So
bre estas bases, nosotros, lle
varemos a cabo las acciones 
que sean necesarias, o sea, en 
principio no decimos ni deter
minamos la acción que vamos 
a llevar a cabo. Nuestra fun
ción es informar a los trabaja
dores, elaborar alternativas 
frente a todos estos proble
mas, tratar de conseguir la 
unidad de acción, negociar y

~¿Qué piensa del tan “ma
noseado” otoño caliente lan
zado por CC.OO?

—Yo creo que el problema 
del otoño caliente es más un 
problema de cómo se avance 
en las próximas fechas, en el 
tratamiento de estos proble
mas. Pero creemos que el oto
ño caliente no se puede pre
decir en función de una acti
tud de las centrales sindicales, 
sino que hay que tener en 
cuenta la actitud de otros 
componentes. Si la patronal 
mantiene unas posturas duras 
y no llegamos a un acuerdo 
que permita la negociación de 
miles y miles de convenios 
que hay en el Estado español, 
si el Gobierno quiere imponer 
unas medidas sin tener en 
cuenta a los sindicatos, desde 
luego que estos factores van a 
incidir en que el otoño sea 
más o menos caliente. De to
das formas, nosotros no va
mos a cometer ninguna irres
ponsabilidad, porque no es 
nuestro papel.

se a una subida salarial C 
por ciento. ¿Qué opinión 
merece esta unificación de'-' 
terios en Aragón?

—El que no se haya

hemos p 
de la Uí 
hnpiesci 
cuadro 
Rímente 
ta demo 
•a vía d 
Por la d

UN AVISO A UGT

—En Zaragoza, CC.OO., 
UGT, y USO, han llegado a 
un acuerdo nara empezar a 
negociar los convenios en ba-

hasta la fecha, a nivel 
nal, un planteamiento coni'- 
creo que ha de hacer refle 
nar, más que a nosotr», oíos imp 
UGT. Porque es quien, tido lo 
guna manera, tiene proble» mos dan 
para llegar a estos acuerw a ejerce] 
Entonces tiene que refl^ que me 
nar porque puede estar nW seguimoí 
teniendo unas posturas*^ centrales 
tanto desenfocadas de lo^ «es de cj 
es la realidad por abajo criterios 
que ha sucedido en Aragón uesarroll 
una advertencia para lacR Proximo! 
de a los dirigentes de la W ^os dad 
Por otra parte, hoy
en la Prensa un acuerdo «B “do de ] 
UGT y CC.OO., acuerdo» Plazamoj 
también nosotros hemos S seen 
crito^ aunque no en una® ^y-OO y 
común, sino en conve^ “’amóse 
nes bilaterales. El acuero® ue éste ti 
tre las tres centrales sin^W * está ( 
no establece una cantids®. . Pero no 
terminada, con respecto g ei qyg 
subida salarial, ya qu® ■ CEOE 
vendrá en función de lo^W ^osotros 
tores productivos. .«a -^’do. 1

—Por otra parte, VCM días 
ha hecho “amiga” de lat'W con 1 
y, por la otra, CC.OO 'hablado .

y creo q 
|?ucia en 

y € 
? !» neg 
Genios.

que hace lo mismo 
CEPYME. Ante esto, ó’ 
p<q)el va a jugar USO? s 

—Nosotros siempre 
jugado un papel importa
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Director de Transportes de la Diputación General

preocupi, en estos momen- 
ispectosis ha tratado a nivel 
’ hoy C(00., si bien en este 
3ncentr^n-mitin, a las siete 
Pignatelí ARAGON/expres, 
a sindicign la actualidad, ha 
Manera j^arada.

Bewi^ Motors estaúia la

rarquizaci । 
a han prei k 
)ara que ti i 

CC.OO. i 
urda, ina(^ 
ista meal* 
cierto COI '

y

F^parturaJ^frane
ZARAGOZA, 5 (AñAGO/\//expres, por Manolo PRADOS).- Se han 

iniciado las conversaciones para la transferencia a la Diputación General 
de Aragón de las competencias en Transportes y Comunicaciones, com
petencias que en este momento adquiren un especial relieve ante las ex
pectativas que despierta la General Motors para la reapertura del Can
franc, e incluso la repercusión que puede tenerla factoría de Figuerue- 
las en toda la pol/tica de comunicac/ones. Sergio Campo, director de 
Transportes, Comunicaciones y Equipamiento de la Diputación Gene
ral trata en esta entrevista de estas posibilidades y de algunos problemas 
relacionados con el área del transporte.

pueblos cercanos. Se supone, se
gún los datos de los americanos 
que la fábrica puede escupir sie
te mil vehículos en quince mi
nutos, lo que quiere decir que la 
salida puede provocar un colap
so.

— ¿Estos problemas están pre
vistos en el Plan de Actuación 
Urbanística?

—Hay cosas no contempladas

Francia, pero nosotros no hemos 
entrado a ese nivel. Es decir, que 
el estudio de demanda de trans
porte no es decisivo porque hay 
otras variables que inciden.

—Hay otro problema relacio-

Zaragoza i 
. unificad.;* 
las centni 
JGT y usa 
sión salar 1 
rece el acuÇ

í
simo, Y K 
sólo pwí- 

tyor posit^ 
na cierta ai

cuperación del poder adquisiti
vo de los salarios, sino también 
por el significado de unidad de 
acción que demuestra. Afortu
nadamente, estos acuerdos no 
sólo se han dado en Aragón, 
también se han producido en 
Murcia y en una serie de ramas 
de la producción, los cuales abar
can no sólo la revisión salarial, 
sino también otros aspectos im
portantes de la situación actual. &

-Hemos mantenido en Ma
drid la primera entrevista con el 
Ministerio de Transportes para 
preparar las transferencias de pri
mero de enero que recibirá la 
Diputación General. Previamen 
te la comisión de transferencias 
ha estudiado lo que se va a trans
ferir, los medios personales, ma
teriales y presupuestarias. En 
transportes no se transfiere todo 
el servicio sino que hay unas 
competencias nacionales, una 
competencia residual para el Es
tado, como el transporte con tar
jeta nacional o internacional y 
las líneas de viajeros que exce
den el ámbito regional.

nado con el ferrocarril y es la 
anunciada como posible suspen
sión de la línea de Caminreal-So- 

inÁTT j A 1- * ria. ¿Se cerrará esta línea defini-en el PAU, donde se ha atendido tivamente?

Será difícil encontrar una circunstancia 
más favorable para el Canfranc

POCOS FUNCIONARIOS
»

Mión^>
salarial 
é opinió' 
cación

Î haya di^ 
nivel na”' 

ento coni'- 
acer reflc 

nosotr^ 
quien, d^ 
le probm 
os acuerra 
jue refl^

hemos planteado la necesidad 
pe la USO como un elemento 
^^prescindible para que el 
cuadro sindical estuviese to- 
ícente completo. Y hoy es- 
w demostrado que si no por 
a Via de la comprensión, sí 

por la de los hechos, nos va- 
^os imponiendo. En este sen
ado lo que pasa es que esta
cóos dando unos pasos de cara 

ejercer el entendimiento a 
Qoe me refería antes. Si con
seguimos sentamos las tres 
centrales con las dos patrona-

— ¿Qué problemas previos ha
brá que resolver para la transfe
rencia de competencias?

—Hay un problema de cómo 
dividir tan pocos funcionarios. 
Por ejemplo, en Aragón hay un 
solo ingeniero y un solo ayudan
te de Obras Públicas para cinco 
provincias, porque el área inclu
ye Logroño y Soria. Entonces, 
hay que ver cuánto corresponde 
a las provincias aragonesas., cómo 
se reparte el presupuesto, los lo
cales y los funcionarios.

—Si hay pocos funcionarios y 
además se dividen...

—La cuestión es que si se ha 
llegado a un régimen preautonó
mico y luego al autonómico es 
para mejorar, para que el admi
nistrado tenga más facilidad. Pe
ro si descentralizamos y resulta 
que como hay que dividir perju
dicamos a los ciudadanos por fal
ta de medios, entonces lo mejor 
es no hacer nada. Nuestra postu
ra es atender las transferencias 
siempre que haya garantías de 
que va a ser mejor para los ad
ministrados.

>Mi
ñevita/izar e/ Canfranc: una nueva esperanza que abre /a Genera/ /í^otors. La esta
ción internaciona/puede cambiar /os matorra/es por /as grandes p/ataformas carga

das de automóvi/es
también correos, telégrafos, tele
fonos y transporte por cable, 
que tiene importancia en Aragón 
por las estaciones de esquí. Ade
más la Dirección comprende el 
área de equipamiento, la ordena
ción de la política hidráulica y 
la infraestructura básica de orde
nación territorial. Por eso Sergio 
Campo es el hombre indicado 
para hablar de algunas repercu
siones de la instalación en Figue- 
ruelas de la General Motors.

LA GENERAL MOTORS

NO SE CERRARA
NINGUN FERROCARRIL

—La Renfe tiene un contrato- 
programa con el Estado en base 
a consideraciones empresariales 
que incluye un plan de actua
ción. Este plan se presentará al 
Gobierno para que se debata en 
el Parlamento. El problema es 
que por un lado está el interés 
empresarial, si es rentable o no, 
y por otro lado la necesidad so
cial. El Estado decidirá qué ti
po dé transporte quiere.

e estar iw
postaras^ vuu mu» uuspau-ona-
las de lo^ ®?.ue cara a establecer unos 
jr abajo nterios marcos, en el cual

AMPLIAS COMPETENCIAS

griteríos marcos, en el cual 
en Aragog uesanollar la campaña de los

proximos convenios hebre
os dado un paso importan- 

*^o. Esta iniciativa ha par- 
“Oo de la USO. Cuando em- 
Pcazamos con sendas cartas a 

AA^cc-etarios generales de 
jz y UGT, lo que preten- 

amos era iniciar un proceso 
e este tipo. Creo que por fin 

esta empezando a andar, 
exclusiva de ellos 

■especiog 1 que tengan contactos con 
y® ‘’ill y ‘con la CEPYME, 
n de lo®W también los hemos 

Tirw tío'J- Mace concretamente 
1 ri hemos estado reuni- 

fiii®? CEPYME y hemos 
V todas estas cosas

‘ï'*® una conver- 
la necesidad de reu- 

en y establecer este marco

■ís'- ÿ? W

ft

— ¿Qué competencias corres
pondería transferir?

—En principio se transfiere la 
ordenación y reglamentación de 
todos los transportes de la región 
tanto mercancías como viajeros, 
incluidos los transportes de fe
rrocarril de vía estrecha y los fe
rrocarriles regionales, aunque en 
este caso no hay ninguno. Si al
gún día hubiera un ferrocarril re
gional, también sería transferi- 
ble. Correspondería la concesión 
de tarjetas de transporte, las que 
ahora son provinciales y locales 
y que habria que reestructurar 
en regionales, unificándolas. Lo 
que no está muy claro es que el 
Estado no transfiere la inspec
ción ni las sanciones. Esto lo es
tamos negociando y el problema 
es que en la sanción interviene el 
Ministerio del Interior mediante 
las Jefaturas de Tráfico, y el trá
fico no es transferí ble.

La Dirección de Transportes 
y Comunicaciones al frente de la 
cual se encuentra Sergio Campo 
comprende tanto carreteras co
mo ferrocarriles y teóricamente

—El tema de la General Mo
tors ha llegado ya decidido y la 
Diputación General de Aragón 
no ha intervenido en la decisión, 
pero a nosotros nos compete la 
responsabilidad de la aprobación 
definitiva del Plan de Actuación 
Urbanística y del Plan Parcial, 
concretamente a la Dirección de 
Urbanismo. Esta Dirección dé 
Transportes tiene que informar 
la incidencia de la factoría sobre 
el equipamiento de la comarca. 
General Motors supone benefi
cios y peijuicios para la región y 
lo que hay que intentar es distri
buir esas cargas. Para esto se va a 
realizar un estudio de incidencia 
en la comarca.

— ¿Se ha iniciado ya ese estu- 
•dio?

—El estudio debería haber es
tado hecho ya, pero nos encon
tramos con la decisión estatal. 
El pasado lunes el Consejo de la 
DGA aprobó ya la contratación 
de este estudio para ver cómo 
afecta a los alrededores, por 
ejemplo la residencia de los obre
ros, la industria auxüiar, los 
transportes de origen y destino a 
la fábrica por donde se van a rea
lizar y la capacidad de tráfico de 
las carreteras cohndantes, inclu
so el planeamiento legal de los

a las necesidades de General Mo
tors y no a las necesidades de la 
región.

—Una reunión de alcaldes en 
Epila ha pedido el desdoblamien
to de una carretera...

—Sí, plantear el desdobla
miento de la carretera entre la 
Almunia y Alagón puede ser ne- 
necesario, pero no es más que 
una profecía porque no existe 
el estudio que demuestre esta ne
cesidad, porque depende de los 
medios de transporte colectivo, 
como el ferrocarril. Lo que hay 
que procurar es la menor inci
dencia posible en la comarca.

Nosotros hemos mantenido 
una entrevista con el director ge
neral de Renfe y nos ha prometi
do estar en contacto con las 
autonomías para decidir sobre 
estos temas. Por ejemplo, el trá
fico de viajeros de cercanías tie
ne un coste muy elevado en ma
terial móvil para unas horas muy 
concretas, pero tiene una renta
bilidad social importante, par
tiendo de que el transporte pú
blico es mejor que el privado. 
Ellos proponen precios a costes 
reales y si interesa se hará com
partiendo o compensando el dé
ficit.

— ¿Pero se suprimirá está lí
nea de Caminreal?

¿SE ABRIRA EL CANFRANC?

—Se ha hablado de la posible 
reapertura del Canfranc, con mo
tivo de la instalación de G.M. 
¿Qué hay de cierto en esto?

—No se ha pensado en supri
mir ninguna línea, y antes de 
que se tome ninguna medida en 
este sentido se contactará con la 
Administración regional y se for
mará una comisión paritaria que 
valore y decida si es más lógico 
o no el transporte por ferroca
rril o por otro medio en cada ca
so.

PARCHEO EN EL CANFRANC
—General Motors está consi

derando la conveniencia de este 
ferrocarril para su tráfico de en
trada de motores desde Austria y 
salida de vehículos hacia Europa. 
Están estudiando la demanda de 
transporte para ver si puede ser 
rentable el ferrocarril del Can
franc, como lo está estudiando, 
supongo, la Renfe y lo estudiará 
la Diputación General. Estos es
tudios dirán si es o no rentable, 
y si la demanda de transporte no 
es capaz de hacer rentable el 
Canfranc será difícil encontrar 
una circunstancia más favorable 
que la General Motors. De todos 
modos, GM hará sus cálculos pe
ro la decisión política depende 
de Francia.

España ofreció a Francia in
cluso fi ' mciar el déficit que el 
ferrocaml pueda tener en la par
te francesa, y es posible que esta 
oferta de transporte de vehículos 
y motores haga reconsiderar a

Sergio Campo habla finalmen
te 'de la importancia del ferroca
rril en este momento, de la nece
sidad de una planificación gene
ral sobre el transporte público, 
planificación que no depende de 
Renfe, y el recuerdo de la sus
pensión de los tranvías, que se
guramente no serían rentables 
para las empresas. El director de 
Transportes de la Diputación Ge
neral de Aragón termina afirman
do que en cuanto a ferrocarriles 
el coste por habitante es menor 
en España que en Europa y que 
el ferrocarril del Canfranc no ha 
sido definitivamente abandona
do, que este año se gastarán cien
to ochenta millones de pesetas 
para arreglar algunos tramos en
tre Ayerbe y Sabiñánigo, y que 
habrá más inversiones en años 
próximos. Aunque se trate sólo 
de un parcheo, estas inversiones 
hacen mantener la esperanza de 
una posible reaperutra de la lí
nea internacional de Canfranc.
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PARA QUE APRENDA BOLEA

CIEN LIBROS DIARIOS

LA RAIZ Y LA HERIDA

Málaga hace muchos años, EMIGRANTE

Madrid, 
Aunque 
gustaría 
todo lo 
tología,

“ME VUELCO EN 
LA TRAGEDIA”

SER DEMASIADO 
PUEBLO

y volveré a editar, 
a mí lo que me 
es que alguien, de 
mío, haga una an- 
pero que no la

PAG^ 14

MIGUEL 
GAMEZ 

QUf/VTA/VA

^^ragoza viva A/E - 5-10.79 A/E

Unilial^
de nuestro

tiempo
ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres).- Es algo más que 

un juglar de nuestro tiempo. Se le puede encontrar en un 
tenderete del Paseo de la Independencia, frente a las casetas 
de la Feria del Libro, haciendo la guerra por su cuenta, ven
diendo libros, discos y cassettes. Pero no libros de los auto
res de moda sino sus propios libros y sus propios discos. Es 
Miguel Gámez Quintana, poeta hasta la médula, andaluz 
cantante que habla, siente, piensa y se edita sus propios 
libros: nada menos que treinta y dos volúmenes de poemas 
publicados.

- Yo voy de feria en fe
ria vendiendo mis cosas. Za
ragoza es la quinta ciudad 
a la que acudo este año con 
los libros que autoedito, que 
son treinta y dos.

“que no lo ponen en la 
radio”, cuatro cintas de cas
sette y un disco pequeño, 
además de una especie de 
revista poética que tam
bién edita.

O Vende sus libros y 
ofrece recitales gratuitos

— ¿Por qué no se busca 
un editor?

- Porque yo soy contra
rio a la sociedad, porque 
no los quiere editar nadie, 
seguramente porque soy 
demasiado sincero, dema
siado pueblo, porque escri
bo más problemas que poe
mas o problemas versificados.

— ’¿Y se venden esos Li
bros?

-- Estoy vendiendo mu- 
-íx:ho. Los dos primeros. días 

■ no me dejaban, pero luego 
conseguí poner mi tenderete 
y que me dejaran en paz. 
Además lo más destacado es 
que me voy ofreciendo gra
tuitamente y ya tengo tres 
sitios para dar recitales, el 
viernes en los Molinos, el 
sábado por la tarde en la 
Casa de Andalucía y por la 
noche en Santa Isabel.

— ¿Sólo tiene el ingreso 
de la venta de los libros?

— Ahora sí, sólo eso. 
Vendo unos cien libros dia
rios y cuando los acabe vol
verá otra vez a mi café poé
tico de la calle Segovia, en

tenga que pagar yo.
— ¿De quién ha aprendi

do, a escribir poemas?
— Yo no he aprendido, 

yo escribo como sé, con 
faltas de ortografía porque 
no me enseñaron y aún no 
he aprendido, pero sí sé po
ner ideas. Escribir no sé por
que no me enseñaron.

— ¿Desde cuándo escribe 
poemas?

— Desde siempre; siem
pre he querido escribir y co-

O Autor y editor 
de treinta y dos libros 

de poemas, discos y casettes

lumunuuu

I
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Después de Zaragoza, 
¿a otra feria?

- Sí, la última feria en la 
que he estado ha sido en el 
Puerto de Santa María en 
Cádiz' y ahora me iré a 
Huelva y después a Murcia.

Miguel Gámez nació en

porque dice que se siente 
viejo, y vivió en Madrid 
donde tiene un café cantan
te. Ahora, con su furgoneta 
de pueblo en pueblo, ven
diendo esos treinta y dos 
títulos de poemas, su LP

j»

ro mucho tiempo. Luego me 
fui al extranjero, como 
buen andaluz, y estuve en 
cuatro países: Suecia, Ingla
terra, Francia y Bélgica. 
Volví a España y monté un 
bar en Fuengirola para tirar 
“palante”. Pero decidí cam
biar de vida, cerré el bar y 
me fui a Madrid. En Madrid 
me-saqué el carnet de actor 
y estuve trabajando de esto 
hasta que pagué el piso, 
quité la barra del bar y lo 
convertí en café cantante. 
Pero ahora he sentido la 
necesidad de salir, de ir a los 
pueblos.

— Una vida un pozo aza
rosa. ¿Se siente contento de 
ir ahora por los pueblos?

— Me siento tristemente 
contento, como suelo decir. 
Unos años antes no tenía 
editado y no podía venir, 
y ahora esperemos que pue
da seguir dando la vuelta a 
España con mi furgoneta, 
yo solo. Presiento que los 
que me quieren ayudar se 
buscan problemas.

ahora el cacique se ha tras
ladado a la ciudad. Para Mi
guel Gámez el cacique no es 
el rural sino el hombre ano
dino que sufre los impues
tos y que forma parte de un 
sistema que el poeta aborre
ce: “yo no quiero montar
me en ese carro”.

— Mis libros gustan a la 
gente joven, pero yo sé que 
no convencen a todos; yo 
escribo para que sepan que 
a mí no me han convencido, 
que no me he montado en 
ese carro. He escrito cuatro 
libros de humor, de un 
humor verde y sincero, con 
una gracia andaluza muy 
negra. No me gustan esos 
libros, pero me ayudan para 
poder publicar los otros.

municarme. A editar empe
cé cuando pude, cuando tu
ve-dinero, y ahora Uevo seis 
meses vendiendo los libros 
por ahí. Pero ganas de co
municarme, desde siempre.

CAMARERO Y

— ¿Cuál era la profesión 
de Miguel Gámez en Mála
ga?

— A mí en Málaga me en
señaron a trabajar, no a 
escribir, y estuve de camare-

— ¿Influye en un poeta 
como Gámez Quintana el 
ser andaluz?

— La influencia de ser 
andaluz, primero es nacer, 
y luego mi raíz está allí, 
como está mi herida porque 
en otros sitios tengo más 
calor del público^ pero mi 
herida sé que es como pen
sando en ese pueblo andaluz 
que todavía existe.

Este juglar de hoy, que se 
le puede encontrar en la 
Feria del Libro, canta y ha
bla en andaluz, pero piensa 
en el cacique y dice que

— ¿Tienen también gra
cia andaluza los libros se
rios?

No, yo me vuelco en 
la tragedia, en las vivencias 
del pobre, de la puta... 
quizás demasiado yo mismo, 
porque si me retrato yo 
puedo dar un mensaje segu
ro. Temo incluso pulirme 
demasiado y por eso no tra
bajo los poemas, porque hay 
un público que necesita 
esto.

Gámez Quintana estará 
pocos días entre nosotros, 
pero van a quedar sus libros 
y sus discos, y entre los pri
meros una “mini antología” 
de un poeta andaluz escrita 
en andaluz, con faltas de or
tografía, transcribiendo el 
hablar de un poeta al que 
nadie enseñó a escribir. In
culto y puro. ££ i/VFILTRADO

OY es un día optimista, esperanzador, de los 
que hacen época, porque dice el señor Garri

gues que, aparte de los negocios soviéticos, todo va 
bien en la economía española; ni la crisis es insupe
rable, como el brandy, ni esto es un "carck", ni es
tamos en 1929 sino exactamente cincuenta años 
después. Eso sí, con la menopausia puesta. Y cuan
do el señor Garrigues dice estas cosas es que tienen 
que ser verdad y que está contento por el progra
ma económico del Gobierno, que según los sindica
listas está hecho a la medida de la gran banca y la 
gran patronal. Los mismos sindicalistas que propo
nen el pacto social, o como quieran llamarlo, ex
periencia nada nueva en Europa que ha significado, 
como puede verse en las faldas de la Tatcher, un 
retroceso de ios votos de la izquierda.

•
 Es seguro que la izquierda llegará a un "en

tendimiento" como dice Carrillo, al menos a 
nivel sindical. Eso sí, con la participación y tutela 
del amigo Eerrer que está a la que salta, aunque 
ahora salga menos en la televisión. A uno esto le da 
igual porque se cuenta entre el ocfio pof ciento de 

españolitos que no ve nunca la televisión. Incluso 
estábamos pensando, los no televidentes, en orga
nizar un partido de derechas que desbancara la ini
ciativa esta del señor Silva que no se resigna a estar 
fuera de la política, como no se resigna a estar fue
ra de la ley. Pero fuera de la gran ley, la Constitu
ción, no cualquier reglamento. Porque en contra 
de lo que dice la Constitución, a Silva le parece 
que en España no hay más que una nacionalidad.

•
 Y hablando de nacionalidades, el asunto ca
talán, que dentro de unos días empieza la 

campaña del referéndum para el estatut. Al señor 
Bolea, con su flamante cochazo, le ha cogido en 
plena precampaña electoral la Barcelona de las 
Ramblas y podrá aprender cómo tiene que hacer 

en Aragón, cuando se les ocurra eso del Estatuto 
de Autonomía, una campaña electoral. Dicen los 
catalanes encargados de la campaña que esta irá 
dirigida fundamentalmente a los catalanes poco 
politizados y a ios "Inmigrantes no integrados". 
Así que los catalanes sí creen, en contra del señor 
Bolea, que haya inmigrantes, y que muchos de 
ellos no estén integrados.

•
 Lo del coche de Bolea es un detalle. Hasta 

ahora había funcionado mal que bien el 
R-12 que le había prestado la Diputación Provin
cial, pero estaba un poco viejo el pobre y le ha da
do la jubilación como coche oficial. Tendrán que 
darle también la jubilación a ios ciento veinticua

tro vehículos que la DGA ha recibido de la Admi
nistración central, de las transferencias en Agricul
tura, porque ios pobres están bien machacados. 
Parece que las transferencias llevan el camino de 
convertirse en un almacén de desechos de cosas 
que no quiere el Estado, y eso no está, ni medio 
bien.

•
 En fin, que el señor Bolea seguirá siendo no

ticia por unos días, por lo menos de aquí al 
veinte de este mes, renovación de los carguillos de 
UCD en Zaragoza. Parece como si sus meteduras 
de pata, su peculiar filosofía sobre los emigrantes, 
se estuvieran utilizando como una campaña or

questada contra él desde las filas de su propio par
tido. Un destacado militante centrista ha prometi
do a sus amigos que enviará a papá Bolea un libro 
de regalo a la vuelta de Barcelona. El libro se titu
la "Vida de un emigrante español" y su autor, Víc
tor Canicio, que nació por casualidad en Barcelo
na, como si hubiera nacido en Villaconejos del 
Campo, interrumpió sus estudios'de Medicina en 
Zaragoza para marchar de emigrante a Alemania, 
donde todavía pernocta. Es el tercer libro de Cana- 
cio sobre el mismo tema de la emigración. Así que 
entre Canicio, la campaña institucional de la Gene- 
ralitat y otras casualidades, se va a quedar Bolea 
con el trasero al aire.
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 ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres, por Antonio MO

LINOS).- Los encierros en el palacio arzobispal y las 
manifestaciones en las puertas del Pilar, han tenido 
fuerte resonancia estos días, motivada al parecer, por la 
no admisión de unos alumnos en el Colegio de Santo Do- 
mingo de Silos. Luis Demdariena, Alfonso Arribas, Salva- 
dor Gil y Angel Bueno, nos dan la otra versión del cort- 
flicto, no lo bastante conocida. Ellos son presidente de la 

gs Federación Católica de Padres de Alumnos, presidente 
fe de la Asociación Familiar de Padres de Alumnos de la 

Obra Diocesana "Santo Domingo de Silos y dos directi
ng vos de dichas asociaciones, respectivamente.

Puntualizaciones a una protesta

Domingo
I? V ae.va'x es

E/ movimiento de
protesta ha sido
muy fuerte
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Nos dice Luis Demda- 

riena que la Federación 
Católica de Padres de Fa
milia de Alumnos reúne 
más de 12.000 socios,fa
milias, lo que suponen 
24.000 personas físicas, 
más sus hijos, en Zarago
za sólo a nivel provincial, 
lo que unidos al resto de 
España con la Confedera
ción Católica, en éstos 
momentos representará a 
más de 2.000.000 de per
sonas. A su vez ésta Con
federación Católica, está 
unida a la Confederación 
Europea, de la cual es vi
cepresidente, la secretaria 
de la Confederación espa
ñola, Carmen Alvear.

—Y el Colegio de San
to Domingo de Silos, 
¿cuántos alumnos tiene?

Alfonso Arribas, este 
obrero que preside la Aso
ciación Familiar Católica 
de Padres de Alumnos de 
"Santo Domingo de Silos 
nos facilita números que 
ya son conocidos, más 
conviene repetirlos:

de acuerdo ellos en su 
manifestación con las nor
mas del colegio y a su 
ideología religiosa y otros 
que se habían ido ya por 
no estar conformes con 
dicha ideología. Es decir 
que algunos hay que de
cir que han renunciado. 
En poder de don Julián 
Matute existen cartas de 
padres que reconocen la 
justa no admisión de sus 
hijos en el colegio.

A la vista tenemos una 
en la que dice: “Como 
padre de alumno del Co
legio de Santo Domingo 
de Silos, manifiesto mi 
repulsa hacia la campaña 
realizada contra el Cen
tro, manifestando tam
bién mediante éste escri
to, mi apoyo a esa Aso
ciación Familiar de Pa
dres de Alumnos y a to
das cuantas gestiones rea
liza para mejorar tanto 
las condiciones educati
vas, como cuaIq uiera otras 
que redunden en benefi
cio de nuestros hijos. He

de la Iglesia. No se com
prende la actitud de estos 
padres que han sido obje
to de las intenciones de 
otras personas, pues ya 
hemos dicho que el cami
no no es este, ni así se 
busca solucción a las co
sas. En realidad, padres 
de alumnos del Colegio 
puede que sólo haya dos 
o tres en tales manifesta
ciones. De otras entida
des que se han hecho so
lidarias con ellos, han si
do el número más eleva
do. Lo que no se puede 
es pretender solucciones 
con unos cauces de pre
sión que no pertenecen a 
nuestra forma de actuar. 
Con esas formas se pre
tende politizar, introdu
cir en el centro la políti
ca. Ir contra la enseñan
za religiosa. Ni en la ense
ñanza religiosa, ni en nin
guna otra enseñanza, de
be tener incidencia en el 
niño la política, mientras 
esté sin el grado de ma
durez responsable ante la

donde ejerció. Y con pe
queñas cantidades supo 
hacer mucho. Buscando 
una peseta donde ha po
dido, entregado apo^ó- 
licamente a esa obra. Es 
el airna de Santo Domin
go. Sí, tiene una persona
lidad muy acentuada,co
mo todos los que han he
cho algo importante en la 
vida. Tiene carácter. Tie
ne un temperamento fir
me, pero no toma deci
siones sin pensarlas. No 
se podía hacer lo que ha 
hecho sin un tempera
mento como el suyo. Pe
ro siempre existe en él un 
sacerdote qxie lo ha de
mostrado con una espiri
tualidad total.

Continúa Alfonso Arri
bas:

—Es positivo las cartas 
y expresiones recibidas 
en favor de nuestra ense
ñanza, de nuestro Cole
gio y de su director. Los 
efectos contrarios a los 
manifestantes han sido la 
repulsa de los católicos.

un espíritu de fé. Se pue
den expresar todas las 
ideas, pero respetando la 
dignidad de las personas.

■■ Alfonso Arribas (presidente de la Asociación 
de Padres de Alumnos); "Solamente alrededor 
de veinte alumnos han sido los no admitidos"

Más de 7.000 alum
nos, lo que le han dado 
en llamar a esta gran obra 
"el gigante de la ense
ñanza", contando con 
más de 199 entre profe
sores y personal en plan
tilla. Puedo asegurar que 
"el gigante de la enseñan
za" no será politizado ja
más, puesto que la ense
ñanza religiosa no se pres
tará a ello. Un católico, 
independientemente, uni
personalmente, podrá 
pensar en el sentido polí
tico que se le antoje, más 
nuestras organizaciones 
católicas, nuestra ense
ñanza religiosa no admi
tirá nunca la politización 
manteniéndose totalmen
te independiente en este 
aspecto.

MOTIVOS DE LA 
NO ADMISION DE 
ALUMNOS

—¿Pueden ser muchas 
las bajas de alumnos en el 
Colegio de Santo Domin
go de Silos? ¿Por qué 
motivo?

Con su aire de inde
pendencia, nos manifies
ta Alfonso Arribas:

—Alrededor de unos 
veinte alumnos solamen
te han sido los no admi
tidos. Unos por no estar

de hacerles constar que 
mi hijo, es uno de los 
alumnos expulsados por 
su falta de interés en los 
estudios, y creo, honra
damente, que la Direc
ción ha obrado con justi
cia". Va firmada y rubri
cada y muestra el sereno 
juicio de un buen padre.

Sigue hablándonos Al
fonso Arribas:

—Se escribió por la di
rección a los padres de 
alumnos no admitidos, al 
objeto de en una entre
vista razonar los motivos 
de la no admisión, ha
ciendo ver en algunos ca
sos que los discólos te
nían ya edad muy avan
zada para poder corregir
se en este colegio.

Algunos padres, han 
efectuado esos encierros 
y esa manifestación en el 
templo del Pilar y son los 
incrustados en el tema, 
pero en vez de ir por los 
cauces que tenían que ir 
han sido acopio de otros 
entes con distintas miras 
y con distintos fines, a 
ios de la tarea educativa 
de ios padres. Lo que es
tá bien claramente de 
manifiesto es que ha sido 
llevado este tinglado con 
unas intenciones que es
tán contra la Iglesia o 
contra la tarea educativa

sociedad, para disponer 
de la política que desee.

—¿Cómo es hoy Santo 
Domingo de Silos?

—Según está, digamos 
que es "el gigante de la 
enseñanza", no porque 
tenga cualidades superio
res a otros colegios. Los 
tiempos difíciles que se 
han conocido y en una 
época en que era escasa 
la posibilidad económica, 
cuando se podía elegir 
un modelo de educación 
religiosa que ofrecía San
to Domingo de Silos, és
te modelo de educación 
lo proporcionó Santo Do
mingo de Silos. Estas 
posibilidades no existían 
entonces y la oportuni
dad la ofreció este cole
gio, con un'modelo priva
do y de la Iglesia. Y eso 
sí. Por su cualidad y por 
los ataques que ha sufri-
do es conocido a nivel
nacional.

¿QUIEN ES Y QUE 
HA HECHO?

--¿Por qué se le cen-
sura? ¿Qué ha hecho?

—Esta gran obra sólo 
ha podido hacerse por 
una persona, inspiradora 
de ella, que ha dejado 
huella por donde ha pa
sado, por las parroquias

Esas posturas no benefi
cian a nadie. Otras postu
ras, por los cauces de una 
reunión alrededor de una 
mesa, por los padres, pue
den tener siempre solu
ciones.

Que piensen todos que 
la Asociación de Padres y 
Alumnos de la Obra Dio
cesana de Santo Domin
go de Silos, no está en 
manos de ningún ente 
político, sino en manos 
de los propios padres, de- 
fendienao la enseñanza 
que quieren para sus hi
jos, sin admitir ingeren
cias políticas de ningún 
género. La Asociación es 
a nivel colectivo, pero 
la enseñanza debe ser el 
padre quién tome medi
das en su forma y deseo 
de la misma.

Se suplica un respeto 
a nuestra religión, como 
la religión tiene un respe
to para todas las ideolo
gías políticas. Pero todo 
ciudadano debe respetar 
los derechos humanos y 
para ello hay que respe
tar la familia que es la ba
se de toda sociedad. Que 
no se llegue al insulto 
personal. Que las ma
nifestaciones externas no 
son positivas para la ense
ñanza. Que no se negue 
al ultraje a quien tenga

Lo ocurrido ha sido nega
tivo para los promotores 
y debe conducir a medi
tar.

BRUN£T

Nada mejor que el terror ficticio para olvidar el 
terrorismo. La gente sale a susto diario oyéndola 
radio y al leer los periódicos y, para olvidarse un 

poco de todo esto, va y se mete en el cine, donde 
le dan películas antes llamadas de miedo y ahora 
de terror. Por eso son tantos los que se refugian en 
las salas de cine con “Las hijas de Drácula” o con 
“Amor al primer mordisco” y hasta con “Terro
rismo oficial”. Vamos, pues, a quitarnos el miedo 
del cuerpo viendo películas de miedo, de esas que 
el susto se acaba al salir del cine. Pero ahí está lo 
malo, que el verdadero susto, muchas veces, nos lo 
llevamos al salir a la calle y comprobar que sigue 
proyectándose, sobre España, el espantoso film 
del terrorismo en vivo.

Y
 sin alejarnos del celuloide, ahora resulta que Ne
rón, el que alimentaba su estómago edonista 
con las almas cristianas de aquéllos que arrojaba a 
los leones, ha sido superado por el ex emperador 

del Centroáfrica Bokassa I, que invitó a comer a 
sus ministros, sirviéndoles un suculento estofado 
de carne y diciéndoles después que se habían co
mido a uno de sus colegas. Las a ficiones canibalis- 
tas del derrocado dictador, si es cierto lo que se 
lee, nos hacen a todos convidados de piedra de sus 
banquetes. No es de extrañar, no, que dentro del 
congelador de una residencia de Bokassa hayan 
sido descubiertos dos cadáveres, ya sazonados y 
dispuestos al guiso. Como para hacerse vegetaria
no; que bueno será comer gato por liebre, pero esc 
de que nos den ministro por cordero, es demasié 
¿O no? Claro que, a más de uno, le gustará hincai 
el diente en el muslito político de alguno...

r
A huele a fiesta y, sin embargo, dicen las gen
tes que estos van a ser unos Pilares sin un duro, 
pues son pocos los que se han repuesto de las deu
das del veraneo. Pero ya verán ustedes cómo du

rante los próximos días el personal está más derro- 
chón que nunca, aunque no tenga ni un “clavel”. 
Y todo esto, pienso, podría quedar muy aliviado, 
si las empresas zaragozanas se decidieran a dar la 
paga extraordinaria de las Fiestas del Pilar. Claro 
que las empresas, no cree uno que actualmente es
tén, por mucha voluntad que tengan, en disposi
ción de hacer efectiva la hipotética paga. ¡Pero 
qué bien vendría!
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Jornada de Antonio Garrigues Walker, en Zaragoza

¿Un CARRBCMES
para La

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres, por J.L. 
COSTA).
flNTONIO Garrigues Walker fue actualidad ayer en Za

ragoza. Ya venia precedido de un “revival” madrile
ño, por la Via de rumor, que lo señala como una alternativa 
que La Zarzuela se tiene guardada para cuando el actual 
ocupante de La Moncloa deje paso a savias ucedistas nue
vas, una vez superados los procesos autonómicos catalán y 
vasco.

En torno a ese supuesto recambio para un Gobierno cen
trista mejor aceptado por fuerzas del capital y de la oposi
ción moderada, giró buena parte del ambiente durante el al
muerzo al que ayer asistía Antonio Garrigues en Zaragoza, 
rodeado de representantes de la A.P.D. (Asociación para el 
Progreso de la Dirección), Cámara de Comercio de Zaragoza 
y C.E.O.E., entre otros.

UN CAMBIO 
SINTOMATICO

Garrigues, a los postres, 
resumió para los comensales 
el espíritu que anima hoy a 
la A.P.D. dentro del sector 
empresarial español. Resaltó 
las virtudes asociativas del 
empresario actual y tuvo 
elogios varios para la 
C.E.O.E. y su actual trayec
toria en la defensa a ultran
za de la economía de merca
do. Estas referencias de Ga
rrigues hacia la C.O.E. y ges
tión .no dejaron de sor- 
pj Q n d e r a algunos 
empresarios. También 
hubo quien creyó ver en ello 
un cortés y obligado giro ha
cia concesiones favorables 
ante un futuro político im

'Aragón fue gran 
feudo anarquista" 
------------ (Hasta la II República)------------

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres, 
por Salvador M. AGUSTI).— Hace unos 
días fue presentado el libro “Historia 
del socialismo en Aragón” de los profe
sores del Departamento de Historia Eco
nómica de la Facultad de CC. Económi
cas y Empresariales, Santiago Castillo, 
José I. Barrón, Carlos Forcadell y Luis 
G. Germán.

El libro ve la luz en el año del cente
nario del PSOE.

Para que nos hable un poco del texto 
y^ principalmente, del Departamento que 
ro há publicado, nos hemos dirigido a 
Carlos Forcadell, que junto com Eloy 
Fernández Clemente, es el principal 
animador del mismo.

— ¿Cuál es el contenido de “Historia 
del socialismo en Aragón”?

— El libro recoge cuatro «trabajos 
sobre los cuatro períodos claves 'de todo 
el proceso histórico que culminó con la 
definitiva implantación del PSOE y la 
UGT en nuestra tierra: los orígenes, que 
los podemos emplazar entre 1882-1892, 
la primera etapa de auge, que iría de 
finales del siglo pasado al 1905, la crisis 
de la primera gran guerra y la huelga 
revolucionaria del 17, y el período re
publicano. Cada capítulo se corresponde 
con un ciclo histórico de auge y depre
sión del socialismo. Hasta la caída de 
la rnqnarquía no hay una “estabilidad 
histórica” en el socialismo aragonés.

portante, más o menos hipo
tético, pero que a estas ho
ras corre ya de boca en boca.

No faltó tampoco cierta 
inyección de optimismo 
acerca de la situación eco
nómica, financiera y empre
sarial por la que atraviesa el 
país. Fueron los empresarios 
zaragozanos quienes se apre
suraron a requerir de Anto
nio Garrigues su opinión so
bre si estamos tocando fon
do, y si no, cuánto se podría 
tardar en tocarlo y dónde 
estaría realmente ese “fon
do” irreversible de nuestra 
economía.

Garrigues respondió con 
optimismo, y quiso hacerlo 
llegar a sus contertulios. Ha
bló poco más o menos de la

Se presentó la "Historia del Socialismo en Aragón"

sino que su aparición y casi desaparición 
viene condicionada por la coyuntura po
lítica y económica del momento.

— ¿A qué se debe este fenómeno de 
“inesta Dili dad”?, pues al haber clase 
obrera en condiciones de gran explota
ción lo lógico es que hubiese aparecido 
una organización propia de la misma.

— Y apareció, pero no de signo socia
lista, sino anarquista. Aragón fue hasta 
la II República un gran feudo del anar
quismo, y aún durante el período repu
blicano las cosas estuvieron muy dividi
das según zonas y comarcas. Por ejem
plo, Zaragoza ciudad y sus arrabales 
fueron siempre mayoritariamente anar- 
auistas. En cambio la zona de Cinco Vi- 

as estuvo copada por la UGT a través 
de la Federación de Trabajadores de la 
Tierra.

— Vamos a hablar ahora del Depar
tamento. ¿Es éste el primer texto que 
sacan a la luz?

— No, antes ya stí han publicado 
tres más: “Bibliografía de la Historia 
económica de Aragón”, de Eloy Fer
nández Clemente y Antonio Peiró; 
“Lecturas de Historia ceonómiea de 
Aragón”, también de Eloy; y “Estudios 
de Historia contemporánea de Ara
gón”, de Eloy y mío. Este e.s el cuarto.

— ¿En qué tipos de trabajos están 
ahora?

— Estamos realizando invesligaeione.s 
sobre el proceso de industrialización de

existencia de un cierto pesi
mismo institucionalizado so
bre el futuro económico es
pañol, y dijo que es preciso 
desterrarlo, porque con ese 
pesimismo lo que, desde lue
go, no puede haber es inver
sión y, por tanto, tampoco 
reactivación económica ni 
financiera.

LA CONFERENCIA

Posteriormente, y en un 
salón de actos de la ciudad, 
Garrigues intervino en un 
coloquio organizado por la 
Asociación para el Progreso 
de la Dirección, que él presi
de. Allí, tras unas palabras 
de presentación por parte

Hizo elogios de las recientes gestiones de la CEOE 
y arremetió contra el pesimismo empresarial

''España tiene un potencial de crecimiento muy superior 
a la mavoría de los países europeos"

"'Se celebrarán elecciones en las que probablemente 
habrá un triunfo del PSOE"

"Es muy difícil estar en desacuerdo con el programa 
económico del Gobierno"

del representante de esta 
entidad en Zaragoza, Angel 
Adiego, Antonio Garrigues 
abordó un sinfín de temas 
referidos a la actualidad na
cional. A modo de resúmen 
voy a acotar algunos párra
fos de su intervención sobre 
temas concretos.

A PESIMISMO.- “Lo es- 
tamos exagerando, ma

nipulando e institucionali
zando. No vamos hacia el 
caos. (...) Dentro de esas re
sistencias, las que más debe
mos rechazar son las que 
provienen de grupos o per
sonas que o bien ocultan su 
debilidad o su incapacidad 
de adaptación en ansias de

nuestra tierra durante el siglo pasado, 
con las consiguientes derivaciones sobre 
el movimiento obrero y sus organizacio
nes políticas y sindicales, así como el 
surgimiento de los primeros elementos 
de una burguesía autóctona de tipo in
dustrial.

Está en fase de proyecto un estudio 
sobre historia agraria de la región y re
cientemente hemos encontrado un ma
terial documental muy interesante sobre 
minas de sal c industrias derivadas duran
te el siglo pasado y princios de este.

— l'or el titulo de las publicaciones 
y el plan de trabajo que anuncian, veo 
que tienen dos constantes: la etapa con
temporánea y Aragón. ¿Responde esto a 
una idea premeditada o es coincidencia?

— Está pensado que sea así. Lo de la 
etapa contemporánea ha de ser así 
necesariamente, pues antes del XIX es 
prácticamente imposible encontrar datos 
económicos fiables, entonces no tenemos 
nada sobre lo <jue apoyarnos.

Lo de Aragón responde a un plantea
miento así definido, pues creemos que 
nuestro trabajo debe dirigirse a nuestro 
puiíblo. Nosotros estamos en la Universi
dad de Zaragoza, vivimo.s y trabajamos 
en esta tierra. Es lógico que lo hagamos 
también sobre este pueblo. Además de 
que el cam()o di; estudio es* amplísimo, 
pui» no tenemos antccedenle.s a los que 
referirnos.

catastrofismo, o bien ma
nejan los delicados resortes 
del miedo en su propio be
neficio económico, social 
o político”.

^TERRORISMO.- “No 
es este un tema ajeno a 

nosotros, ni un asunto ex
clusivo del Gobierno, de los 
parlamentarios o de las fuer
zas del orden. (...) Si el cuer
po social no reacciona, las 
fuCTzas antes mencionadas 
serán impotentes para com
batirlo”. ,

A SALUD ECONOMICA 
NACIONAL.- “En el 

ránking general, nuestro país 
no es uno de los más críti
cos. Bastaría con que se me
jorara razonablemente el 
índice de productividad pa
ra que las perspectivas pu
dieran llegar a ser franca
mente optimistas. España 
tiene un potencial de creci
miento muy superior a la 
gran mayoría de los países 
europeos”.

A RELACIONES LABO- 
RALES.— “En el diálo

go entre empresarios y tra
bajadores empieza a prevale
cer el pragmatismo y la efi
cacia sobre el protagonismo 
y la política. El pacto entre 
CEOE y la UGT está Reno 
de una audacia responsable 
y puede ser el comienzo de 
una nueva época”.

A FUTURO POLITICO A 
^DIEZ AÑOS VISTA.- 
“Se celebrarán como míni
mo dos elecciones generales 
en las que probablemente se 
reducirá el triunfo de una 
izquierda más o menos mo
derada, representada previ
siblemente por el PSOE. 
Se producirán de vez en 
cuando crisis normales de 
Gobierno, algún que otro 
llamamiento estéril a un 
Gobierno de concentración 
o de salvación (...). Estos 
ambientes no favorecerán la 
actividad económica, pero a 
través de ellos se irá consoli
dando la democracia”.

ESPAÑA-CEE.- “Que 
nuestra obsesión inte- 

gradora y los egoísmo co
munitarios no nos hagan ob
tener menos de lo posible 
(...). El empresario español 
no conoce seriamente ni los 
riesgos ni las oportunidades 
con que se van a enfrentar”.

•
 DESARROLLO CONS
TITUCIONAL.- Leyes 

nuevas: Las que rgulen los

procesos autonómicos, el 
nuevo marco de relaciones 
laborales, y las que implan
ten en mayor medida la eco
nomía de mercado. “Las nor 
vedades legislativas queda
rán compensadas, antes o i 
después, por unas reglas de 
juego más claras y coheren
tes”.

•
 PROGRAMA ECONO
MICO DEL GOBIER

NO.— “Si se cumple con de
cisión y valentía, la econo
mía española se habrá colo
cado en buen camino. (...) 
España tiene un potencial 
de crecimiento muy gran
de. (...) Es muy difícil estar 
en desacuerdo con este plan
teamiento general. (...) La 
libertad política ya está con
seguida; la libertad sindical 
lo estará en plazo muy bre
ve; nos falta ahora la liber
tad económica. Conseguir
la parece ser el gran objetivo 
del programa económico. 
(...) Hay que eliminar las 
tentaciones planificadoras. 
(...) El Estado-Patrón ha de
mostrado ya su ineficacia 
reiteradamente. (...) Lo im
portante sería establecer un 
sistema de señales de alerta 
y de control de cumplimien
to del programa”.

A ACTITUD DEL EM-
PRESARIO.- “Tiene 

que aceptar el principio de 
la educación permanente. 
(...) Tiene que estar prepara
do a lo imprevisible. (...) Al 
margen de la huelga, lo im
portante es crear un clima 
de entendimiento mínimo. 
C...) En un plazo breve habrá 
flexibilidad de plantillas 
acción sindical. No podrá* 
haber libre despido ni con
trol sindical de las empresas. 
(...) Los políticos, en su 
gran mayoría, no son cons
cientes ni se sienten respon
sables del riesgo colectivo 
que nos amenaza”.

INTERVIENE 
ENRICH-VALLS

Además de la interven
ción de los señores Adiego V 
Garrigues, en el coloquio 
participó también el empïO' 
sario Antonio Enrich-Valls, 
quien desarrolló una abierta 
defensa de la economía d® 
mercado basada en los más 
clásicos principios del libe
ralismo que sustentó hace 
siglos a la revolución indus
trial en el resto de Europa, 
como alternativa frente a 
sueños socializantes, estata- 
lizadores e intervencionistas.
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Ayer se entrevistó 
con Tarradellas

BOLEA:
APRETADO
PROGRAMA

■ EN
BARCELONA

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres).— El presiden
te de la Diputación General de Aragón, Juan Antonió 
Bolea Foradada, que se encuentra en Cataluña Invi
tado por los centros aragoneses en Barcelona, ha visi
tado esta mañana al capitán general de Cataluña, te
niente general Otero Saavedra, al gobernador civil de 
Barcelona, señor Belloch Puig y al alcalde de la Ciu
dad Condal, el socialista Marcis Serra.

La delegación aragonesa en Barcelona, encabezada 
por Juan Antonio Bolea y por José Angel Biel, fue re
cibida por el presidente de la Generalidad, José Tarra
dellas, y por la tarde los dos presidentes tuvieron una 
entrevista privada en el palacio de la Generalidad, pa
ra asistir después a una cena a la que asistieron varios 
consejeros de la Diputación General.

La visita de la Diputación General a Cataluña ha 
tenido amplio eco en los medios informativos catala
nes, que destacan la importancia de la colonia arago
nesa en Cataluña, compuesta por unas cuatrocientas 
mil personas. A las seis de esta tarde está previsto que 
la delegación aragonesa visite el archivo de la Corona 
de Aragón y después los centros aragoneses en Barce
lona. Por la noche, la Diputación General ofrecerá 
una cena a la Federación de Casas Regionales.

MUNICIPIOS-AUTONOMIAS

Tras /a 
suspensión de 

las vaquii/as, ei 
toro de fuego 

y ei toro 
ensogado

El alcalde al gobernador:

■nnDEr
ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres).— La prohibición 

de los espectáculos taurinos previstos en las Fiestas del 
Pilar, decidida por la autoridad gubernativa el pasado día 
dos, ha sido protestada por las peñas zaragozanas que han 
participado en la organización de los festejos, como adelan
taba ARAGON/expres en la edición de ayer. A su vez, el 
alcalde de Zaragoza, Ramón Sáinz de Varanda, ha remitido 
al gobernador civil un escrito solicitando reconsidere su 
decisión.

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres).— Son ya dos
cientos cuarenta y dos los municipios que se han adhe
rido a la iniciativa autonómica y que han enviado sus 
acuerdos plenarios a la Diputación General de Aragón 
correspondiendo el mayor número de municipios a la 
provincia de Zaragoza y el menor número de ellos a la 
de Teruel. Estos doscientos cuarenta y dos municipios, 
de los setecientos setenta y ocho que existen en Ara
gón suponen el treinta y uno por ciento del total.

Como se sabe, estos es
pectáculos estaban previstos 
en el programa municipal 
para los días más importan
tes de las Fiestas del Pilar: 
un toro de ronda paya la 
madrugada del día doce y 
encierros y vaquillas en la 
plaza de toros los días doce 
y trece, y el toro ensogado 
de Teruel el día catorce, 
día de Aragón en el progra
ma de festejos.

El escrito gubernativo 
según la nota oficial del 

Ayuntamiento basa la pro
hibición de estos actos tau
rinos en un artículo del re
glamento taurino que 
admite sólo este tipo de 
espectáculos allí donde exis
te tradición acreditada. En 
el escrito del alcalde al go
bernador civil le pone de 
manifiesto que la finalidad 
prioritaria de estas activida 
des era la de “llevar las fies
tas de la ciudad a la calle y 
c on seir así una mayor 
participación, máxime cuan
do a estos actos han sido 
invitadas peñas de otras ciu
dades y pueblos que han 
mantenido siempre lazos de 
amistad y hermandad con 
nuestra ciudad”.

La Sociedad Aragonesa 
de Protección de Animales

y Plantas de Zaragoza, en 
un comunicado hecho públi
co ha protestado por la 
inclusión en el programa 
de festejos de actos como el 
llamado “toro de fuego”, 
que para esta sociedad pro
tectora de animales es un 
desatino.

Sáinz de Varanda afirma en un escrito 
que “es de gran importancia rescatar las 
tradiciones” para las Fiestas del Pilar

RESCATAR
TRADICIONES

máxima participación ciu
dadana”.

toros

Tras la prohibición por 
parte del Gobierno Civil de 
estos actos, el alcalde señala 
en su escrito que “una de 
las formas más palpables de 
poder demostrar el objetivo 
de incardinarse con los ciu
dadanos a que representa 
este Ayuntamiento, y por 
tanto de no defraudar las 
aspiraciones que los habi
tantes de esta ciudad han 
puesto en sus legítimos re
presentantes, ha sido orga
nizando unas fiestas con la

En el escrito del alcalde 
se señala que las vaquillas 
y otros actos similares han 
sido de tradicional celebra
ción hasta hace pocos años, 
“y es de gran importancia 
rescatar las tradiciones que 
tanto Zaragoza como .Ara
gón tienen y que van cami
no de su desaparición”. Por 
último, en cuanto al caso 
concreto del toro ensogado, 
afirma el alcalde que aún 
cuando no es una tradición 
de nuestra ciudad, sí lo es

de Teruel y aparece como 
una aportación de aquella 
ciudad al Día de Aragón.

Puestos en contacto con 
el Ayuntamiento, en el gru
po municipal del Partido 
dél Trabajo no hemos po
dido localizar á la concejo 
delegada de Festejos, Isabel 
Pérez, que no se encontra
ba en la Casa Consistorial 
por lo que no hemos podido 
conocer su ^presión sobre 
la prohibición de los actos 
taurinos previstos en el 
programa de las Fiestas del 
Pñar.

lis carteles le le fm
Ya lo sé, ya lo sé, los amos de la 

burra sois vosotros, mis dilectos 
amigos José Antonio y Javier Chopera. 
El que quiera confeccionar carteles, que 

se haga empresario (y verá lo que es bue
no), nadie se lo va a impedir, completa
mente de acuerdo. De vuestra plaza y 
vuestros dineros podéis disponer como 
mejor se os acomode a vuestros intere
ses, natural y lógico. Pero en nombre de 
estos mismos e inalienables derechos de 
propiedad y libertad, permitidme —sin 
enojos— que yo a mi vez disponga de 
mi bolígrafo y mis cuartillas, en este 
obligado comentario de los carteles de 
la ya inminente Feria del Pilar.

Seis encierros con divisas punteras 
de primera línea, corridas todas ellas 
millonarias, sin regatear esfuerzos. Ten
go noticias de algunas de ellas con 
formidable presentación y trapío, ahori
ta ytipo zootécnico” ( ¡Señor, qué cursi
lería de palabreja al uso en el reglamen
to y a cuyo amparo cuantas burradas y 
desaguisados se han cometido!). Bueno, 
estábamos con los toros. Pues que sal
drán de uno en uno y como Dios quiera; 
pero sobre el papel parecen ser irrepro
chable. Enhorabuena porque, al parecer, 
vamos a ver auténticos toros.

Solamente una empresa de vuestra 
entidad y categoría podría reunir a es
tas alturas la baraja de máximas figuras 
del toreo actual que están en la mente 
de todos. Dos tardes los Paquirri, Man
zanares, Dámaso y Capea. La Feria, en 
lo esencial, de máxima categoría. Enho
rabuena.

Y aquí empieza el palo. Los toreros 
regionales. El primer cartel de la Feria, 
con Cincovillas, Benítez y Ramos, pa

rece una broma. Yo no me lo tomo así, 
porque a mí los toreros como el “piya- 
yo” me causan un respeto imponente. 
Digamos pues, que es un cartel anecdó
tico o pintoresco; lo que, queriendo de
cir mucho, no compromete a nada, no 
vaya a ser que encima se me enfaden 
en todos los frentes (ventajas de conocer 
bien el idioma). En Sevilla dirían que 
está fuera de los farolillos, lo que tradu
cido al baturro quiere decir que ese día 
está todavía todo el mundo en su cúrre
lo, y que el Zequieüco y el Melanio aún 
no se han desplazado de su Aguaron y 
su Longares al “respective”. El proble
ma que os han podido crear los regiona
les, váis y lo resolvéis con medidas drás
ticas —como las rebajas del Corte In
glés—. Da la impresión de que os habéis 
dicho: “Los malos tragos, pronto”. 
Algo así como un vaso de aceite de rici
no, algo así como un Ricardo de Fabra, 
Santiago López y Julián García... levan
tino. ¡Jo, hasta me ha salido un parea
do! Para que se vea que en todas partes 
cuecen “toreros regionales”. A mí sólo 
me queda desearles suerte a mis paisa
nos, que le van a necesitar. Que la corri
da de Ramón Sánchez les ayude, que me 
parece que no les va a ayudar; que el 
paisanaje llene la plaza, que me parece 
que no la va a llenar. En fin,-que Dios 
los proteja porque la empresa les ha pro
tegido más bien poco, esa es la verdad.

A pesar de no haber estado bien en la 
pasada Feria, a Raúl Aranda lo medís 
con otro rasero. Cierto es que Raúl 
tiene, como algunos productos, sello 
de calidad y que esta temporada anda 
muy requetebién, pero tampoco hacéis 
ningún esfuerzo. Eso sí, lo sacáis de la 
categoría regional y lo hacéis jugar en

Segunda División con Calloso y el 
Cádiz que a pesar de su Ramón de 
Carranza, nunca asciende a Primera, 
aunque la ronda.

Zaragoza arde en fiestas, ya han lle
gado el Zequielico y el Melanio, con el 
pollo bajo el brazo a casa de los primos 
de la capital; ya están en los carteles los 
Paquirri, los Manzanares, los Dámaso y 
los Capea, todos muy arropados los 
unos contra los otros. Estos toreros sí 
que son taquilleros. ¡La danza de los 
millones!

Un perro, a condición de que se esté 
quieto y no moleste, pinta mucho más 
en una misa que Fabián Mena en la 
Feria del Pilar. ¿Que quién es Fabián 
Mena? Pues el hijo político de Juan 
Posada. ¿Que quién es Juan Posada?, 
dicen los menos versados. Pues un 
matador de toros de ios primeros de 
la década de los cincuenta que en la 
actualidad es crítico taurino de un 
periódico capitalino.

Hace solamente dos días le vi confir
mar su alternativa en Madrid. Al entrar 
en las Ventas, sólo sabía que era ecuato
riano y pariente de Juan Posada. A la 
salida, no había podido ampliar con
ceptos. Seguía siendo ecuatoriano y 
familia de Juan Posada.

Servir a un amigo siempre es digno 
de alabanza; me figuro que habréis 
servido al amigo, pero, coño, lo habéis 
hecho a costa de esta afición. Y puestos 
a servir amigos, podíais haber servido a 
vuestro amigo Cisneros con un Esplá 
que es todo un espectáculo; a vuestro 
amigo Alberto Alonso, con su novedoso 
Emilio Muñoz; a vuestro amigo Recon
do, con un Currillo empecinado, pictó

rico de valor y buen arte —Bilbao y 
Madrid lo dicen—, a ese buen profesio
nal que es Ruiz Miguel, que estuvo supe
rior hace mucho en Zaragoza y ya no 
ha vuelto; y para paladares selectos a 
un Curro Vázquez o a un Joaquín Ber- 
nardó, que verle hacer el paseülo en 
Huesca y Ejea ya valía dinero. Pero no, 
habéis servido a vuestro amigo Posada. 
Loado sea Dios.

Sé que habéis intentado lo del Cor
dobés. Me figuro que la dificultad ha
brá estado en la corrida; me figuro ha
bréis intentado lo de Palomo y sospe
cho que en este caso el problema habrá 
sido crematístico, pues Eduardo que
rría cobrarse, por encima de la corrida, 
los gastos de la gravísima cogida de Se
bastián y el carísimo y espléndido bau
tizo del niño, y a vosotros os habrá 
parecido excesivo. Todo esto son supo
siciones mías, pero por ahía andarán los 
tiros.

Os deseo mucha suerte, en forma de 
sol radiante, importante cosa para esta 
Feria; que ganéis dinero, que en eso es
táis; que os recuperéis de los millonee- 
jos que alevosamente se os han ido en 
las novilladas económicas —no tan eco
nómicas— para promocionar toreros no
veles ( ¡qué fácil es decirlo y que bien 
sueña! ¡Que doloroso tener que soltar 
por adelantado ese medio millón largo 
de pesetas, sin la menor esperanza de 
premio, algo así como dárselo al Fisco o 
pagarse una operación de apendicitis! 
Y digo esto porque servidor anda por 
el suelo viendo toros y no subido a un 
árbol como algunos). Que todo salga 
bien.

Antonio LUQUE
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SOMOS DIFERENTES

SI

NI TARJETAS, NI MULTA

R
A. M.

VENGANZA PUBLICITARIA

0

Alberto Alloza Petis-
Baloncesto:

Sf;

FUTBOL Y TOROS

José Luis ERCILLA

ESULTA insólito. Casi no nos lo creemos. 
Esta semana, por fin, en los acuerdos del Co-

CAMPEONATO DE 
ARAGON DE JUDO

ESTI 
SEG 
PAR

EL DYANMUS 69, ANTE 
LA NUEVA TEMPORADA

PETANCA PARA 
VETERANOS

Vicente Morales Saz.
José María Rodríguez

2.
me.

3.
4.

ACTIVIDADES DE 
LA SOCIEDAD DE 
PESCADORES "SANTO 
DOMINGO"

Remacha.
5. Melchor Rodríguez Re

macha.
En infantiles:
1. José María Ferrer Lores.
2. Benito J. García Tobajas
3. María del Mar Ferrer Lo- 

rés.

La Sociedad Deportiva de 
Pescadores "Santo Domingo" 
ha programado para el pró
ximo domingo una excursión 
al pantano de Sádaba. Tam
bién nos comunica los resul
tados de su tercer concurso 
social cuya clasificación que
dó así:

1. Pedro Moreno Fras.

Durante los días 8, 9, 10 
y 11 del actual mes de octu
bre, a las 13,30 horas, en las 
pistas del Parque Bruil, según 
nos comunican del hogar 
del Pensionista de Zaragoza 
se celebrará el I torneo de pe- 
tanca para veteranos premio 
Diputación General de Ara
gón.

Mañana sábado, a partir de 
las cuatro y media de la tar
de, en el Polideportivo de La 
Romareda se celebrará el 
Campeonato de Aragón Ju
nior de Judo que organiza la 
Federación de este deporte.

nOQQ PAG. m~ deportes A/E - 5-10-79 A/Ej

El tiro de bola aragonesa 
se promociona 
en las Fiestas del Pilar “Vendrán los

ADA hay nuevo bajo el sol. En la última 
asamblea extraordinaria del Valencia fue 

aprobado el pago de una cuota anticipada de ios 
abonos para 1980. Sin embargo, pocos días des
pués el presidente dijo que antes de que sea puesto 
en práctica el acuerdo sería estudiado detenida
mente. Y en una rueda informativa puntualizó:

—Había querido pulsar la opinión de la afición 
ante un estudio de necesidades de futuro y se pre
tendía obtener el respaldo de los socios para poder 
llevarla adelante. En ningún caso el que no acepte 
esta formula será dado de baja. Buscamos el crédi
to del socio.

Las comparaciones siempre son odiosas, pero se 
desprende de esta noticia que el Valencia valora 
mucho más al socio, lo tiene en más estima, que 
los actuales dirigentes del Zaragoza. Porque aquí 
tomaron la cosa por la tremenda y ai socio que no 
ha adelantado la anualidad se le ha dado de baja 
sin más y sin tener en cuenta, en algunos casos, sus 
muchos años de aportaciones y de sacrificios en 
favor del Real Zaragoza. Está visto que somos dife
rentes.

mité de Competición de la Federación Española de 
Fútbol, no aparece el nombre del Zaragoza. Ni 
multado por arrojar objetos al terreno de juego, ni 
amonestados ninguno de sus jugadores. ¡Qué feli
cidad!

El partido contra el Betis fué bastante correcto, 
aunque no olvidemos que el árbitro de turno, el ga
llego Orellana parecía que se había dejado las tarje
tas en la caseta. De todas formas más vale así. Lo 
que hace falta es que siga la racha de ausencia de 
amonestaciones y multas en torno a nuestro pri
mer club.

IGUE la polémica en la Ciudad Condal entre 
prensa deportiva y el F. C. Barcelona^ Me- 

jór archó ehtVe algunos infórfhádores deportivos 
y el presidente del club azulgrana. Como se sabe 
incluso la Asociación de la Prensa de Barcelona ha 
iniciado una investigación para intentar poner las 
cosas en claro.

Ahora resulta —según informa la agencia 
"Efe"— que el F. C. Barcelona ha decidido retirar 
al diario "El Periódico" la publicidad que anuncia 
las horas de comienzo de los partidos que juega en 
su estadio por la actitud crítica de este rotativo 
barcelonés ha mantenido hacia el presidente del 
club azulgrana José Luis Núñez, por sus ataques a 
la prensa deportiva.

Bajo el titular "Dos mil pesetas de venganza", el 
editorial de "El Periódico" afirmaba el otro día 
que "el carácter de represalia de la medida, como 
reflejo del disgusto que ha producido nuestra a2- 
titud crítica ante el ataque de José Luis Núñez a 
la prensa, y en concreto por los conceptos que so
bre la personalidad de Núñez han aparecido en 
nuestro, diario, ha sido confirmada por el vicepre
sidente del Barcelona a nuestro director".

Asimismo manifestaba que "la retirada de los 
anuncios supone una presión abierta, ocho en lí
nea, con las amanezas de Núñez", pero que la ci
fra que el rotativo perderá por esta retirada de 
publicidad "es especialmente pequeña, si tene
mos en cuenta que a cambio de ella mantenemos 
nuestra independencia".

Creemos, por nuestra parte, que sobra todo co
mentario. Preferimos que sea el lector quien juzgue 
los hechos, pues actitudes similares no son nuevas 
en el siempre original fútbol español.

RECISAMENTE por estas cosas no nos tie
nen que coger de sorpresa algunos juicios 

que sobre nuestro deporte rey hacen desde el exte
rior. Sin ir más lejos el seleccionador argentino Cé
sar Menotti declaró recientemente qué "el fútbol 
español tiene más de toros que de deporte".

Las frases de Menotti indignaron a la Federa
ción Española quien se apresuró a enviar una nota 
de protesta a la Federación Argentina en la que 
hacía constar su desagrado.

Por su parte el presidente de la Asociación de 
Fútbol Argentino Julio Grondona citará al selec
cionador para que aclare y rectifique estas decla
raciones. Claro que ya César Menotti se ha apresu
rado a puntualizar que él no quiso decir eso y que 
sus palabras fueron mal interpretadas.

Lo de siempre.

mejores tiradores-^
Sf, ongenes de áquellos deportes como le

“asfaira” o el ‘.‘harpastrum” griegos y romanos, con el 
lanzamiento de peso, hasta llegar al Tiro de Bola Aragonesa, 
habremos de convenir que sus orígenes son antiquísimos y 
tienen anterior base a muchos que se asemejan, en algo. Pe
ro que aquí nació y como todo lo aragonés, estamos en la 
obligación de promocionar.

nio Gracia. Y el 3® partido 
en el sitio denominado 
“Quinto Poste” los disputa
ran Luis Luño y Jesús Gue
rrero contra Tavi Navarro y 
Venus. Y finalmente un 
40 partido dentro de la Ca
tegoría de Juveniles a la dis-

Con motivo de las Fiestas 
en honor de la Virgen del 
Pilar, han surgido personas 
que se han preocupado con 
la nueva Asociación de Tiro 
de Bola Aragonesa, el de
porte que se ha estado dis
putando en “Las Canteras” 
junto a los pinares de Torre
ro sin cesar. La constancia 
de esos hombres que cola
boraron al mismo merece el 
premio de su divulgación y 
su federación.

Luis Luño es uno de los 
más activos en el tema:

—Somos bastantes jóve
nes los que nos hemos acer
cado ahora. Yo llevo cinco 
años como tirador y me apa
siona cada vez mas. Y ¡no le 
digo nada al ver como nos 
animan todos! Y la cantidad 
de trofeos que nos dan. 
Abundantes y acudirán los 
más destacados tiradores de 
todos los pueblos.

—¿Tienen un programa?
—Sí. El día 12 de Octu

bre, a las nueve de la maña
na comenzarán los campeo
natos en el camino habitual 
del Cementerio de Torrero, 
que es donde están “Las 
Canteras” y donde se prac
tica áempre. El Trofeo lo 
organiza la Asociación y en 
el mismo participarán los 
ágpientes tiradores: lo a 
una distancia de 4 kilóme
tros, en el lugar denominado 
“Primer Mojón” lo disputa
ran Pedro Caseras, campeón 
de Aragón actualmente y 
Ermigio ^Pantanero' contra 
Aquilino Pozas, subcam
peón actual y Jesús Casas. 
El 20 partido en el sitio de
nominado “Cruce del Ca
mino” en el mismo paraje 
de pinos y canteras lo dis
putarán Antonio “Urtain’y 
Antonio Pozas contra Isidro 
“el de Mezalocha” y Anto-

tancia de 2 kilómetros, sitio 
llamado “La carbonilla” en
tre Jesús Guerrero II y Er- 
nestín contra Mañas (hijo) 
y Antonio Gracia II. Todos 
los partidos se disputarán 
con bolas de 5 libras y habrá 
trofeos para los vencedores 
y también para el jugador 
que efectúe la más perfecta 
actuación y también un tro
feo de consolación. Hay un 
jurado competente y árbitro 
para resolver cualquier pro
blema que pueda surgir.

—¿Esperan mucha con
currencia?

—Es un sitio muy visita
do todo el año por lo sano 
del lugar, esos pinares que 
ya van siendo muy estima
dos en Zaragoza. Por otra 
parte los aficionados de 
todos los pueblos, los más 
destacados vendrán tam
bién invitados. Yo tengo 
que agradecer en nombre

JEM CAPILLA!
RAS una larga ausencia 
vuelve, otra vez, este fin 

de semana la competición, vuel
ve la pugna por unos puntos, 
que al final de la temporada ele
varan a unos al triunfo y a la fa
ma y por el contrario para otros 
será el fracaso y quizás —según 
stían los directivos— el C(;se. ful
minante.

Ahora todavía es tiempo de 
bonanza y los clubs,jugadores y 
aficionados hacen cabalas sobre 
lo que podrá suceder; lodo esta 
lleno de buenos propósitos, el 
rodar del balón truncará mu
chos d<‘. estos bue.no.s propósitos, 
es{)ereinos (lue jio lo haga con 
los equipos zaragozanos y arago- 
nestís <iue el día 7 comienzan su 
andadura por las distintas divi
siones del baloncesto nacional.

'lodos los equipos velan ya 
annas ()ara tratar de saldar de la 
mejor manera posible este pri
mer comproniLso por a(|uello del 
dicho ’'iinien bien emiiieza bi<‘n 
acaba”, en lodos los ¡Jarlidos,. a

parte de los equipos, jugará pa
pel primordial la actuación de 
los árbitros, de los trencillas ves
tidos de gris; salvo en Primera 
División y Primera B., en las de
más categorías van a pitar árbi
tros de casa con lodos los ries
gos qu(! eso lleva consigo, no 
h*^ que olvidar que una deci
sión de estos señores puede dar 
al traste con todas las ilusiones 
de un equipo, así que hay que 
desear que sean lodo lo impar- 
ciale.s que sea posible, tanto 
I)ara el equipo de casa como pa
ra el de fuera.

La jornada en cuanto a equi
pos aragune.se.s este, fin de sema
na e.s la siguiente: En Primera 
División “juvenlud-llelios-Skol” 
en Segunda División gmpo II se 
enfrentan “El Salvador-H.II. 
Trabajo” y “Peñas-1 luesca-Dri- 
bling’ ; <'n el gnipo III de Segun- 
<la se enfrenlan “Villadeeans-Sla- 
(liuin C.” y en Fereera División 
grupo IX se dlspularan; “Bos- 
cos-Cazar-i\uev(> Banco”. “Salle

Manresa-Olivar Eurodisa” y “St. 
Venecia-Navas C.B.”.

Entre mañana y pasado co
mentaremos lo que puede dar 
de sí esta jomada en categoría 
masculina, en femenino los par
tidos a disputar son: “Astillero- 
Universitario” y “St. C-Master”, 
todos de Segunda División fe
menina.

Para finalizar hay que co
mentar que se esta celebrando el 
curso de preparadores provincia
les con una nutrida participa
ción tanto a nivel de alumnos 
como de profesorado; la organi
zación e.s buena y si otras veces 
he crificado duramente al Sr. 
Ecdix Millán ahora hay que darle 
la enhorabuena, lo corté-s no 
quila lo valiente. Así mismo hay 
otro curso de árbitros y auxilia
res, aun(|ue ya ha comenzado 
todo a<]uel que tjuiera realizarlo 
pásese por la l’ZB y se le dará 
amplia infonnación: C/Arzobis- 
po Domenech, 55, l.

NACHO

de la Asociación de Tiro 
de Bola Aragonesa —que 
está abierta a todos pues 
necesita muchos afiliados 
para la divulgación de un 
deporte t^n aragonés— a 
quienes han colaborado y 
donado trofeos como la 
Exema. Diputación General 
de Aragón, Comisión de 
Fiestas, “Coca-Cola”, “La 
Zaragozana” y medios in
formativos que también nos 
ayudan y otorgan trofeos.

—¿Cuándo se entregan 
los trofeos?

7-AI terminar el Torneo, 
Serán entregados por perso
nalidades destacadas en el 
deporte en Aragón, que han 
prometido su asistencia.

Pues que sea un éxito es
te I Trofeo Fiestas del Pilar 
de Tiro de Bola Aragonesa.

Creemos que lo van a te
ner. Las cosas de Aragón 
hay que tomarlas en serio.

COCTEL 
deportivo

El Dyanmus 69 —que cele
bra este año su décimo ani
versario— ha reestructurado 
su junta directiva que preside 
Angel Martínez Fernández- 
Para Prensa y propaganda 
han sido designados la seño
rita De Pé y el señor Orea. 
Han dado a conocer la com
posición de las plantillas tan
to del equipo que milita en 
Primera Nacional como el 
que participa en categoría 
provincial y asimismo han 
anunciado que el presupues
to del club para la tempora
da 1979-80 es de 1.075.000 
pesetas.

El domingo, día 7, pasado 
mañana, el Dyanmus 68 JÚ' 
gará en Gerona contra el 
G.E.I.E.G.
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ZARAGOZA, 5 (ARA- 
GON/expres). El próximo 
día 10 también se enfrenta
rán a nivel de sab-21 las 
selecciones de fútbol de Yu
goslavia y España, pero en 
el país báltico. Con vistas a 
este encuentro pertenecien
te a la Copa de Europa de 
categoría olímpica, ayer 
José Emilio Santamaría dio 
a conocer la lista de sus 
seleccionados entre los que 
figura Güerri del Real Zara
goza. Además de Güerri, el 
resto de los convocados son:

Del Alavés: Zubizarreta;

Valencia, Tendillo; Betis: 
Francis; Burgos, García Cor
tés; Algeciras, Biri; Salaman
ca, Corchado; Jerez, Diego; 
Cádiz, Luque, Sevilla, Joa
quín; Español, Angel; Mur
cia, Campello; Calvo Sotelo, 
Zúñiga, y Castilla, Agustín, 
Cidón y Sabido.

Los jóvenes selecciona
dos se concentrarán el lunes 
por la mañana en Madrid 
desde donde saldrán con 
dirección a la ciudad yugos
lava de PrUep, donde se 
jugará este partido.

LA LLUVIA LO 
,..J INTERRUMPIO

A lluvia interrumpió el tradicional 
partidillo de los jueves que entra 

dentro del programa de los 
entrenamientos. Estos partidillos 
suelen tener bastantes adeptos. Ayer 
mismo, en las gradas de La Romareda, 
me comentaba mi amigo Nacho que en 
estas sesiones de preparación, en estos 
partidillos de los jueves, se suele 
presenciar mejor fútbol que en las 
confrontaciones de competición. Les 
falta la salsa del apasionamiento y de 
los puntos, pero a los amantes de 
saborear buen juego, al aficionado al 
fútbol, no al “hincha”, le agrada ver 
cómo deambulan sobre el césped las 
figuras blanquillas, realizando a veces 
auténticas “diabluras” que, en cambio, 
en los encuentros serios se presencian 
muy de tarde en tarde. Planteada así la 
cosa, no nos sorprende que estos 
partidillos de los jueves tengan tanta 
aceptación y por eso son muchos los

que acuden a los graderío's a 
presenciarlos. Además el espectáculo 
es gratuito.

Desde luego el partidillo de los 
jueves se inició ayer tarde, aunque por 
la lluvia caída resultó bastante 
deslucido y cuando arreció el temporal 
—alrededor ce las seis y media llovía a 
cántaros— Villanova, con buen 
criterio, decidió suspenderlo y 
enviar a sus jugadores a la ducha. Por 
otra parte, dado que el próximo 
domingo hay descanso en la Liga de 
Primera División, estos días el ritmo de 
los entrenamientos va a ser más suave; 
aunque, por supuesto, no se va á 
conceder ninguna tregua, aunque si 
unas cortísimas vacaciones. El partido 
del Bemabeu, a disputar el domingo 
día 14 va a ser muy difícil, pero como 
en fútbol nunca hay que dar nada por 
perdido, se quieren atar todos los 
cabos para afrontarlo con ilusión y con

ganas y a ver qué pasa. Por muchas 
circunstancias el Real Madrid es un 
rival de respeto, pero no hay que 
descartar, ni mucho menos, la 
posibilidad de sorprenderle en su 
popio terreno.

Decíamos que se van a conceder 
unas cortísimas vacaciones y es que 
Manolo Villanova ha decidido 
dar descanso a toda la plantilla el 
sábado y el domingo, para el lunes 
volver a reanudar los entrenamientos a 
buen ritmo. Después del rotundo 
triunfo sobre el Betis, los júgadores 
blanquillos parecen dispuestos a 
demostrar que no fue una casualidad. 
No se van a regatear, para ello, ni 
esfuerzos, ni ilusiones. Al menos en las 
últimas jomadas de entrenamiento 
todos los componentes de la plantilla 
están haciendo gala de una entrega 
ejemplar.

CICLISMO: UN JUVENIL 
GALLEGO, A LOS CAM
PEONATOS DEL MUNDO 
DE ARGENTINA

J.L.E.

TCLÍTIPOv 
DEPORTIVO

ESTUDIOS SOBRE LA 
SEGURIDAD SOCIAL 
PARA LOS FUTBOLISTAS

® (Efe).— Concluyeron 
í ’°*, trabajos para el estudio de la 

¡^ncluslón de los futbolistas en la 
Mguridad Social, realizados por una 
comisión interministerial. Las 
onclusiones serán elevadas al Gobierno 

Mlínistros*’*'^*^*®**" Consejo de 

'® estudiado, en Primera 
“•*iíi6n tos clubs pagarán 5.600 pesetas 
mensuales por jugador y éstos 2.800; en 

y 2.600, y en Tercera, *•740 y 2.370.

PADRON (La Coruña), 5 (Efe).— El 
dolista padrones, Jesus manco Villar, 
marchó a Madrid, en donde se unirá al 
equipo nacional español que viaja hoy a 
Buenos Aires para tomar parte en los 
Campeonatos del Mundo Juveniles que 
se disputarán el 10 al 13 actual en la 
capital bonaerense.

Jesús Blanco es una de las más firmes 
promesas del ciclismo gallego y en agosto 
de 1 9 78 se proclamó Campeón de 
España categoría cadetes.

Tras intervenir en los mundiales de 
Argentina, Jesús Blanco retornará a 
España para participar en la tradicional 
“Subida a Montjuich’’ en la última 
decena de este mes de octubre.

GARCIA SORIANO RES
CINDE SU CONTRATO 
ÇONEL BETIS

insólita reacción y marcó cuatro tantos 
que le dieron un triunfo tan inesperado 
como merecido.

Israel, tras este partido, tiene tres 
puntos en cuatro encuentros jugados, 
mientras que Bélgica, con ocho, y 
Espana, con seis, marchan en las 
primeras posiciones del grupo.

TENIS: INTERRUMPIDO 
EL AUSTRALIA-ESTADOS 
UNIDOS DE LA COPA 
DAVIS

SYDNEY (Australia), 5 (Efe).— La 
lluvia ha interrumpido al cabo de una 
horas de juego el primer encuentro de 
simples de la semifinal de Copa Davis 
Australia-Estados Unidos, que se disputa 
en esta ciudad.

En el momento dft la interrupción, el 
australiano Mark Edmondson aventajaba 
a Vitas Gerulaitis por ocho-seis y 
tres-cero.

Este partido se reanudará tan pronto 
lo permitan las condiciones atmosféricas.

SEVILLA, 5 (Efe).— El jugador Juan 
Antonio Gar¿ía Soriano ha rescindido su 
contrato con el Real Betis Balompié.

Al parecer, desde los comienzos de la
temporada venía

GOLF; FLOJA ACTUA
CION ESPAÑOLA EN EL 
"MASTERS" INGLES

CICLISMO: WILLEMS, 
VENCEDOR DE LA 
'^BOLA DE ORO"

bruselas, 5 (Efe).- El ciclista 
Miga Daniel Wlllems fue el vencedor 
•Inal de la “Bola de Oro”, premio que se 
Concede anualmente por puntos según la 
clasificación en carreras belgas.

Además del trofeo, le corresponde 
cantidad en metálico da 150.000 

’••ancos (5.000 dólares).
El segundo puesto, con 100.000 

francos (3.750 dólares) fue para Staf 
poosbroeck y el tercero con 50.000 
rancos (2.500 dólares), para Marck- 

Renier.

pensando en abandonar el fútbol, lo que 
comunicó a los rectores verdiblancos, 
que no consideraron oportuno en 
aquellos momentos el que el jugador 
causara baja.

No obstante, antes del partido en 
Zaragoza, García Soriano volvió sobre el 
tema, hasta que jugador y club han 
llegado a un mutuo acuerdo para la 
rescisión del contrato.

VICTORIA DE ISRAEL 
EN EL TORNEO PRE- 
OLIMPICO

EMMEN (Holanda), 5 (Efe).- La 
selección olímpica de Israel se impuso a 
la de Holanda por cuatro goles a tres, en 
partido jugado anoche en
correspondiente al grupo 
torneo de calificación para 
de Moscú.

Israel, que perdía por

esta ciudad, 
tercero del 

la Olimpiada

tres a cero
cuando faltaba media hora para la 
terminación del encuentro, tuvo una

WOBURN (Inglaterra), 5 (Efe).— El 
sudafricano Tienie Britz, que se ha 
adjudicado cinco importantes torneos en 
los que marchó en cabeza de principio a 
fin, pero que todavía trata de lograr un 
triunfo en Gran Bretaña, se puso en 
primera posición en el torneo británico 
de maestros, de golf, con dos golpes de 
ventaja sobre sus más inmediatos 
seguidores, tras la segunda jornada.

Después da 36 hoyos, la clasificación 
quedó así:

1 .— Tienie Britz (Sudáfrica), 136 
golpes.

2 .— Tony Jackiin (Gr. Bret), Graham 
Marsh (Australia), 138.

8 .— Nick Price (Sudáfrica), Rodger 
Maltbie (EE.UU.), Malcolm Gregsson 
(Gr. Bret.) y Peter Townsend (Gr. Bret.),

12.— José María Cañizares (España),

21.— Antonio Garrido y Severiano 
Ballesteros, 148 golpes.
24.— Manuel Piñero, 149.

PusoJuera_decombatejjHi^rmiera2eri^^

GANO PERICO
LEON, 5. (Efe). — Perico Fernández venciá al p ¡me

ra serie alemán Peter Eio, por fuera de combate ".n el 
sexto asalto del combate de peso superiigero progr ^ado 
a ocho, que era el principal de la velada disputa^ ano
che, en el Palacio de Deportes de León.

La victoria de Perico se produjo más por agotsr =?nto 
y respeto del contrario que por un golpe fulminan -e del 
aragonés.

En otros combates de esta velada, el leonés Lup* y en 
peso welter, venció a Alberto Ramírez, por lesión J ; este 
en el segundo asalto.

En pesos ligeros, Murillo venció a Granados poi pun
tos.

En moscas, aficionados, el leonés Martín Mateos II se 
impuso a Trimino, también de León, a los puntos.

EL CIERZO

NO, NO ERA SAN LUIS

L
OS socios del Atlético de Madrid, incluso sus di

rectivos y los propios jugadores, parece que soña
ban con el retorno de Luis Aragonés al cargo de entrena

dor, o bien que deseaban la salida por la puerta falsa de 
Ferenc Szusza y de todos sus antecesores. Ahora resulta 
que ha vuelto Luis y pierde el equipo casi todos.los do
mingos, cuando se presumía que iba a ser uno de los más 
firmes candidatos al título liguero. Pierde con el Gijón 
en el estadio "Vicente Calderón", más tarde con el Dy
namo de Dresde, ahora mismo sólo consigue empatar 
con el modesto Málaga... Y así, los más pesimistas, se pe
llizcan, para convencerse de que no están soñando, y se 
repiten para su fuero interno. "Pues, no, no era san Luis; 
simplemente, Luis Aragonés". Si me apuran, Luisito y va 
que arde.

Y A PARTIR DE AHORA...

Hace unos días, precisamente el lunes pasado, los 
nuevos y flamantes relaciones públicas del Real 

Zaragoza, Eduardo Peleato y Adolfo Vázquez, visitaron 
nuestra Federación "en plan de trabajo", en plan de 
acercamiento, como también todas las redacciones de los 
medios informativos zaragozanos. Relación muy cordial, 
visita muy saludable en todos los aspectos, entendimiento 
mutuo, que es de lo que se trata, en exclusivo beneficio 
del Real Zaragoza, y, aunque yo no estuve presente en la 
conversación, me han dicho que los amigos Peleato y 
Vázquez pronunciaron esta frase lapidaria ; "Y de ahora 
en adelante, el Zaragoza y Armando Sisqués ofrecerán una 
imagen muy distinta y por demás agradable. Lo pasado, 
pasado está, pelillos a la mar; ahora viene lo bueno". Y 
todos que podamos celebrarlo, claro.

KUBALA Y "LOS MISMOS"

M
O, no hablaré de un Kubala folklórico y de "Los 

Mismos", aquel conjunto musical tan recordado. 
Quiero decir, en este breve espacio, que Kubala seleccio

na casi siempre a los mismos elementos, cuando se trata 
de jugar contra Yugoslavia o Rumania,tambiénlosmis- 
mos rivales de siempre. Ladislao piensa en la Eurocopa y 
en las suculentas primas que reportan las victorias, mucho 
más que en rejuvenecer al conjunto patrio, pensando ya 
en el Mundial-82. Otra vez los Uría, Del Bosque, Asensi, 
Leal, Quini y demás "viejas glorias" del fútbol español, 
que hoy sí que pueden sacarle las castañas del fuego, 
aunque no siempre, (recordemos el partido de Vigo), pero 
que mañana, en el Mundiai-82, a lo peor acuden a los esta
dios con sombrilla, para que no se les siente el sol en la ca
beza. Pues bien, a pesar de los pesares, que triunfen "los 
mismos" es lo que yo deseo.

LO QUE DEBE USTED SABER...__________________  

Kb os aficionados, que siempre acuden al fútbol para 
ver ganar a su favorito, a veces ignoran detalles que debe
rían de saber, al objeto de evitarse disgustos y de poder 
interpretar mejor las cosas. Durante el partido Zaragoza- 
Betis, por ejemplo, se increspó a Manolo Villanova por 
haber sustituido a Valdano, autor de dos goles, y también 
a Víctor, por no estar todo lo acertado que debiera, como 
flamante y reciente internacional preolímpico. Pues bien, 
Valdano solicitó el cambio voluntariamente, yaque su es
posa había dado a luz el jueves anterior y el puntero ar
gentino llevaba casi dos noches sin dormir. Y, por cuanto 
a Víctor se refiere, cabe añadir que en Israel sufrió un 
fuerte golpe en la rodilla y no actuaba a plenitud de facul
tades. Ni culpable Villanova ni tan malo Víctor. Conceda
mos al César lo que es del César y a cada cual lo que le co
rresponda

Gloria ARIAS
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Ayer de madrugada, en París

Murió Nicos Pooiantzas
A/E - 5-10-79

de todo el mundo dieron la noticia ayer. Fue escueta 
todas las que salen redactadas en su lenguaje lacóni-

co: “El filósofo y pensador marxiste Nicos Poulantzas ha fallecido re
pentinamente en París”.

Yo me enteré por TVE, ¡por TVE! Creo que ha sido la única vez que 
han hablado del profesor Nicos Poulantzas.

Los teletipos 
y fría como

yunturas históricas y el compo- 
tamiento de las mismas ante el 
poder y los fenómenos que de 
él y por él se producen.

Entre sus obras más conoci
das en España hay que citar 
“Fascismo y dictadura”, un estu-

Ahora todo el mundo se apre
surará a hacer la típica necro
lógica. Los medios controlados 
por la derecha, o no lo citarán, 
o se limitarán a “fusilar” la 
noticia de agencia, todo de
pende de cuan a la derecha 
estén. La izquierda, sobre todo 
a través de sus diarios, nos 
recordará que Nicos Poulantzas 
era militante del Partido Comu
nista Griego (Interior) -de ten
dencia eurocomunista—. Cada 
cual sacará tajada del nombre 
según sus intereses. Muy pocos 
irán al hombre. Eso es lo que 
pretendo con estas presurosas 
líneas: reflexionar un poco sobre 
Nicos Poulantzas.

Era uno de los más 
destacados intelectuales 
marxistes del siglo XX

UN MARXISMO 
“MUY ESPECIAL”

Le conocí en un seminario, 
de los muchos que dirigía, en la 
Escuela de Altos Estudios de 
.París. El tema de dicho seminario 
no podía ser otro que el del mar
xismo, pero un marxismo muy 
especial.

Nicos Poulantzas fue uno de 
los primeros, entre la actual ge
neración de intelectuales de 
izquierda, en no limitarse a re
chazar el estalinismo y a aceptar 
como buena la versión “oficial” 
del XX congreso del PCUS. El 
fiue más lejos,, necesitó ir más 
tejos 'porque- la 'verdad estaba 
más allá de donde decían los 
burócratas del Kremlin y sus 
acólitos repartidos por todo el 
mundo.

Pero no se quedó en una 
simple crítica del estalinismo. 
Eso ya es algo “digerible” por 
casi todo el mundo en la iz
quierda. También le buscó los 
puntos oscuros al leninismo. Y

se los encontró. Fue uno de los 
pocos que en su día no se rasga
ron las vestiduras ante el IX 
congreso del PCE. El ya había 
llegado a esas conclusiones mu
cho antes, si bien de forma más 
científica, meditada y profunda. 
Menos oportunista y “apresura
da” que la de Carrillo. Prueba de 
eUo es que adoptó una actitud 
crítica ante la resolución final 
que salió de la “convención” de 
los comunistas españoles.

Fue discípulo, en una primera 
etapa, del gran padre del marxis
mo “intelectualizado” francés: 
Louis Althusser, si bien muy 
pronto superó su estrecho es- 
tructuraüsmo, del que hoy el 
mismo Althusser marca distan
cias.

A medida que inicia las in
vestigaciones por su cuenta, v 
centrándose en grandes temas 
que a simple vista no tienen un 
vínculo en común, pero que to
mados en su conjunto y aplican
do una mirada penetrante sobre 
ellos, adquieren la auténtica di
mensión unitaria que en realidad 
tienen.

Ese vínculo común que une 
toda su obra es el análisis de las 
clases sociales del capitalismo en 
determinados momentos y co

dio de origen, surgimiento y as
censo del nazismo y del compor
tamiento erróneo de la III In
ternacional frente al fenómeno 
fascista; “La crisis de las dicta
duras”, análisis de los casos por
tugués, griego y español y de 
cómo se produce el recambio de 
modelo político en los tres; “Las 
clases sociales en el capitalismo 
actual”, reflexión propia sobre 
las modificaciones que el desa
rrollo del capitalismo a partir 
de la II guerra mundial ha in
troducido en el conjunto social 
y sobre las nuevas alianzas y los 
comportamientos típicos de las 
clases y sectores sociales que lo 
componen; “Estado, poder y so
cialismo”, estudio originalísimo 
sobre lo que es y supone el Esta
do en la sociedad occidental 
actual, sus formas de actuación, 
los modos de consecución del 
poder y cómo todo eso incide 
directamente en la alternativa 
histórica socialista.

Se podrían citar algunos más, 
no todas pues en nuestro país 
aún no se ha traducido su obra 
completa, pero sí la suficiente 
para poder conocer la taha inte
lectual y revolucionaria, en el 
más profundo sentido de la pala
bra, de Nicos Poulantzas.

' exiliado EN FRANCIA

Su actual residencia francesa 
se la “debe” a la represión que 
los coroneles desataron durante 
su mandato contra todos los 
demócratas griegos, pues el país 
helénico era su patria de origen. 
A partir del golpe militar tuvo 
que exilarse en Francia, donde 
ya quedó instalado.

Poulantzas era ante todo y 
sobre todo un científico, un in
telectual que analizaba los fenó
menos sociales, sa objeto de 
estudio, con el instrumento del 
marxismo, pero de un marxismo 
riguroso y a la vez fructífero. Un 
marxismo que le permitía criti
car duramente a Lenin, a la in
mensa mayoría de los partidos 
comunistas y socialistas, a sus al
ternativas políticas e, incluso, a 
las más “actuales” - léase “euro- 
comunismo”— del que era uno 
de los valores más sólidos, pero 
también más rigurosos y, por lo 
tanto, críticos.

Era un intelectual y, como 
tal, molesto para todas aquellas 
mentes que funcionan a base de 
recetas preelahoradas, aunque 
estas recetas sean muy “nuevas”. 
Si a su condición de intelectuai

se le une la de marxista lúcido y 
penetrante, la combinación no 
puede ser más desagradable para 
tirios y troyanos. Lógicamente 
era un solitario. Sus libros, sus 
investigaciones, algún que otro 
amigo y las discusiones con los 
“políticos” eran su cotidianei- 
dad. I-

En resumen, ha fallecido Ni p 
eos Poulantzas, un hombre que 
en su no muy larga vida cono-i 
ció en carne propia la irraciona-1 
lidad fascista e investigó en eli 
cerrilismo estaliniano. Un mar-t. 
xista que, sin renunciar a serlo ¡ 
—al contrario, precisamente por' 
ello—, critió a Lenin, a sus here-i 
d®ros^ y a sus detractores. Un 
científico de la historia y de la 
sociedad, del hombre, que como 
tal nunca dió nada por bueno, 
lo dijese quien lo dijese, y por 
lo tanto resultó molesto a todos 
los que de alguna forma están 
más cómodos aposentados en sus 
esquemas mentales elaborados ' 
de una vez por todas.

La mediocridad ha ganado 
una batalla valiéndose de la 
muerte. La esperanza de los 
publos, la cultura y la inteli
gencia ha perdido a uno de sus 
más firmes valores.

Salvador M. AGUSTI
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Director del Teatro Lliure

Falla ga lealro qoe respogda a la vida de boj
M A D R I D, 5 ( E f e).— 

“El teatro es muy minoritario, lo 
ha sido desde hace muchos años y creo 
que lo será también en el futuro. El 
principal problema, y el más difícil de 
resolver, es el de que no existe un 
teatro contemporáneo, que responda a 
la vida de la gente de hoy” ha 
manifestado a “Efe”, Fabía' Puigserver, 
uno de los tres directores de escena deí 
Teatre Lliure. de Barcelona.

radica, en opinión 
de^ Fabiá, en el hecho de que no 
existen textos contemporáneos, no 
solo en cuanto a temática, sino 
también en cuanto a forma. “El teatro 
realista de los años cuarenta —afirma- 
no funciona hoy. La literatura utiliza 
ahora otras formas, pero esto no ha 
ocurrido en el teatro. Hay muchos 
autores clásicos más contemporáneos 
que los actuales. Nosotros 
mantenemos una búsqueda continua 
de autores nuevos. Si algo nos pesa es 
no encontrarlos”.

El problema de fondo radica 
—según la visión de Lliure— en que 
para que el teatro vuelva a tener un 
público mayoritario en la sociedad de 
hoy, tendría que hacer muchas 
piruetas y cumplir funciones a muchos 
niveles, algo que intenta el Lliure”.

“Estamos en los últimos coletazos del 
teatro comercial y de evasión"

EXITO EN MADRID

La presentación del Teatre Lliure 
en Madrid está constituyendo un gran 
éxito. Las cinco obras a representar en 
los escenarios del María Guerrero y la 
sala Cadarso —hasta ahora se han visto 
tres— son una muestra del trabajo 
realizado en los tres años que lleva 
constituido, y que se ha reflejado en 
trece montajes diferentes.

“Leonci i Lena”, de Buchner; 
“Titus Andronic”, de Shakespeare; 
“La bella Helena”, de Hacks; “La nit 
de les tribades”,. de Per Olov Enquist, 
y “Abraham i Samuel”, de Haim, son 
cinco espectáculos totalmente 
diferentes, representativos de la 
especial forma de hacer teatro del 
Lliure.

VARIEDAD Y LIBERTAD

“Creo que es evidente —asegura 
Fabiá Puigserver— que la forma de

hacer teatro de Lliure es distinta a la 
de todos los demás. Su característica 
principal es la libertad. No tenemos n 
método definido, sino que trabajamos 
en función de la necesidad del 
producto que tenemos que ofrecer, sin 
arrastrar planteamientos pasados y 
abordando el texto como si fuera el 
primer dfa del Lliure”.

“Leonci i Lena’\ —explica 
Puigserver— por ejemplo, es una obra 
poetica, presentada en un tono 
desenfadado, de pastiche cultural, que 
es como era Buchner en su tiempo. 
“Titus Andronic” es, sin embargo, un 
trabajo convencional, de ópera, de 
gran tragedia, muy teatral en el sentido 
rfel gran teatro. Y la “Bella Helena” es 
una opereta, una revista, lo que llaman 
comercial, pero con una fina ironía y 
un sentido intelectual profundo”.

ESTETICA E INTERES

de hacer “un trabajo estético 
profundo, con un sentido social y que 
tenga interés para un público 
mayoritario, mediante la posibilidad 
de que un mismo montaje tenga varias 
lecturas a distintos niveles”.

El resultado ha sido que el Lliure 
obtuvo la pasada temporada una media 
de doscientos cuarenta y cinco 
espectadores por sesión, en su sala del 
barrio barcelonés de Gracia, de sólo 
trescientas butacas.

Económicamente, el Lliure, que 
funciona en régimen de cooperativa, 
“que hace trampas” —“a veces —dice 
Fabiá— no cobramos durante dos 
meses”— y que tiene una subvención 
de once millones de pesetas, está 
trabajando con la cuarta parte del 
presupuesto que necesitaría para poder 
seguir creciendo, fenómeno que 
explica con toda su fuerza esta frase de 
Fabiá: “Aunque trabajemos más, no 
podremos avanzar más”.

“Me parece imposible que el teatro 
lo mantenga el público —afirma 
Puigserver—. La producción teatral es 
cara. El material es principalmente 
humano, se trabaja con gente y las 
personas son cada vez más caras. Creo

La única idea que guía al Lliure es la

que estamos, incluso, en los últimos 
coletazos del
evasion
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Una escena de "Perros callejeros, 2", con Angel Fernández / Teresa Giménez.
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George Hamilton es el nuevo Drácula, en la divertida comedia "Á^or 
al primer mordisco "

-----COLISEO:-----
Perros callejeros II
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“Perros callejeros 11” viene 
a ser una continuación afortu
nada de su film precedente, 
con igual título pero sin nu
meración, que ha dado a José 
Antonio de la Loma prestigio 
y fortuna. El tema procede de 
la vida misma, y la dimensión 
y alcance de esta película ha
bría que remitirla mejor que 
a un comentarista de cine, a 
un sociólogo. Perros, y ade
más, callejeros. Es decir, sin 
familia, sin hogar y, acaso, sin 
afectos verdaderos. Un plano 
muy significativo pone final 
al film: Angel, “el torete”, es 
atropellado por un coche al 
salir de la prisión. Está solo y 
se siente morir. Un perro -es
ta vez verdadero— se acerca al 
muchacho y aúlla tristemente. 
Se ha establecido un vínculo, 
probablemente, el último, y 
no sabremos nunca si también 
una comunicación afectiva.

Nos ha gustado este film 
de De la Loma. Tiene ritmo, 
viveza. Los personajes están 
estudiados desde dentro; la 
dinámica del relato es apasio
nante, a pleno ritmo. Más de 
la mitad del relato se desarro

lla en exteriores. No hay este
reotipos. Se pretende un rea
lismo “negro” y se logra. Esto 
es bueno en un relato donde 
el interés primordial es el jo
ven marginado, abandonado a 
su suerte, anulado como ser 
humano y social, con un futu
ro incierto y delincuencia! cu
yo desenlace podemos intuir.

José Antonio de la Loma 
ha calado en el problema de 
Angel, personaje verdadero, 
de dolorosa y complicada bio
grafía. Buena parte del guión, 
y cuanto sucede a su protago
nista, es la verdadera vida de 
Angel Fernández Franco, ac
tor asombroso que mima pa
ra el cine su propia existencia. 
No sabemos si, a partir de 
aquí, la vida del protagonista 
cambiará para bien de la so
ciedad que nos rige y mueve. 
Pero escribir una historia que 
nos atañe, que nos tortura, 
acaso sea escribir el monstruo 
que atenaza y puede liberar
nos de él, según aconsejaba 
Nietzsche. Con lo que el film 
puede dar origen a una 
terapia saludable.

El guión está repleto de in
terés. No se pone énfasis en 

los hechos, ni hay gradaciones 
emocionales. Se muestra sen
cillamente el ambiente donde 
se mueven los delincuentes: 
La prostitución; los elemen
tos que imponen una conduc
ta: los amigos, la necesidad de 
delinquir; también la lealtad, 
el compañerismo y el valor de 
la palabra empeñada. Del la
do de la ley y sus valedores, 
otros personajes sirven como 
contraste y nos ofrecen su ré
plica atormentada. Siempre 
compulsando los hechos, se 
añaden nuevos elementos de 
cotejo, para ofrecemos acti
tudes, visiones de miseria y 
revancha. Film polémico que 
acaso sirva para hacer refle
xionar y discutir. Y de esa 
discusión, posiblemente sur
jan medidas que remedien la 
indigencia mostrada aquí del 
adolescente al que no queda 
otro camino que la delincuen
cia, como salida para sobre
vivir.

Estupenda, de verdad, la 
interpretación de Angel Fer
nández Franco, Verónica Mi- 
rel, Raúl Ramírez, Reyes Po- 
veda y Carlos Lucena.
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------------- ELISEOS:-------------
“Amor al primer mordisco”

Un film de vampiros, con
cebido como parodia. No es 
nada nuevo en el cine este en
foque. Tenemos una parodia, 
muy inteligente, que realizó 
Roman Polanski, titulada “El 
baile de los vampiros”, muy 
reciente en nuestras pantallas, 
más fresca que cuando conclu
yó su rodaje, hace años. Otro 
vampiro cuyo humor llevaba 
prendido de su capa voladora, 
fue el creado por Renato Ras- 
cal, para el fihn de Steno, 
“¡Agárrame ese vampiro!”, 
una orden que probaba el 
temple del que se decidiera a 
tamaña empresa. Cierta nota 
de humor signaba también un 
viejo film de Bela Lugosi, diri
gido por Tod Browning, titu
lado “La marca del vampiro”. 
Y la lista podría hacerse de
masiado larga y enfadosa.

Pero el mayor aliciente de 
“Amor al primer mordisco” 
acaso sea la sugestión de tener 
ante nosotros al conde Drácu- 
la, víctima del “realismo so
cialista”, puesto que recibe la 
orden gubernamental de des

ahuciar su castillo en breve 
plazo, ya que no puede tole
rarse que en Transüvania exis
ta un castillo y un conde ca
duco, vecino molesto según el 
Comité Central del Partido. 
Y el conde debe desterrarse, 
en compañía de su fiel Re- 
Jield, volando hasta Nueva 
York, donde establece su nue
vo feudo, y Je cuya aventura 
no vislumbramos un final ha
lagüeño para el aristocrático 
chupador.

Por lo pronto, en tierras 
americanas no se tiene miedo 
ni respeto a Drácula, conoci
do gracias al libro de Bram 
Stoker. Por ello, esta refle
xión nostálgica es uno de los 
valores más agudos y perma
nentes del relato. Ha dirigido 
el film Stan Dragoti, pero la 
pehcula tiene su principal 
atractivo en la labor del actor 
George Hamilton, verdadera 
sorpresa en un vampiro trata
do con elegante humor y pres
tancia suma. Film muy opor
tuno, entretiene y hacer pasar 
un rato delicioso.
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1. Persona que tiene por 

oficio estañar. - 2. Catedra- 
fis. Natural de Rusia. - 3. 

Dnidad de capacidad. - 4. 
t-xiste. Pasa la vista por un 
escrito enterándose de lo 
que dice. Símbolo del cal-

■ 5. Adinerado. Superior 
.®,un monasterio. - 6. Palo 

Cilindrico para rasar las me
didas de áridos, plural. - 7. 
‘■’•osa germana. Malla para 
pescar. - 8. Inherente a un

- 9. País del rureste 
esiatico. Que guarda lealtad.

VERTICALES
1. Nombre de mujer. Pas

tor persa que fue notario. - 
2. Símbolo del selenio. Nin
fa del mar. - 3. En Guatema
la, media calabaza. Tierra 
erial, sin árboles ni matas. - 
4. Lugar de refugio, plural. 
Campeón. - 5. Nombre de 
letra. Edad del mundo. - 6. 
Agujar a las bestias con la 
voz de arre. Pronombre per
sonal de tercera persona. '7. 
Conjunto de dos personas. 
Extremo de la lanza de jus
tar. - 8. Símbolo del osmio. 
Casa pequeña. - 9. Circulad. 
Concentración gramatical.
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Por
JUAN POCH

a: Plaza de Toros
de Zaragoza

A las CUATRO Y CUARTO de la tarde
SABADO

6

PRESENTACION después de su gira triunfal por 
MEXICO y EE.UU.,de

ELBOMBERO TORERO
SIEMPRE NUEVO — Con la mejor cuadrilla cómica 

de todos los tiempos

EL BOMBERO - AREVALO -MANOLIN y 
DON RODRIGO

y los auténticos

8 ENANITOS TOREROS,8
Presentación de LA BANDA INFANTIL. DE MEXI
CO LLEGO EL HUMOR. SUPERMAN, amenizados 
por la agrupación musical “LES POMPIERS”. LOS 
INVASORES CON LOS MINIMARCIANOS. FUT
BOL AMERICANO. 8 ENANITOS TOREROS, 8 en 
TRAVOLTISMO EN EL RUEDO, con lidia y muerte 
de un becerro.
Muerte de un becerro por DIEGO MORENO PEREZ 

4 BECERROS DE MUERTE,4

VENTA DE LOCALIDADES.- En las taquUlas de la PLAZA 
DE TOROS, HOY VIERNES: Dç CINCÔ a NUEVE tarde. 
SABADO: De ONCE de la mañana’en adelante.
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TEATROS

ARGEÑSOLA. — Compañía 
Paco Martínez Soria. Tarde 
7,15, noche 11. Te casas a 
los 60... ¿T qué? (Todos pú
blicos). Taquilla de 12 a 
1,30 y desde las 5.

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). Mañana, 7,15 
y 11, compañía Pedro Clve- 
ra, presenta a María Luisa 
Merlo, Pedro Qvera, Rafae
la Aparicio, en el estreno 
Alicia en el Paris de las ma
ravillas, de Miguel Sierra. 
Dirección, Angel García 
Moreno. । Divertidísima i 
(Mayores 18).

CINES DE ESTRENO
CERVANTES. - B-7,15 y 

10,45 (Mayores de 14 años 
y menores acompañados).
4.* semana: Dos homtees y 
nil destino. Çolor de Luxe. 
Paul Newman, Robert Red
ford, Katherine Ross.

COLISEO. -,5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Poros calle
jeros H (Busca y captara). 
Un filme de José Antonio de 
la Loma.

COSO. - 5-7-9-10,46 (Mayo
res 16). ¿Y de la ternura, 
qué? Eastmancolor. Jean 
Luc Bideau, Evelyne Dress.

DON OUUOTE. - 5-7-9 y 11 
(Mayores 16). Alien, el octa
vo pasidero. Color de Luxe. 
Tom Sxerritt, Sigourney 
Weaver.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3 : Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). 9.® se
mana: Desmadre a la ame
ricana, con John Belushi y 
John Vernon. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑÜEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 1 1 (Mayores 18). 
Jhonny cogió su fusil, con 
Timothy Bottoms y Kathy 
Fields. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Las hyas de Drácuia. 
Marian Morris.

Dorado. - 5-7-9 y 10,45 
(Todos públicos). 2." sema-
na: Le llamaban... Pega- 
fuerte. Bud Spencer.

EUSEOS. - 5-7-9 y 10,46 
(Mayores 14). Amor al 
mer mordisco. Color. Geor
ge Hamilton, Susan Saint 
James.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma- 
Íores 18). 3.® semana: Los 
inferos. Femando Esteso, 

Andrés Pajares.
GOTA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma

yores 16). Patrick. Susan 
Penhaligon, Robert Help
mann.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 16). ¿Y de la ter
nura, qué? Eastmancolor. 
Jean Luc Bideau, Evelyne 
Dress.

MO^, - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). 3.® semana. ¡Vo
tad al señor alcaldel Louis 
de Funes, Annie Girardot. 
Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5-7-9 y 
11 (Mayores 16). El baile de 
los vampiros, con Jack Mac 
Gowran y Sharon Tate. De 
lunes a viernes, matinal 100 
pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
5,1'5-7,15-9,15 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». 5.® 
semana: La última casa a la ' 
izquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALAFOX. - 5-7-9 y 10,45 
(Todos pi^licos). El gendar
me y 108 extraterrestres. 
Eastmancblor. Louis de Fu
nes, Michel Galabru.

PAX. 5-7-9 (Todos públi
cos). Marcelino pan y vino. 
Pablito Calvo, Rafael Rive- 
Ues.

REX. — 5-7-9-10,45 (Mayores 
14). Yo impongo mi ley a 
sangre y fuego. Eastmanco- 
lor. Jean Paul Belmondo, 
Marie Laforet.

RIALTO. - 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Mister Boo. Con 
Michael Hui y Samuel Hui.

VICTORIA. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 16). Alien, el octavo 
pasajero. Color de Luxe. 
Tom Skerrit, Sigourney 
Weaver.

ARLEQUIN. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Deseo de mtger. 
Eastmancolor. Laura Gem- 
ser, Rena Niehaus.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». Confidencias eró
ticas de una cama. East- 
mancolor. Olga Georges Pi
cot, Michel le Royer.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45 (Todos públicos). La 
colina de las botas. East
mancolor. Terence Hill, Bud 
Spencer.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Venus de fuego. Simón An
dreu, Taida Urruzola.

OLIVER. — 5-7-9 (Mayores 
14). iTarántulal William 
Shatner, Tifany BoUing.

PARIS. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). La guerra de 
los mundos. Technicolor. 
Ann Robinson, Gene Barry.

ROXY. — 6-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada «S». Las ca
lientes bolcheviques. Color. 
Elma Karlova, Kristina 
Wanka.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Los violadores del ama
necer. Rireia Ross, Eva Li- 
bertein.

VENECIA. - 5-7-9-10,45
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Agente 69 Jensen. Ole 
Soltoff, Anna Bergman. 
Subtitulada.

CUANDO LA POLITICA ES UN ESPECTACULO

TIERNO GALVAN

"f/ faM etlls d ^tns"
Quizas extrañe a ustedes 

que traigamos a esta pági
na de espectáculos a un hombre 
Dolítico como el alcalde de 
Madrid,donde> aparecen habi
tualmente, Manolo Escobar o la 
Montiel. Pero es que el señor 
Tierno, es de por sí un espectá
culo —de los buenos—, especial
mente cuando se le entrevis
ta sobre temas no políticos 
y con aristas humanas. Por 
eso no resistimos la tentación 
de ofrecerles algunas de les cosas

"Ya no uso sombrero porque llevarlo 
me parece una provocación" >

que ha dicho en Madftd para los 
informadores, de las que entresa
camos, por “espectaculares”, las 
siguientes:

■yPues hablando de gastrono
mía Ie diré que no hay platos 
de izquierdas o de derechas, 
sino platos de pobres y de ri-pobres y de ri-

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

eos.
—¿Su opinión sobre las discote

cas?
—Que no hay nada nuevo. Hace 

cuarenta años en ios biliares es
taban los jóvenes, como hoy loes- 

tan en las discotecas, líenos de 
humo.

—Conozcamos su opinión sobre 
la fiesta de los toros.

—Es algo consustancial con no
sotros. Hace veinte mil años que 
se conserva en España el toro de 
lidia.

—Y anora algo nos dirá sobre el 
fútbol nuestro de cada domingo. .

—Es mucho más moderno. Es 
rigurosamente internacional, per-

tenece a todos, porque es un me-i 
dio de relajación y un medio 
bueiio para evitar las grandes 
tensiones psíquicas y mentales 
Tiene un puesto importantísimo’ 
en la medicina colectiva. Ir alí 
fútbol es bueno, porque uno 
puede moverse, gritar, gesticular.' 
Yo creo que es una de las activi
dades que evitan el divorcio o, 
por lo menos, reducen la canti-! 
dad de divorcios, que noes poco.)

—AntefTJevaba 'usted sombrero I 
y ahora no. ¿Por qué razón?

—Lo llevé durante muchísi
mos años, pero me lo quité, 
porque ahora me parece una' 
provocación llevarlo. Se me an
toja que me aleja de la convi
vencia con los demás que están 
en una u otra situación social y 
económica. Por eso lio he supri
mido.

lEAIRO PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA

DOMINGO 7 
A las 12 da la macana

Ooncierto de

PILAR
LORENGAR

AL PIANO

Miguel Zanetti
A BENEFICIO 
DE ATADES

PATROCINADO 
POR EL EXCMO. 
AYUNTAMIENTO

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto; de viernes a 
domingo»>-^Camino de las To
rres, 9o. Teléfono 22.5242.

CADA TARDE.

CADA NOCHE

EL PAPAGAYO" STORK - CLUB

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL

La música más original-y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléf. 379.200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

DISCOTECA GALO

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde todos los días. San • 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo- 
nos: 3548979 y 357038.

l l^iíautr. .''electo. Distinto "La 
dilerencia e.s su ambiente". San 
Ignacio de Loyola. 13. Teléfo
no 21 18 56.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
«nadrugada. Ceptro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
.5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

.Noche de sábado, l'iesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente. tenein<>.'< lo que u.s- 
ted desea. Liñán. B. (delrá.< <le
'I eléíoiiica. \ í<-nile

1800 SENECA

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo arnbiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta, tardes, exclusivamente. 
La Ripr, 5. Teléfono 2.5.5127.

GRAWER CLUB

CHARLESTON
AÑOS 20

I)Í:.SPI'ES1)I¿

Paúl). Teléloiu» 201 l(»h.

IGUANA

(’ómodü. personal y diferente.
(ialle Moncayo. (iASET \S. ordiiiariaitinilc

C BODA. BAI-
-KSTOX. Extra- 

rcfonnada. Di-
lección \ Idcldno 30G9.">2.

juventud, riluios. diversión. Pre
cios jóvenes. Cjllc Mache \ edrii-
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Sólo para peques

PAG.

PROGRAMAS

Hoy y mañana

"ROBÍN Y SU NOVIA" EN "EL NIDO"

ATENCION PEQUES: "DON QUIJOTE" 
PARA VER Y APRENDER

HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA

Dta de novedades el 
de hoy. Ya en el progra
ma de tarde los peques 
tendrán “Tarzán” que se 
emite ahora en dicha 
emisión; pero de este es
pacio, así como del resto 
de los infantiles del fin 
de semana hablaremos en 
el apartado “Sólo para pe
ques". Seguirá “Con 
ocho basta ” con “Largo 
viaje hacia el amanecer”, 
en el que Abby sufre una 
gravísima conmoción y 
los Bradford deben de 
mantenerla despierta por 
veinticuatro horas, por lo 
que se relevan en la tarea 
de entretenerla. Nicholas 
actúa de maestro de ce
remonias. Se completa 
este programa con “Más 
vale prevenir” que dedi
cará a su tiempo a “Con- 
trol-del embarazo”.

En el programa de no
che más novedades, pues 
tras la segunda edición 
de “Telediario ”, reapare
cerá “El hombre y la tie- 

con más episodios 
de “La fauna ibérica ”, 
con el primer espacio de
dicado a “El buitre ne- 
S^o También reaparece 

popular personaje , 
Richard O’Sullivan, alias 
Robin”, con la serie “El 

nido de Robin ” cuyo pri
mer episodio nos presen- 

a “Robin“ como 
'‘chefr sin empleo, com
partiendo el apartamento 
con su novia y mante
niendo una constante lu
cha con el padre de Vic- 
ny, mister Nichols. Se 
Cierra la emisión de hoy 
Con “La barraca ” y su 
quinto episodio, en el 
Qne Batiste pierde el ca
ballo, mientras Pasque- 

sigue empeorando. 
El amo regala un nuevo 
caballo a Batiste y míen
los Teresa anuncia la 

niuerte de Pasquelet, el 
caballo es apuñalado.

En cuanto al Segundo 
Programa, la emisión de 
tarde ofrecerá sus habi
tuales “Redacÿôn de no
che ” y “Poliaeportivo ". 
En “Cine club ” se emite 
la película de Ken Hu
ghes, “La máquina del 
cerebro ” de la que hace
mos un comentario en 
otra de las secciones de la 
página de hoy. Se com
pleta el programa con 
“Tribuna internacional” 
“Pasaporte”, donde se es
tablece un coloquio, con 
Jesús Hermida como mo
derador, en torno a algún 
tema de actualidad inter
nacional.

Y ya mañana, en el 
programa matinal “Sor
teo de la Lotería Nacio
nal”; seguido de “Tiem
po libre” y “El canto de 
un duro ”. En la sobreme
sa más espacios infantiles 
y “Primera sesión” con la 
película “Huida hacia el 
sol” de Rod Bouling, 
protagonizada por Ri
chard Widmark, Trevor 
Howard y Jane Greer. La 
redactara de un semana- 

” rio va en busca de un es
critor desaparecido y lo 
encuentra en un pequeño 
pueblo mejicano, inten
tando olvidarse de todo, 
tras la muerte de'su espo
sa. Al conocer sus senti
mientos, la periodista 
rehúsa escribir la historia 
y vuelve con él en una 
avioneta; pero un acci
dente les hace permane
cer en medio de la selva, 
entre tres supuestos in
vestigadores. “Aplauso ” 
completa el programa.

Y por el UHF: “No
vela” con los capítulos 
9-10-11 y 12 de “Cri
men y castigo”; y “Raí
ces” con el penúltimo 
episodio de la serie, de
dicado a “Torredemba- 
rra ”.

Esta tarde, como ya os anunciábamos en nuestra guía de pro
gramas de hoy y mañana, veréis "Tarzán" con el episodio "Tar- 
zán y los caballeros de Nimme". Tarzán encuentra colgado de un 
árbol un globo vacío y unas huellas, junto a una cruz, que le 
llevan a la ciudad de Nimme. Son descendientes de antiguos 
caballeros ingleses, entre los que se encuentra lady Annie, escri
tora ansiosa de plasmar nuevas aventuras.

Y mañana, a la hora en que se emitía 'Tarzán'' debut de 
"Don Quijote de la Mancha", una serie para ver y aprender. Es la 
■primera producción de TVE en dibujos animados y además con 
bastantes ambiciones, pues antes de finalizada ya tienen muchos 
compradores, dada la fama del libro escrito por Miguel de Cer
vantes. Si aún no lo conocéis podréis aprenderlo gracias a estos 
dibujos animados que resultarán muy entretenidos. Ya veréis En 
el primer episodio presentación de Don Quijote que pasa el día 
leyendo libros de caballerías y se decide a emprender difíciles 
aventuras, en compañía de Sancho Panza. Limpia las armas de 
sus antepasados y elige una campesina, Aldonza Lorenzo,-Cano 
dama de sus pensamientos, que llamará Dulcinea.

Tras el musical "Aplauso" vereis más aventuras de "La pan
tera rosa" Y de otros personajes de dibujos animados, dentro del 
popular show.

En cuanto al UHF lo único que va dirigido a vosotros es "Bar- 
bapapá" con nuevas aventuras de esa simpática familia que pue
de adoptar las más diversas formas según la situación en que se 
encuentran.

Y ya el domingo no hay mucho que ver, ya que por el primer 
programa tan sólo se ofrece "La casa de la pradera", que no es 
precisamente el prototipo de espacio infantil; pero que a los. más 
llorones de vosotros les gusta. Y por UHF "Lucas Tanner" para 
los jovencitos "progres" y "La revuelta de las chicas" para las 
aprendices de feministas, en una serie que tampoco tiene dema
siada calidad.

En el episodio del domingo las chicas convencen a sus padres 
y profesores de que las cosas deben de cambiar. Una de ellas 
trabaja ya en el taller y otra juega en el equipo de fútbol. El pa
dre de Tina, por último, aprende a realizar todas las tareas 
domésticas que el accidente de su esposa y los convencionalis
mos habían hecho recaer en su hija. Y ésto es todo, peques, 
por esta semana. Que lo veáis bien.

"La máquina del cerebro"

UNA DE LAS PROTAGONISTAS DE ESTE FILME

Tras el ciclo, más bien 
miniciclo, que TVE ha 
dedicado al director sue
co Ingman Bergman, 
con tres de sus películas: 
“Persona”, "La vergüen
za” y "Pasión”, el espa

cio cinematográfico de la 
Segunda Cadena del pro
grama de noche del Vier
nes ofrece películas inde
pendientes unas de otras, 
de las que la primera es

14,01
Avance telediarlo 
14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediario 
Primera edición 
15,30
Cultural informativo 
15,45
Los espectáculos

Despedida y cierre 
18,15
Carta de ajuste 
"Zarzuela

18,31
Un globo, dos glo

bos, tres globos.
Tarzán: "Tarzán y 

los caballeros de Nim
me"

Dibujos animados: 
"La bola rodante"

19,15
Con ocho basta
"Largo viaje hacia 

el amanecer"
20,15
Más vale prevenir 
"Control del emba

razo"
21.00
Telediario
Segunda edición
21,30
El hombre y la tie

rra
"El buitre negro (I) 
22,00
El nido de Robin
22,30
Grandes relatos
23,30
Ultimas noticias
23,50
Buenas noches
23,55
Despedida y cierre

11,45
Carta de ajuste 
“Oscar Peterson” 
12,00
Apertura y preseni- 

tación
12,01^
Lotería nacional
Desde Ronda 
13,30
Tiempo libre 
14,00 
El canto de un duro 
14,30
Noticias del sábado 
Primera edición

15,00
Don Quijote
Episodio lo. Pre

sentación
15,30
Primera sesión 
“Huida hacia el sol” 

1956

17,00
Aplauso
19,00
La pantera rosa 
“Episodio no 1062” 
19,30
Astucia peligrosa

20,30
Informe semanal
21,30
Noticias del sábado 
Segunda edición 
22.00
Sáoado cine...
“La mujer de paja” 

1964

23,55
Buenas noches
24,00
Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA

19,30
Carta de ajuste 
"Música cubana"

19,45
Presentación y avan

ces
19,46
Redacción de noche
20,30
Polideportivo

21.00
Cine club
"La máquina del ce

rebro"

22,30
Tribuna internacio

nal
23,25
Buenas noches
23,30
Despedida y cierre

15,15
Carta de ajuste
“Folklore: Casti

lla”
15,30
Presentación y avan

ces
15,31
Novela (Caps. 9,10, 

11 y 12).
“Crimen y castigo” 

Dostoïevski
17,00
Barbapapá
“Episodios nO 87, 

88, 89,90 y 91)
17,30
R.31C6S
“Torredembarra”
18,00
Retransmisión de

portiva
19,30
La clave
23,25
Buenas noches
23,30
Despedida y cierre

“La máquina del cere
bro”. Una producción in
glesa de 1956; con guión 
de Ken Hughes; dirigida 
por el propio Hughes e 
interpretada por Patrick 
Barr, Elizabeth Allan, 
Maxwell Reed, Vanda 
Codsell y Russell Na
pier.

El doctor Allen y su 
esposa son psiquiatras y 
trabajan en la misma cli
nica. Pero el intenso tra
bajo ha llegado a sepa
rarlos de tal manera que 
la mujer dedice trasla
darse a otro centro. Cura 
a un enfermo del cere
bro y le somete a unas 
sesiones, durante las cua
les confiesa algunos deli
tos de tráfico de drogas, 
que al darse cuenta de lo 
revelado le hace huir del 
hospital. La doctora lo 
denuncia a la policía que 
no le hace caso; pero sí 
su esposo que inicia la in

vestigación por su cuenta 
Pero en vez de resolver 
nada las cosas se compli
can con la muerte de la 
mujer del enfermo a ma
nos del propietariode una 
industria farmacéutica 
que teme por lo que pu
diera desvelar la mujer. 
Así los dos psiquiatras 
se ven envueltos en el ca
so.

Una película que se 
puede calificar como 
drama policíaco, dentro 
de las habituales caracte
rísticas del género y en
trando en el grupo de lo 
destacado, dada la buena 
factura con que está rea
lizada. Llama la atención 
sobre el problema de las 
drogas y sobre la contri
bución que la ciencia mé
dica puede aportar a su 
solución. La dirección 
es correcta, sin demasia
dos lucimientos, así co
mo la interpretación.
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agozaPodrán disfrutarlas en lugar de sus esposas

VACACIONES POO PAUTO
Los profesores 
de Instituto 
encerrados en 
"La Granja"

PASA IOS HOMBRES
ZARAGOZA, 5 (ARAGON/ex- 

pres).— Si las Cortes aprueban el an
teproyecto de ley de Protección a la 
Familia, los varones españoles po
drán disfrutar de un maximo de se
senta días de vacaciones por cada 
parto de su esposa.

Este proyecto elaborado por la 
subdirectora general de la Condi
ción Femenina del Ministerio de 
Cultura, será estudiado conjunta
mente con el proyecto de divorcio 
en el Consejo de Ministros a cele
brar el próximo día 19, según in
forma hoy “Diario-16”. Ambos 
proyectos se enviarán a las Cortes 
en el presente mes de octubre.
. Uno de los artículos del antepro
yecto de Protección a la Familia di
ce que la “licencia por maternidad 
cubrirá un plazo -total de ciento 
veinte días, de los cuales un número 
no menor de 90 serán consecutivos 
al parto. Los días de licencia poste
riores a los 30 siguientes al parto 
podrán ser solicitados, indistinta
mente, por uno u otro cónyuge”. El 
texto continúa diciendo que “al 
finalizar la licencia obligatoria por 
maternidad, quienes tengan hijos 
menores acogidos a su cargo ten
drán derecho a disfrutar, en la fun
ción o empleo que desempeñen, sin 
excepción alguna, de un periodo de 
excedencia voluntaria no retribuida 
hasta que el niño alcance los dos 
meses de edad”. Durante el disfrute 
de la excedencia en forma estable
cida, el beneficiario no podrá ejer
cer actividad remunerada alguna.

¿W¿7GOj7E3S
A. G. V. T. 469 Mayorista • Minorista

EXCURSION EN AUTOCAR
TODOS LOS DOMINGOS Y FESTIVOS

PLAYAS
6 h. Salou-Comanuga-Sitges..........................................79U pts.
5 h. Lloret de Mar-Blanes-Calella............................. 1.250 pts.
5 h. Valencia-Gándía-Benidorm................................ 1.900 pts.

MONTAÑA
7 h. Ordesa (Parque Nacional). . . . ¿....................... 590 pts.
7 h. Ansó-Valle de Zuriza.............................................. 600 pts.
7 h. Loarre-S. Juan de la Peña-Jaca............................. 590 pts.
7 h. Hecho-Selva de Oza . . . .•.................................... 600 pts.

COIWOZCA AKAGO^V
8,30 h. Monasterio de Piedra....................................... 478 pts.
7,00 h. Albarracin-Teruel............................................. 600 pts.
8,00 h. Torreciudad.......................................................... 525 pts^
7,00 h. Ruta de los castillos (del Románico)............. 575 pts.

ANDORRA
AutopuUman de lujo....................................................... 800 pts.

Fútbol: REAL ZARAGOZA
VIAJE A TODOS DESPLAZAMIENTOS EN 

COLABORACION CON LA PEÑA ARAGONESA 
DE FUTBOL Y LA PEÑA ZARAGOCISTA 

CIUDAD DEPORTIVA

RESERVAS DE PLAZAS 
EN TODAS LAS AGENCIAS DE VIAJES 

Solicite Eolleto explicativo a color con el plano de Zaragoza

TI^KMINAL BE SALIDA
ESTACION DE AUTOBUSES C/ ALMAGRO, 18 

TELEFONOS 225628-225638

El anteproyecto también estable
ce que “las asociaciones familiares 
tendrán derecho a participar, a tra
vés de sus representantes legales, 
en los organismos de control de 
la publicidad, medios de comunica
ción del Estado, protección de me
nores, Seguridad Social, educación 
general y especial, sin perjuicio de 
su presencia en otras entidades pú
blicas y privadas dentro del ámbito

territorial de las comunidades en 
donde se desarrolle su actuación so
cial”.

Por otra parte, las asociaciones 
de los padres de alumnos podrán 
participar con voz y voto en los ór
ganos de gestión de los centros es
colares y en aquellos otros que de
terminen la concecion de becas y 
ayudas de estudios.

Presidencia afirma:

EL GOBIERNO APOYARA 
EL MUNOIAL - 82

Madrid, 5 (Europa Press).— El Go
bierno está muy interesado en apoyar la 
organización del Mundial-82 de Fútbol, 
y continua pensando que, a pesar de los 
problemas surgidos, Saporía es la persona 
más adecuada para presidir el comité or
ganizador, según han comentado a Euro
pa Press en medios de Presidencia del Go
bierno.

En los mismos círculos, se señala que 
"el Gobierno no organiza los mundiales", 
sino que esta misión corresponde a la Fe
deración Española de Fútbol, a través de 
la FIFA. Este organismo deportivo mun
dial —ha dicho— coincide con el Gobier
no español en desear que la organización 
de los mundiales sea despolitizada, como 
ha ocurrido hasta el momen+o en la ma
yor parte de los países organizadores.
QUESE CELEBRE CON NORMALIDAD

A pesar de los problemas surgidos has
ta el momento, y las mismas fuentes han 
comentado que todos ios sectores políti
cos y sociales del país acabaran uniéndose 
y trabajando en equipo para que el mun
dial pueda celebrarse con total normali
dad; entre otras cosas —han señalado— 
porque todos los ciudadanos están intere
sados en que ios campeonatos se celebren 
en nuestro país, y sobre todo aquellos 
que viven en las ciudades sedes de los par
tidos no dejarían de mostrar su protesta 
ante el grupo o sector que consideraran 
responsable de la suspensión de algún par
tido o del campeonato.

"NO HAY PROBLEMAS ECONOMICOS 
QUE JUSTIFIQUEN UNA RENUNCIA”

Don Luis María Cazorla, vocal organi
zador de la Copa Mundial de Fútbol 1982 
por el Ministerio de Hacienda, autor del 
libro "Deporte y Estado” ha declarado es
ta mañana a Europa Press lo siguiente so
bre las noticias en torno a la posible re
nuncia de España a ios mundiales:

“Me ful el viernes con el ministro de 
Hacienda a Belgrado, a la reunión del 
Fondo Monetario Internacional, y regre

También se contempla una serie 
de prestaciones, subvenciones y des- 
gravaciones fiscales por parte del 
Estado, para unidades familiares 
con escasos recursos o matrimonios 
de avanzada edad sin labor retribui
da y una serie de derechos y privile
gios a que tendrá acceso el trabaja
dor en paro cuando toda su familia 
dependa económicamente del traba
jo de aquél.

samos anoche, por lo que no conozco nin
gún elemento de novedad. El viernes exis
tía para los mundiales el problema políti
co de todos conocido, que creo que no 
es tan importante y se ha desorbitado, 
pues creo que se ha resuelto con la recon
firmación de Saporta por el Gobierno.

Por otra parte, estamos en igual situa
ción económica que hace meses. Yo insis
to que, a mi juicio, los mundiales pueden 
aportarnos buenos beneficios económi
cos; son buena inversión. Sin embargo, 
hay fuerzas que tienen como único fun
damento el alarmismo. Y las noticias cita
das me parecen alarmistas.

La organización ha ido hasta ahora 
avanzando: se ha firmado contrato con 
una agencia de viajes, la pasada semana, y 
se le hara la primera entrega en 1980; se 
ha firmado también un contrato para co
mercializar la mascota; están muy adelan
tados los preparativos para el lanzamien
to de moneda y loterías conmemorativas; 
dentro del crédito oficial, se han hecho ya 
las previsiones. Es decir, no hay proble
mas económicos”.

COPA DE EUROPA: OPORTO-REAL 
MADRID, PROXIMA ELIMINATORIA

ZURICH, 5 (Efe).- El Real Madrid 
disputará con el Oporto de Portugal la se
gunda vuelta de la Copa de Europa de 
Fútbol, cuyo sorteo se efectuó hoy en 
Zurich.

El primer encuentro se disputará en 
tierras portuguesas el 24 de octubre y el 
de vuelta en el Santiago Bernabeu el sie
te de noviembre.

LOS RIVALES DEL BARCELONA Y 
VALENCIA EN LA RECOPA

DESALO 
JADOS
Volvieron a 
recluirse en el 
Ayuntamiento
ZARAGOZA, 5 

(ARAGON/expres).— En 
el día de ayer, la asam 
blea de profesores de 
instituto decidió trasla 
dar su encierro al institu 
to de nueva creación "G 
Granja”, del barrio de 
San José. Pero una vee 
más y a instancias de le 
Delegación del Ministerio 
de Educación fueron 
desalojados por la Fuerzti 
Pública, por lo que tu' 
vieron que volver al' 
Ayuntamiento. Ante la 
actuación de la Dele 
gación Provincial los pro; 
fesores manifiestan “su 
más enérgica repulsa poi 
la sistemática actitud rs' 
presiva del delegado del 
Ministerio de Educación, 
ante la postura adoptada! 
por la asamblea de profe l 
sores en defensa de sus[ 
reivindicaciones y la exij 
gencia a las autoridades^ 
del Ministerio para que 
dé una solución adecuada' 
a los problemas plantea 
dos en la enseñanza de 
Aragón".

Por otra parte, a lasS' 
de la tarde de ayer, los 
profesores se reunieron 
con representantes de la 
Asociación de Padres del 
barrio de San José. En laÉ 
misma se estudiaron lasr 
medidas a adoptar paral 
resolver el problema deli 
instituto de La Granja, 
(no existe el suficiente 
profesorado y las clases 
van a comenzar muj 
tarde). Al finalizar la 
reunión se quedó en que, 
ésta mañana irían a ha-^ 
blar con el delegado del 
Ministerio

Finalmente, hoy se 
celebrará una reunion en 
Madrid entre la coordi
nadora estatal de profe
sores de instituto y el 
director general de Perso
nal del Ministerio. Por su 
parte. Malte Rubio, déla 
Diputación General de! 
Aragón, ha gestionado 
una entrevista, junto con 
dos profesores de institu
to, para hoy, con el 
subsecretario de Educa
ción López Bricman.

Conflicto de 
Sto. Domingo 
de Silos

El Club de Fútbol Barcelona se en
frentará al Aris Bonnevoie de Luxembur- 
go y el Valencia ai Glasgow Rangers esco
cés, en partidos de la secunda vuelta de la 
Recopa de Europa de Fútbol.

El Valencia jugará su primer partido en 
la capital levantina y el Barcelona en Lu- 
xemburgo.

Sll\l SALIDA
ZARAGOZA, 5 (ARA 

GON/expres).- Al conflicioi 
de los encerrados en el Palæ 
cio Arzobispal sigue sin vér 
sele salida.

En el colegio Sto. Domin ' 
go de Silos las clases se están' 
desarrollando normalmente 
Y algunos de los que estaban 
expulsados al principio de 
curso ya se han incorporado

El ambiente que hay eit 
tre los encerrados es de ciai 
to desánimo y algunos de 
ellos se están planteando le 
posibilidad de abandonar 
su actual postura, mientras- 
que otros piensan que es i 
necesario radicalizar la sir 
tuación para obtener algú" 
tipo de respuesta positive 
a sus reivindicaciones pos 
parte del Arzobispado.

Este sigue manteniendo 
su plan de actuación y niese 
cualquier representatividad e 
los encerrados. La posture 
oficial de la jerarquía ecle* 
siástica sigue siendo la man 
tenida por Monseñor Elias, 
Yanes en el comunicado^ 
que hace ya más de una se* | 
mana publicamos en "A/e"- 1
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